
Tercer cadáver que aparece en el «hoyo de la muerte» 

· Le cortó el cuello con un cristal por «Chivato» 
' 
.. 

~ .i_,,. 

Falleció tras inyectarse una dosis 
«iOUé. se puede hacer con los jóvenes 
para 1• no mmn de esta manera!» 

Alarma en el distrito 11: 
un caso de meningitis en la 

Escuela Infantil Puerta de Madrid 

De17coches,pocosreúnen 
buenas condiciones: 

LOS vehículos 
de I~ Policía Municipal 

nunca han pasado la ITV 

Habla el secretario de la 
Cámara de comercio: 

«El traslado del mercado 
· y la peatonalización 
convertirán al centro en 

un ghetto de indeseables» 
En un maizal de Meco 

apareció el cadáver de 
un hombre sin identificar 

* * * Roba por tres millones: 
«SOn los porreros de la 
plaza de la Juventud», 

dice el propietario 



Harás cualquier cosa ,por enseñarlo. 
Cuando tengas un Seat Córdoba, descubrirás la más depurada ·tecnología alemana. La potencia 

de un motor de hasta 115 Cv. La seguridad que ~ proporciona su estructura reforzada. 

La fiabilidad de los frenos ~ ABS. La comodidad de la dirección asistida .• El placer del aire 

acondicionado. La capacidad de un maletero de 455 hiros. Y además, el hechizo de su línea. 

(º 

Cuando tengas un (~ Seat Córdoba descubrirás hasta 

que punto te puede gustar un coche. Y todo 

lo que puedes llegar a hacer por enseñarlo . 

f S E A T C O R D O B A --,__ ~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~-.. ~··~// 
E N S E Ñ A L O 7~ 
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TALLERES y VENTAS: Ctra. Madrid-Barcelona, km. 31 '600 
Tlfs. 888 14.-38 - 8á8 14 70 - 888 15 16 - 889 31 47 - 888 13 10 
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lii!ftl Más de 1.000 puiitos de asistencia técnica. 
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LOs partidos de Alcalá, 
inquietos 

Los tres partidos que dominan 
y seguirán dominando en el fu
turo inmediato la política com
plutense andan inquietos porque 
en los tres hay problemas de gran 
calado. 

El PSOE tiene un problema 
que se concreta en si Florencio 
Campos seguirá optando o no a 
encabezar la candidatura com
plutense. Parece que su familia 
está harta ya de cargo y hasta de
sea que lo deje, pero Campos no 
ha decidido aún qué hará; al me
nos eso es lo que ha respondido 
a la pregunta directa de PUER
TA DE MADRID. Creemos que 
en la agrupación socialista hay 
por lo menos tantos deseos de 
que Florencio Campos se retire 
de la escena municipal alcalaína 
como de que continúe en ella; eso 
sí, el problema es su sustitución 
en caso de que no lo deje por su 
propia iniciativa. Si Campos se 
fuera sin más, no faltarían aspi
rantes. Al fin y al cabo, aparte de 
otros que no hayan sido tan ex
plícitos, Crscencio Vicente, Ur
bano Bi:ihuega y Pablo González 
ya han anunciado su intención 
de seguir como concejales. Los 
tres llevan muchos años en el 
ayuntamiento y cabe suponer 

· que tampoco haría ascos ningu
no de los tres a un ascenso que 
lo llevara a encabezar la lista. 

En cuanto a Izquierda Unida, 
el panorama se presenta no me
nos dudoso y ya veremos si Po
lo, que se autopropuso como as
pirante a encabezar su candida
tura hace ya meses, consigue su 
objetivo. 

Quien lo tiene más liado es el 
PP. Su «subidón» le convierte en 
el partido de las expectativas pa
ra los aspirantes a concejales y en 
los últimos tiempos, aunque ha 
aumentado mucho su expectati
va de disposición de «Caballos», 
ha aumentado mucho más el de 
«indios». Sus verdaderos enemi
gos no son PSOE e IU, sino quie
nes acuden en socorro del vence
dor en busca de un cacho de pan 
-alguno de ellos literalmente-. 
Además, el malestar por el affai
re Rosalía-Bartolo aún no está 
terminado. Quienes los querían 
"ª matar» ya tienen eliminada a 
la primera; y ya hay también al
gún aspirante a salvar al PP des
de fuera, incluso presidiéndolo, 
que en estos días explora la po-
ibilidad de descartar de la cús

pide local a Bartolomé González 
difundiendo insidiosamente la 
especie de que «este chico en rea
lidad no vale para nada» mien
tras aparentemente lo apoya. 

PUERTA de Madrid 

La conferencia local de la izquierda 
El secretario general de los 

socialistas alcalaínos, apoyado 
principalmente por sus regene
racionistas, pero ya no sólo por 
ellos, ha preparado la «Confe
rencia local de la izquierda» 
que empieza la próxima sema
na. Su intención está clara: po
ner en contacto íntimo al PSOE 
con la sociedad. En eso llevan 
ya meses los regeneracionistas, 
aunque en su camino han en
contrado dos escollos: el prime
ro, un escepticismo comprensi
ble de los ciudadanos que ano
tan que «Otra vez el PSOE se di
rige a la sociedad con buenos 
propósitos en vísperas electora
les, propósitos que cuando se 
cierren las urnas pueden con
vertirse en el clásico si te he vis
to, no me acuerdo»; y el segun
do escollo que han encontrado 
los regeneracionistas en esta 
singladura ha sido la resisten
cia de los ultraconservadores 
del PSOE, los que quieren con
servar a toda costa sus sillones, 
quienes no tienen el menor in
terés en que de la agrupación 
socialista surjan iniciativas 
que, al mismo tiempo quepo
nen en contacto al PSOE con la 
sociedad, puedan servir para 
dar a conocer caras y nombres 
nuevos. Hay que tener en cuen
ta que el argumento más esgri
mido por los conservadores del 
PSOE en favor de su continui
dad en los cargos es que no hay 
nadie para relevarlos; si de es
ta proliferación de contactos 
surgieran otras caras conocidas 
podría llegarse a la conclusión 
de que sí hay otros socialistas 
entre los que elegir con tantas 
garantías como cualquiera, con 
lo que el argumento de que no 
hay otros perdería vigor y la 
trampa de «Fulano no vale, pe
ro ¿a quién pones?» podría en
contrar respuesta convincente. 

La conferencia local de la iz
quierda tiene un problema que 
se deriva de su propia natura
leza, problema de trabajosa so
lución. Con un criterio racio
nal, el secretario general la ha 
preparado muy ambiciosamen-

te, para cubrir con sus ponen
cias multitud de campos. Es po
co probable que en cuatro día~ 
se pueda llegar a conclusiones 
concretas sobre la multitud de 
asuntos puntuales agrupados en 
sus cuatro bloques. Con esta 
perspectiva, lo más concreto 
que cabe esperar es que los so
cialistas alcalaínos lleguen a un 
acuerdo en las líneas de actua
ción y que sus promotores con
sigan convencer a su agrupa
ción de que merecen suficiente 
confianza para desarrollar un 
programa que no se salga de 
esas líneas. 

Además hay que anotar algo 
que parece nuevo en este deba
te: aunque no es la primera vez 
que el PSOE se dirige a los ciu
dadanos para recoger sus opi
niones antes de confeccionar su 
programa municipal, sí es la 
primera vez que hace el esfuer
zo de articular prolijamente un 
proyecto a discutir, y ya se sa
be que de la discusión sale la 
luz; o al menos puede salir. 

La mejor oportunidad para 
los que ahora son grupos de 
oposición en Alcalá pasa por 
que el PSOE se deje dominar 
por el miedo y presente otra vez 
«más de lo mismo» con el obje
tivo de siquiera limitar sus pér
didas. Así cedería todas las op
ciones de alternativa al PP e 
IU. Si el PSOE se atreviera a 
subir su apuesta y a recuperar 
la iniciativa en sú conferencia 
local de la izquierda, quizá se 
alzara en mayo con el santo y 
la limosna, pese a las tenden
cias actuales. 

Además, desde la hipótesis 
de que los antiguos votantes del 
PSOE «están ahí>>, aunque mu
chos hayan venido refugiándo
se en la abstención o votado 
otras siglas decepcionados por 
«SU» partido, una apertura del 
PSOE hacia la sociedad en su 
«Conferencia local» debería te
ner consecuencias positivas pa
ra él en las urnas, incluso aun
que la candidatura socialista 
que emerja allá por enero sea 
fuertemente conservadora. 
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Promoción cultural 
y amigos de poder 

El responsable de uno de esos 
centros culturales que funcio
nan en Alcalá gracias a los fon
dos públicos -es decir: de los 
ciudadanos- parece haberse 
sentido ofendido por uno de los 
comentarios aparecidos en es
ta página hace un par de sema
nas. Nuestro comentario tenía 
un propósito, que hoy volve
mos a hacer patente: es preci
so que el ayuntamiento, cuan
do se gasta el dinero de los ciu
dadanos con cualquier inten
ción, cuantifique qué reciben 
los ciudadanos a cambio de su 
dinero -porque es dinero del 
ciudadano, que el alcalde y los 
concejales no pagan con su di
nero, sino con el del ciudada
no, del que también cobran sus 
retribuciones-. Y esta afirma
ción vale tanto cuando se hacen 
aceras, como cuando se hacen 
jardines o promoción cultural. 

Cualquiera se escandalizará 
cuando una acera que ha de 
costar a cinco mil pesetas el me
tro cuadrado salga a cinco mil 
duros. Los resultados de la pro
moción cultural son más difíci
les de cuantificar. Pero no es 
empresa imposible. Si se com
prueba, por ejemplo, .que las 
ofertas de un centro cultural 
cualquiera no merecen la aten
ción de los ciudadanos, por ex
celso que sea su contenido, ahí 
se tira eso que se llama eufemís
ticamente el «dinero público», 
pero que es dinero procedente 
de los bolsillos de unos ciuda
danos que muestran su desin
terés por tal oferta cultural. Y 
hay más: si los ciudadanos no 
atienden a esta oferta cultural, 
por muy interesante que ésta 
parezca a sus promotores y a 
quienes se toman la atribución 
de subvencionarla, no se pro
duce ningún efecto cultural po
sitivo, puesto que los ciudada
nos no reciben esa cultura por
que no quieren recibirla; si no 
la quieren y no la reciben, no 
tienen por q_ué pagarla. 

No decimos aquí que el 
ayuntamiento no tenga que 
subvencionar propuestas cultu~ 
rales; decimos que tiene que sa
ber muy concretamente para 
qué sirve cada una de sus sub
venciones. Y , si sirven para po
co, obrar en consecuencia. 

La promoción cultural, pos
tulada como generalización no 
crítica, se ha convertido en una 
herramienta útil también para 
sostener y promover a los cul
tos amigos del poder. A veces 
contra la cultura popular. 

to de diciembre de t9M 



La mayar parte de las conferencias se refirió a Alcalá 

IV Encuentra de Historiadores del valle del Henares 
según el presdente de la IEECC, éste encuentro, el cuarto, ha sido del que 
más satisfechos han salido los participantes 

El IV Encuentro de Historiadores del Valle del Henares se celebró en Alcalá durante los días 24, 25, 
26 y 27 de noviembre. Organizado por las instituciones Marqués de Saatilbma de Gaaclalajara, Estu
dios Seguntinos de Sigüenza y Estudios Complutenses de Alcalá de Henares, se ha intentado hacer un 
repaso de la Arqueología, Historia, .Arc:hivística, Etnología y Arte del valle ~el Henares. 

La sesión de apertura se ce
lebró el día 24 en el Colegio de 
Abogados de Alcalá. La intro
ducción al acto llegó de lama
no de Francisco Javier García 
Gutiérrez, presidente de la Ins
titución de Estudios Complu
tenses, una de las entidades or
ganizadoras del encuentro jun
to con la Institución de Estu
dios Seguntinos de Sigüenza y 
la Institución Marqués de San
tillana de Guadalajara. García 
Gutiérrez señalaba en su dis
curso de presentación el senti
miento de orgullo «porque, co
mo siempre en la historia, las 
i~eas han ido por delante de los 
hechos. Y esta idea de los en
cuentros dio paso, casi inme
diatamente después, al hecho 
del Corredor del Henares, que 
significa la sangre material flu
yendo al lado de la corriente 
ideológica. Esperemos que am
bas cosas se sigan consolidan-

do, perduren y mejoren el há
bitat que nos cobija». Seguida
mente quiso agradecer la pre
sencia de los miembros de ho
nor de la I.EE.CC., entre los 
que se encontraba Manuel Ga
la, rector de la Universidad de 
Alcalá, y Manuel Ureña, obis
po de la Diócesis Complutense, 
así como el ayuntamiento de 
Alcalá de Henares, que ha figu
rado como mecenas de este IV 
Encuentro de Historiadores 
con la aportación de 1.500.000 
pesetas. En el patrocinio tam
bién han participado la Dipu
tación Provincial, el ayunta
miento y la Biblioteca de Inves
tigadores de Guadalajara, el 
ayuntamiento de Sigüenza y el 
Colegio de Abogados de Alcalá 
de Henares. 

Los días 25 y 26 se dedica
ron a la lectura de comunicacio
nes científicas de temas sobre 
Arte, Etnología, Historia, Ar-

chivística y Arqueología del va
lle del Henares. El 41,9% de 
las conferencias trató en su to
talidad de Alcalá de Henares y 
otro 3 % se refirió a la ciudad 
colateralmente. 

El día 27 tuvo lugar una vi
sita a pie por la Alcalá conven
tual que salió de la plaza de San 
Diego. Esa misma jornada se 
celebró una comida de confra
ternización y los actos de clau
sura del encuentro en el Círculo 
de Contribuyentes, sito en la 
plaza de Cervantes. 

El presidente de la Institu
ción de Estudios Complutenses 
ha señalado a PUERTA DE 
MADRID el espíritu de colabo
ración que ha mostrado el Co
legio de Abogados de Alcalá de 
Henares ante este IV Encuen
tro,.«que ha sido del que la gen
te se ha ido más satisfecha y 
contenta». 

EMISION -RECEPCION -TV -VIDEO -SONIDO 
CAR AUDIO - COMPONENTES 

o.s.o. 
ELECTRONICA S.L. 

C / J u.an.. de Gu.zmá.n.., n.. 0 1. 6 
28804 - Alcalá. de Hen..ares (:M:adrid) 

Telé:f"on..o: 88.3.20.55 - Fax: 88.3.20.55 
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«LUcha contra las 
causas del hambre» 

Los días 10 y 11 de diciem
bre se celebrarán las Jornadas 
Públicas de Lucha contra las 
causas del hambre. Habrá re
citales de música y poesía, re
presentaciones teatrales de 
mimo, danzas, exposición fo
tográfica sobre el Tercer 
Mundo, exposición de pro
ductos solidarios y colecta res
titutoria para la promoción 
del Tercer Mundo. El acto 
más simbólico de estas jorna
das será una concentración 
silenciosa el sábado 1 O a las 
7 de la tarde. 

Traslado de la sede de 
la AVV complutense 

La Asociación de Vecinos 
Complutense informó ·de su 
traslado a la nueva sede de la 
delegación municipal del dis
trito VI, en la calle Gil de An
drade n ° 5. El presidente de 
esta asociación de vecinos, Je
sús Matamala, añadió quepa
ra cualquier asunto que sus
cite la participación de la aso
ciación se los puede localizar 
de lunes a viernes y de 18'00 
a 20'00 horas en la nueva se
de, o llamando a los teléfonos 
881-18-80 ó 888-93-72. 

·~~~~ 
NOV. - DICIEMBRE 

Día 30 .......•••...... 93.586 
Día 1 .•••...•.••...•. 80.772 
Día 2 ..••••....•.•... 60.528 
Día 5 ................ 82.202 
Día 7 .....•.•.......• 73.617 
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GRACIAS 
ESPIRITU SANTO 

POR LOS FAVORES 
RECIBIDOS 

P.I.L. 
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sobre el caso de meningitis en el distrito 11 

No fue en el «Colegio público» Puerta de Madrid, 
sino en la «escuela infantil» del mismo nombre 
Páginas más adelante, en este mismo número, publicamos una carta y 
una entrevista sobre 1- alarma que se ~ujo en el distrito 11 por un 
caso de infec:c:ión meningoeócica. En la carta sale el nombre correcta
mente, pero en la entrevista, por un fallo de redacción, se dice "colegio 
públiCOt Paerta de Madrid caando debería decir ll8llCllela infantil» Paerta . 
de Madrid. Ea en la escuela donde se ha producido el problema, no en 
el colegio. ~os que nuestros lectores sepan disculpar este error. 
Para mayor información, publicamos a continuación la nota ~ormati
va a los padres por el Servicio Regional de Salud. Es la siguiente: 

NOTA INFORMATIVA 
A LOS PADRES DE LA 
ESCUELA INFANTIL 
PUERTA DE MADRID 

Ante la aparición de un ca
so de Infección Meningocóci
ca en la Escuela Infantil 
«Puerta de Madrid», reco
mendamos acudir a su Centro 
de Salud correspondiente, con 
esta carta, para iniciar la qui
mioprofilaxis con RIFAMPl
CINA en topos los niños esco
larizados en dicha Escuda In
fantil, así como en todo d per
sonal de la misma. 

El mecanismo de acción de 
la quimioprofilaxis es erradi
car el meningococo de la na
sofaringe no intefiriendo, en 
ningún momento, con la en-

fermedad en caso de que ésta 
estuviera en período de incu
bación, por lo que es necesa
rio realizar vigilancia activa 
de cualquier síntoma anormal . 
en los niños como fiebre muy 
alta, rigidez de nuca, etc., 
acudiendo inmediatamente a 
su pediatra en caso de produ
cirse. Asimismo, les informa
mos que no hay que tomar 
ningún tipo de medida espe
cial en la Escuela Infantil. 

Dra. M. Hernando 

Repetimos: el caso de infec
ción meningocócica no se ha 
producido en el «Colegio Pú
blico» Puerta de Madrid, si
no en la «Escuela Infantil» 
Puerta de Madrid .. 

Tres meses después, será presentada la 
junta gestora de Bartolomé González 

El Partido Popular celebrará una 
asamblea general el día ,4 de.diciembre 
El presidente de la junta gestora del Partido Popular en Alca
lá, Bartolomé González, ha convocado una asamblea general 
de afiliados en la que el principal punto del orden del día es 
la presentación de la junta gestora que. él preside desde que 
hace tres meses la dirección ·regional del PP decidió cesar a 
la anterior presidenta, Rosalia Rodríguez del Río. 

Las protestas de afiliados 
que se han manifestado en 
contra de la destitución de 
la anterior ¡>1"esidenta, y las 
de la propia Rosalía Rodrí
guez, han dado su fruto al 
haber convocado Bartolo
mé González esta asamblea 
general. 

La reunión se celebraría 
el miércoles 14 de diciem
bre a partir de las ocho de 
la tarde en los salones del 
restaurante Oliver's, situa
do en el paseo de la Esta
ción. 

El orden del día con el 
que se ha convocado a los 
afiliados tiene un primer 
punto · que es el de la pre-

sentación de la junta gesto
ra. El segundo punto se re
fiere a la presentación del 
programa de actividades, 
para cerrar con un punto 
dedicado a ruegos y pre
guntas. 

La convocatoria ha sido 
realizada por el propio 
Bartolomé González, quien 
la ha firmado como presi
dente del Partido Popular 
de Alcalá cuando en reali
dad preside una junta ges
tora a la espera de que se 
convoquen nuevas eleccio
nes a la presidencia tras la 
destitución de Rosalía Ro
dríguez. 

EL OLIVAR 
CELEBRE SU BODA, BAUTIZO, COMUNION, ETC ... · EN NUESTROS SALONES 

Y SERA OBSEOUIADO CON GRAN FIESTA CAMPERA Y BAILE 
(Parque infantil, parking) 

CELEBRE EL FIN DE AiiO CON NOSOTROS 
GRAi GALA COI COTILLOI 
Y BAILE TODA LA NOCHE 

con actuaciones en directo, 
concurso, regalos, premios 

BARRA LIBRE 
CHOCOLATADA COI CHURROS 

de madn1gada 

Reserve su mesa 
en el Telefono: 881 77 oo 

La dirección y empleados de EL OLIVJl.R desean a nuestros clientes 
Felices Navidades y Próspero liño 1995 · 

Ctra. de Daganzo Km. 2'200 - Tell.: 881 77 00 - ALCALA DE HENARES 

SU LUGAR IDEAL DE ESPARCilVIIENTO 
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• INSTITUCIONES • ADMINISTRADORES 
• COMUNIDAD:a DE VECINOS • COLEGIOS • EMPRESARIOS ... 
DEL CORREDOR DEL HENARES Y GUADALAJARA 

SEM~· DISTRIBUCION 
DE GASOLEOS A • B • C. 
(26 cistemas) 

SUMINISTROS ENERGETICOS MADRID, S.A. 
BONIFICACIONES REALES SIN COMPETENCIA 

ALMACa. LDGISTICA. DISTRIBUClm: Ctra. de Daganw, Km. 1 '200 (frente IVIASA) 
PEDIDOS 24 horas: Tlfs.: 429 JO JJ. 420 ti 27. 420 04 52 

57 so (almacén> • - tJ 75 <comercial> 

·coo1sAN, s.c. an~ 
CONTENEDORES Y MINICARGADORAS ~ 
SERVICIO DE: • Contendores con puerta • Arena y Aridos. 

• Minicargadoras. • Derribos y vaciados. 
• Impermeabilizaciones. 

•Limpieza de sótanos. •Vaciados de piscinas. 

~ 8823277 
u _ 8823216 

C/ Andrea Doria, 13 · ALCALA DE HENARES · Fax: 882 32 ·16 

EMPRESAS · PROFESIONALES · COMUNIDADES 
Para sus presupuestos del año 1995 

No dejen de consultamos 
21 años de experiencia nos avalan 

LIMPIEZAS OLIMPO, 5.L. 
Teléfono: 881 64 05 
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Respuesta a 
J.C. canalda 

Respuesta al mejor gacetille
ro que tiene Alcalá, después de 
Madrona con sus bagatelas, ga
cetillas, indagaciones sobre los 
Santos Niños por toda la geo
grafía española y sobre los al
calaínos desconocidos. Todo 
buen escribiente echa un bo
rrón y, eso le ha sucedido al Sr. 
Canalda en su artículo sobre las 
pasadas Ferias y Fiestas. 

Dice usted que las ferias son 
cutres. No me extraña, pero ha 
de reconocer que los actos ce
lebrados en el patio de Santo 
Tomás de Villanueva han sido 
un poco menos cutres y no creo 
que por allí hayan pasado mu
chos de los que lo hacen en el 
campo de la Paloma. 

Referente a la feria taurina 
se queja usted de que lástima de 
54 millones que sólo sirven pa
ra beneficio de los toreros. En 
eso no estoy de acuerdo con us
ted, no porque usted sea ecolo
gista o progresista que eso a mí 
me importa poco, pero tenga en 
cuenta que todos aquellos que 
dicen que esta fiesta es salvaje 
y cruel, bien podrían decirlo 
antiguamente, pero no en la ac
tualidad ya que se ha humani
zado muchísimo. 

Los antitaurinos nos tratan 
a todos los aficionados de sal
vajes y crueles. Tome usted no
ta de algunas personas que son 
tratadas de «salvajes»: «El Rey 
de España y su dignísima ma
dre, por citar los más represen
tativos de la actual generación. 
Anteriormente, encontramos a 
escultores como Benlliure, pin
tores como Goya, que además 
quiso ser torero, a Ortega y 
Gasset que daba grandes con
ferencias sobre temas taurinos 
con su amigo Domingo Ortega 
y muchos más escritores y 

•· músicos. 
Seguro que ha escuchado en 

alguna ocasión, durante la fae
na de algún torero de 20 años, 
tocando a la banda de música 
pasodobles como La Gracia de 
Dios, Nerva, Ayamonte, La en
trada, Paseo de Rosas. 

Dígame si eso no es cultura, 
sobre todo usted que de eso sa
be un rato. Y no se le olvide que 
esta fiesta nuestra viene de 
«prole en prole» y no hay go
bierno en España ni en el mun
do que abolirla pueda. 

Dice usted todo lo que se po
día hacer con esos 54 millones 
en calzadas y aceras. Nadie, 
mejor que usted, sabe de de
nuncias, ya que rara es la sema
na que no publica alguna. No 

creo que sea bastante para 
aplaudir aún más las «Santísi
mas chapuzas» que llevan he
chas, ¿o no tengo razón? Como 
mejor ejemplo tenemos la Ca
lle Mayor donde habría que bo
rrar sus rótulos y cambiarlos 
por otros que digan «Calle del 
Tropezón». Aquello fue una 
buena chapuza. 

Cecilia RODRIGUEZ 

sobre la colaboración 
de entidades 
con el Ayuntamiento 

Con motivo de la celebración 
del VII Centenario de la Fun
dación de los Estudios Genera
les en Alcalá de Henares por 
Sancho IV, el Ayuntamiento 
pidió colaboración a entidades 
alcalaínas para mejorar el acer
vo cultural de nuestra ciudad. 
La Asociación de Vecinos «El 
Val», aportó como lo había he
cho en los años 87 y 89, una 
idea acerca de una colección de 
cromos sobre Alcalá, un juego 
como el de «la oca» y una his
toria en «comics» con objeto de 
que fuera asequible económica 
y didácticamente para la mayo
ría de los ciudadanos. ¿No es 
una buena forma de que las raí
ces se vayan afirmando con co
nocimiento de la historia local? 

Se nos contestó positivamen
te acerca del proyecto desde el 
Ayuntamiento, mientras que la 
Fundación «Colegio del Rey» 
no consideró viable el mismo 
por falta de medios, pero lo re
conoció como muy acertado. 

Pasó con penas y glorias el 
VII Centenario y estas son las 
fechas en que el silencio admi
nistrativos se muestra una vez 
más para mal de muchos y bien 
de otros, pues nos han llegado 
noticias de que algún avispado 
empresario está trabajando so
bre el tema, tomando posible
mente como referencia nuestra 
aportación al municipio. 

No recibimos precisamente 
alientos los ciudadanos que 
preocupándonos por una ciu
dad mejor, desinteresadamen
te aportamos ideas a nuestros 
gobernantes. Da la impresión 
de que no es precisamente cul
tura a todos los niveles lo que 
se busca. ¿Será que se poten
cia lo elitista dejando de lado 
aquello que pueda dar capaci
dad de conocimiento y opinión 
a la mayoría ... ? O ¿es que lo 
gratuito no tiene cabida en es
ta sociedad mercantilizada? 

Comisión de Cultura 
AA. VV. «El V AL» 

PUERTA de Madrid 



Me encuentro muy 
a gusto en Alcalá de A los neo-inquisidores :::r~:;~~ :~!::fsi1i.:~ 
Henares. Me atrae esta ciudad. Sin ha-
her nacido en ella, siento la misma pa
sión que pueda sentir cualquiera de sus 
hijos. Tanto es así, que no hallo una 
respuesta que por sí sola abarque la 
amplitud de ese sentimiento. ¿Será, 
quizás, el atractivo de su riquísimo pa
trimonio artístico y cultural? ¿Sú má
gico casco antiguo -esperemos que 
nunca llegue la pala interesada y 
asesina- con sus viejas casas y calles 
de trazado indeterminado, anárquico, 
que hechizan el ánimo al pasear por 
ellas en la quietud silenciosa de la no
che? ¿Su espíritu hospitalario y cosmo
polita que acoge a las gentes de cual
quier región y país sin el mínimo re
chazo? ¿La devoción que siento por el 
genial alcalaíno Miguel de Cervantes, 
portentoso escritor, a mi entender el 
más grande que ha dado el género hu
mano? ¿Otras muchas expresiones 
atrayentes y de convivencia que ofre
ce en calidad y cantidad? La verdad 
es que no sé decir si es un detalle u 
otro, o todos a la vez. Pienso que se 
cumple el viejo axiona de que la suma 
de las partes forman el todo. Dicho lo 
cual, es obvio que uno se interese por 
todo cuanto concierne a esta, para mí, 
bella ciudad. 

Bien, pues a todo esto tendría que 
renunciar, si en las próximas eleccio
nes locales repitiesen gestión los polí
ticos marcados por su conocida incom
petencia y los extraños personajes que 
tratan de meter la gaita, por primera 
vez, en un cargo municipal. Porque, 
si bien es verdad que parte de lo que 
hay ahora invita al llanto, lo que pue
da venir nos haría llorar a moco ten
dido. Si.los ciudadanos alcalaínos co
nocieran la calidad y capacidad de al
gunos pretendientes con posibilidad de 
enroscarse en una lista electoral empe
zarían ya a preparar la maleta. 

Peligro que se podría evitar perfec
tamente si se eliminasen las luchas de 
intereses entre los caposbirriosos de las 

· distintas pandas. Escollo que impide 
llevar al ciudadano una opción políti
ca coherente. Porque en el sistema de 
listas cerradas, donde se «pastelea» la 
fuerza de los votos de cada banda, lo 
que prima es la sumisión servil al ca
becilla, antes que la defensa de los 
ideales del partido. Y es para echarse 

ción de nuestro dinero y el porvenir de 
nuestra ciudad al fruto de una lucha fe
roz de ambiciones meramente persona
les. Y como me figuro que en todos los 
partidos ocurre exactamente igual, nos 
podemos encontrar con que el Sr. Gon
zález, D. Bartolomé, militante por 
ahora del Partido Popular, se pudiera 
convertir en el próximo alcalde. ¿Se 
imaginan ustedes algo así? ¿No es mo
tivo suficiente para empezar a correr? 
Evidentemente, incierto y temible es 
el porvenir político que espera a nues
tra ciudad. 

Aunque espero y deseo que sea el 
Partido Socialista -el verdadero espí
ritu del Partido, digo, y no el batibu
rrillo que hay ahora- el que rompa 
amarras y demuestre a los ciudadanos 
que hay muchos socialistas de ley dis
puestos a representar dignamente la 
limpieza de su idea. Y para eso nada 
mejor, en este momento, que el joven 
Secretario General, compañero Fran
cisco Muñoz, comience a dar sartena
zos a diestro y siniestro a fin de ende
rezar entuertos para recuperar la esen
cia perdida. Porque si no es así, pre
ferible sería que el Partido perdiera la 
potestad de gobernar antes de que lo 
manipulen manos abyectas. 

Termino diciendo a los nuevos 
aprendices de inquisidores, verdade
ros asnos integrales, que su inquietud 
por emplumar a los que cargados de ra
zón criticamos los desmanes de los fal
sos socialistas que rigen el Partido, la 
utilicen en defender y proteger a la Ins
titución con la misma sana intención 
y corazón que lo hacemos los críticos. 

A estos cabezas de chorlito, si de ver
dad les preocupa la imagen del parti
do, debería demostrarlo pidiendo, 
pongo por caso, que se auditen los bie
nes de todos los que han pasado por un 
cargo municipal en nuestra ciudad, pa
ra que sepamos lo que tenían, tanto al 
entrar como al salir, más los aumen
tos que baya sufrido su patrimonio por 
influencias posteriores. Esta acción ha
ría mucho bien al Partido porque la in
dudable honradez de todos ellos aca
llaría la suspicaz y extendida «vox po
puli». 

Jaime TUR JEREMIAS 

CRANDES FIESTAS DE NOCHEBUENA, FIN DE AÑO Y 
REYES CON ACTUACIONES EN DIRECTO. 

Abierto plazo de Reservas. 
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Drama sanitario en el distrito 11 
Pasamos a referir, como nos han transmi

tido, esa creación caótica en la que se encon
tró una zona del distrito 11 el pasado lunes 
5 de diciembre de 1994. 

Sobre las 16'30 del mencionado día, según 
se acercaban los padres de la escuela infantil 
Puerta de Madrid a retirar a los niños/as que 
allí dejan durante el día, la directora de di
cho centro pone en conocimiento de éstos la 
aparición en el centro de una infección menin
gocócica, por lo que recomiendan acudir a su 
centro de salud correspondiente para que sean 
atendidos de esa detección, acompañados de 
una carta que en este centro se les ha propor
cionado; cuando esta comunicación empieza 
a extenderse la alarma empieza a cundir y 
automáticamente empiezan a fallar los resor
tes que para estos casos tenían que estar pre
parados. Los padres se precipitan en avalan
cha para que sus hijos sean atendidos y, co
mo no hay nada previsto, el caos se hace pa
tético, tanto en la falta de atención como en 
la falta de recursos. 

La atención por parte de la directora del 
centro, según referencia, fue totalmente co
rrecta; donde vemos una falta de planifica
ción es en la carta del Servicio Regional de 
Salud, la cual es la que se entrega a los pa
dres. ¿Cómo es posible que, ante la gravedad 
del caso, no se haya habilitado alguna depen
dencia sanitaria para atender este problema? 
¿Ustedes saben qué situación se creó en el 
centro de salud Ramiro 11 cuando en avalan
cha se presentaron un montón de padres de
jando en manos del médico de guardia, el cual 
no estaba avisado, toda la responsabilidad del 
problema? Después de ser atendidos estos pa
dres lo mejor posible, se crea otro problema 
en las farmacias de Alcalá, donde ante la gran 
petición de la medicación para este caso se 
quedan sin ello, por lo que también se llega 
a generar algún caso de pérdida de nervios. 
Algunos padres se desplazaron incluso a Gua
dalajara, Torrejón y Madrid para obtener es
te medicamento. 

Señores, creemos que estas cosas tienen qc 
tener un tratamiento más serio, por lo que 
desde la Asociación de Vecinos Cervantes de
nunciamos la falta de planificación y efecti
vidad y pedimos a quien corresponda que to
me buena nota para que en lo sucesivo se pue
da corregir estos defectos; también esperamos 
que, si en la parcela 31 del polígono Puerta 
de Madrid algún día se llega a construir el 
Centro de Salud, tengan en cuenta estas 
anomalías. 

Juan BONACHE TEJERO 

• VIERNES, 9 y 
SABADO, 10 DE DICIEMBRE 

canción Española con 
CARMEi IOLllA 

1'JO de la madrugada 

•VIERNES, 16 y 
SABADO, 17 DE DICIEMBRE 

El --alllallll di las liios,. 
VALEN 

, .. de la lllldrwgada 
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FELICES FIESTAS ALCAMPO 

CONJ'ROL DECK CONSOU& 
NINT'ENDO 8 81f'S de SPA.CO 
INCLUYE 1 JUEGO • 

4.495 

NPO GESJ'frOS ,,_ 
•AMOSA. 

SUPER PA.CK SUPER NINT'ENDO. 
de NINT'ENOO 
Incluye: Consola, mandos y los juegos: Super Mario Ali 
slars, Super Mario World, Magicol Quest 
(Mickey Mouse), Street Fighther 2 turbo 
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. -
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CA.JIUU • •A.lCA. 

2.895 

COMPI DISCO ,,_ •AMOSA. 
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No hay palabra mal 
dicha, sólo malas 
interpretaciones 

Dice un viejo refrán espa
ñol que «DO hay mejor defen
sa que un buen ataque» y pa
rece que los dirigentes de es
te país han decidido poner en 
práctica el saber popular, qui
zás porque como gobierno ya 
no les queda donde acudir. 

Es posible que el hecho de 
que a estas alturas de gobier
no socialista los ciudadanos ya 
no nos sorprendamos de nada, 
sea la razón por la cual los di
rigentes socialistas con su pre
sidente y el «nuestro» a la ca
beza se lancen a la arena pa
ra con frases altisonantes ha
cerse oír cuando ya casi nadie 
les quiere escuchar. 

Resulta gracioso ver al Sr. 
González hacer un llama
miento a la movilización 
cuando han sido él y su gru
po quienes han desmoviliza
do a la sociedad española uti
lizando falsas promesas, pero 
más gracioso y sorprendente 
es escucharle decir que van a 
«denunciar» ante los ciudada
nos «DO sabemos qué» contra 
la derecha y los «comunistas». 

Pues bien, los comunistas 
son una de las raíces de JU, 
son ciudadanos que luchan to
dos los días por que esta socie
dad gire hacia la izquierda, 
JU es la auténtica fuerza po
lítica de la izquierda y por 
mucho que pese al felipismo 
que nos gobierna, eso es algo 
que ni ellos pueden cambiar. 

A la derecha, no tienen na
da que reprocharle a no ser el 
haberles dado ideas para 
adentrarnos cada vez más en 
un liberalismo puro y duro, 
en cuanto a la izquierda, a 
esos que llaman «Comunistas» 
y a otros muchos que no lo son 
pero que forman parte de un 
mismo proyecto que sí es real
mente de izquierdas y que a 
su pesar se llama JU, lo único 
que pueden hacer es observar
la con resignación y reapren
der, si es que algún día supie
ron, cuáles son los valores que 
como proyecto defiende. 

La verdad, es que no que
da claro a quién pretenden 
asustar con eso de «comunis
tas», parece que ya va siendo 
hora de que se den cuenta de 
que la percepción sociológica 
de quienes hoy les escuchan 
ha cambiado, que como todo 
en esta vida también la polí
tica, los políticos y las bestias 
negras cambian. 

PUERTA de Madrid 

Quienes hoy escuchan ha
blar de comunismo y comu
nistas con desprecio y chule
ría ya no les tienen miedo, 
conviven con ellos, los tienen 
en casa e incluso disfrutan 
marchándose de copas con al
gún que otro «rojo» si la oca
sión así lo dispone. 

Pero como de todo hay que 
sacar una experiencia positi
va, me atrevería a decir que 
este tipo de declaraciones 
muestran que en la vida hay 
un tiempo para cada cosa y 
una cosa para cada tiempo , 
por lo que muchos años en el 
poder pueden dar lugar a 
ofuscaciones absurdas que lo 
único que muestran es que no 
se sabe estar siempre a la al
tura de las circunstancias a 
pesar de que pongamos como 
aval nuestra experiencia. 

Para terminar como empe
cé, haciendo mención al saber 
popular, me viene a la memo
ria un refrán castellano que 
dice «qué tendrá el agua, que 
hasta la bendicen>>, pues bien, 
digamos en esta ocasión «qué 
tendrá JU y quienes la forman 
que siempre se habla de ella 
aunque no se sepa lo que se 
dice». 

Pilar FDEZ. HERRADOR 

LUcha por el Tercer 
Mundo frente a la 
manipulación política 

Desde hace quince años el 
Movimiento Cultural Cristia
no realiza la «Campaña por la 
Justicia en Is relaciones Norte
Sur». Durante estos años he
mos venido denunciando pú
blicamente las causas que pro
vocan el expolio violento a los 
países del Tercer Mundo. Las 
estructuras políticas, econó
micas, culturales etc. consti
tuyen un sistema organizado 
que causa el hambre, la mise
ria, la ignorancia, la guerra. 

Es curioso constatar que a 
lo largo de este tiempo ningu
na formación política, ni de la 

llamada «izquierda» ni de la 
dreecha, se hizo eco de forma 
real del aplastamiento de las 
tres cuartas partes de la huma
nidad. De hecho ha sido la in
diferencia la mayor aproxi
mación al Tercer Mundo que 
la clase política ha hecho, eso 
sí, impregnando con buenas 
subvenciones proyectos de 
ONGs para tener a éstas bien 
controladas como se ha de
mostrado en las dos huelgas 
generales. Ahora, de dos años 
a esta parte, aparece el fenó
meno del 0'7 por ciento, en 
el que se observan varios he
chos importantes que como 
mínimo nos interrogan: 

a) ¿Por qué se silencia que 
la propuesta del 0'7 por cien
to fue una imposición de los 
Estados U nidos en contra de 
las reivindicaciones de justi
cia del Tercer Mundo y que 
de progresista y solidaria no 
tiene nada? 

b) ¿Por qué se silencia que 
el robo al Tercer Mundo ron
da entre el 25 y el 40 por cien
to de los países enriquecidos 
y que por tanto el 0'7 por 
ciento como mínimo se sitúa 
en el plano del encubrimien
to y la complicidad? 

Sin embargo, ante esta rea
lidad objetiva del 0'7· por 
ciento se sitúan miles de per
sonas de buena voluntad que 
oferecen su colaboración y su 
trabajo generosamente y que 
en su inmensa mayoría desco
nocen que objetivamente, 
quieran ellos o no, están apo
yando algo que sirve para 
acrecentar la explotación al 
Tercer Mundo. 

Pero, si esto es trágico, más 
trágico es que los políticos, 
tanto los llamados de izquier
das como de derechas, se quie
ran repartir el pastel de la 
gnerosidad de estas personas 
para fines electoralistas y par
tidistas. La realidad les ha he
cho ver que con todos sus me
dios económicos, publicita
rios, institucionales, no levan-
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tan el entusiasmo de la socie
da ni un milímetro; que por 
donde pasan lo único que 
siembran es corruptelas, diri
gismo y manipulación. Aho
ra se encuentran con miles de 
personas que con mayor o me
nor razón, pero con gran ge
nerosidad, se movilizan por el 
Tercer Mundo y rápidamen
te se infiltran para ejercer su 
tradicional manipulación. 

Los partidos que presentan 
divisiones internas quieren 
dominar las plataformas del 
O' 7 para acrecentar su peso en 
el partido y dominar sobre el 
sector opuesto. Y así vemos 
cómo en algunas plataformas 
se enfrentan públicamente los 
diferentes sectores del partido 
por su control, trasladando el 
conflicto interno a la platafor
ma. 

Los partidos recomiendan 
a sus cargos públicos que se 
acerquen a las posturas de las 
plataformas para no perder 
votos en las próximas eleccio
nes municipales y los que es
tán en la oposición recomien
dan utilizar la presión de las 
plataformas como arma polí
tica electoralista y de acoso a 
los gobiernos municipales, 
autonómicos y nacional. 

El Movimiento Cultural 
Cristiano no puede dejar de 
denunciar esta situación por
que de nuevo se.utiliza a los 
pobres para que salgan per
diendo los mismos pobres y 
porque de nuevo se utiliza la 
generosidad del pueblo en 
contra del mismo pueblo. Por 
todo ello se han organizado 
unas Jornadas de Lucha Soli
daria públicas en la calle para: 

- Denunciar las verdaderas 
causas del expolio violento al 
Tercer Mundo. 

- Denunciar la manipula
ción política en nombre de la 
solidaridad. 

Las jornadas serán los días 
10 y 11 de diciembre en la 
plaza de Cervantes de Alcalá 
de Henares y constarán de ex
posición de productos solida
rios, canciones, obras de mi
mo y teatro, y se realizará una 
cadena humana contra la in
justicia con el Tercer Mundo 
y en contra de la manipula
ción política. 

Si quieres colaborar.perso
nal y colectivamente, mánda
nos una carta a nuestra direc
ción: C/ Lope de Vega, 19-1 ° 
D. 28806 Alcalá de Henares . 

_Carlos LLARANDI 
Movimiento Cultural Cristiano 

,o de diciembre de, .. 
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Pincelada alcalaína 

Los montes 
Alcalá lleva a sus espaldas unos 

montes terrosos como tapiales de co
rral. El horizonte de Alcalá por el 
sur queda cercado por una cordille
ra, una cadena de montañas de si
luetas familiares, en su gran parte 
cubiertas de pinos, los cuales se 
plantaron hace treinta años. De ahí 
que los alcalaínos ya maduros haya
mos asistido al espectáculo de ver có
mo se nos retocaba el decorado de 
color tierra al verdinegro. Fue así 
como se cubrieron de fragor esas ji
bas ancestrales, cuyas fisonomías se 
desmayaban ante la erosión, ahora 
detenida por su atuendo vegetal. Ahí 
están nuestras familiares montañas: 
el Ecce Horno, V era Cruz, Castille
jos, Malvecino, San Juan del Viso ... 
Esas son las montañas de nuestro ho
rizonte. Y también las montañas de 
nuestro horizonte histórico. Porque 
los pueblos más antiguos, inseguros 
y belicosos optaron por las alturas. 
En las faldas del Ecce Horno toda
vía quedan los vestigios amurallados 
de la Alcalá la Vieja. Pero mucho 
más vieja que el nombre que lleva 
es la población que se asentó sobre 
la llanura de San Juan del Viso, que 
es el primer monte según vienes de 
Madrid. Ahí comienza la cadena de 
montañas que se desarrolla después 
a través de la provincia de Guada
lajara. San Juan del Viso es la qui
lla de un barco, el primer espigón. 
La meseta que lo corona está cubier
ta de historia y de leyenda: allí ase
guran que estuvo asentada !placea, 
una de las más antiguas poblaciones 
de la piel de toro, dicen que después 
poblada de cartagineses, los cuales 
sufrieron un largo asedio por parte 
romana. lplacea fue ocupada por sus 
vencedores dicen, por los romanos, 
que la abandonaron después de cien 
años no sin antes arrasarla. 

Pero hoy que miro a los montes 
no me interesa su historia, que ya 
sé por sus arrugas que viejo es el ros
tro, me interesa sobre todo ese 
atuendo verdinegro que los cubre en 
gran part~. Así cubiertos, conserva
rán sus facciones, ya que las muchas 
cerámicas con que contaba Alcalá 
devoraron gran parte de su esque
leto natural, de su accidentada epi
dermis. Incluso el polvorín que es
talló el 6 de septiembre de 1947 hi
zo desaparecer el cerro donde se ha
llaba horadado. La extracción de tie
rra continúa hoy inexorable. 

Laminar crestas y barrancos es 
borrar el carácter. En los espacios la
minados se acaldan basuras y muer
tos, mientras el parque natural si
gue siendo un proyecto. Ahora, así 
cubiertos, ¡oh montes de Alcalá!, 
continuaréis seguramente en mi 
horizonte. 

José César ALVAREZ 

10 de llldelllllre de 19M 

Desvío al casco histórico 
<<Desvío al paraíso11 es el título de una película que habla de UD complejo residencial 
en decadencia. Allí llega el protagonista que, con su trabajo, quiere transformarlo 
y remodelarlo. Su simpatía personal consigue ganarse la de todos, pero él, en reali
dad es UD fugitivo (¿del pasado?), para quien el paraíso resulte UD escondite ideal. 
El título de la película me ilustró a la hora de poner título a este escrito, pero quizás, 
seguramente, cualquier parecido con la realidad es pura coincidencia. 

Los partidos políticos, yo firmo es- despejados, ayudarán a dar soluciones 
te escrito como militante del PSOE, más adecuadas para todos. 
ofrecen y recogen aportaciones para Bajo mi punto de vista, esta polé
mejorar las condiciones de vida de to- mica del mercado municipal no es sus
dos los ciudadanos y para que la cosa ceptible de ser recogida tal y como está 
pública funcione cada día mejor. planteada. Sin embargo, creemos que 
Siempre desde el principio del diálo- hay otras polémicas que sí hacen apor
go con todos, especialmente con el mo- taciones que tienen que ser tenidas en 
vimiento ciudadano organizado ver- cuenta: la de la peatonalización. 
tebrador de la sociedad, pero respe- No queremos, por razones obvias, 
tando también las ofertas electorales entrar per~onalmente en la polémica, 
mayoritariamente votadas, pues el egoístamente la del mercado munici
respeto a las minorías no significa que pal en su ubicación actual nos favore
en el conjunto éstas se impongan a las ce. Sin embargo, en el caso de la pea
mayorías, ya que siempre simplemen- tonalización quiero indicar que algo 
te resultaría antidemocrático. hemos aportado en un escrito publica-

Titulares aparecidos en la prensa, do por el Semanario PUERTA DE 
firmados por representantes de orga- MADRID en los primeros meses del 
nismos influyentes con palabras rim- año 1991, concretamente, el 12.1.91. 
bombantes como «multidisciplinar» y Pero aunque no son recomendables 
«globalizador», no ayudan nada a que los personalismos, el caso es que re
los políticos recojan aportaciones, por- sulta aceptable y agradecible para los 
que simplemente no las hay. No hay partidos en general, y para el mío en 
nada de multidisciplinar, no hay na- particular, que haya aportaciones co
da de integrador, no se quiere la pea- mo la de la peatonalización del casco 
tonalización, no se quieren los apar- histórico, aunque con matices. 
camientos. No quieren que desaparez- El trazado de nuestras calles del cas
ca el mercado municipal y así €is difí- co histórico, sus conexiones con los ex
cil que los partidos recojan aportado- trarradios no facilitan las intercone
nes alternativas. xiones metropolitanas. Posiblemente 

Respetuoso con todas las persona~ las dificultades viarias serán mejora
y con todos los organismos y sus re- bles. Posiblemente también, no será 
presentantes, quiero hacer mis apor- necesaria la peatonalización comple
taciones en forma de pregunta. Creo ta del casco histórico. Y seguramente 
que así, en la duda, todos cederemos que las aportaciones de los vecinos, 
una parte de nuestra verdad para ir respetando las minorías pero con su
al encuentro de la parte de verdad del jección a las mayorías, podrían apor
otro, y así entre todos encontrar LA tar mejoras al tráfico y al transporte 
VERDAD. y a la peatonalización. 

Y o hablando de casco histórico, no Mas con todo ello lo importante es 
de casco urbano, me pregunto: que haya aportaciones, compartidas o 

- ¿l:stá situado el actual mercado no, que esas aportaciones sean razo
municipal en un lugar de fácil acceso? nadas y argumentadas, y que sobre to

- ¿La trama urbana del casco his- do sean democráticas, entendiendo 
tórico, con calles estrechas, facilita los aquí por democráticas las que respe
flujos de comunicación? tando las minorías se someten a las 

¿Hay, alrededor del mercado mu- mayorías, y en el conjunto y no en la 
nicipal, lugares de aparcamiento su- parte. De lo contrario, haríamos una 
ficientes para los vehículos de partí- ciudad com compartimentos estancos 
culares y los de suministros de mer- en cada uno de los cuales podrían pre
cancías? valecer minorías de la parte frente a 

- ¿Las aportaciones del Ayunta- la mayoría del todo; aunque fuesen 
miento garantizan una competitividad mayorías en la parte, serían minorías 
suficiente para no provocar airadas en el conjunto total. 
protestas de otros mercados? Si continúa el actual enrocamiento 

- ¿La pretendida despoblación del del casco histórico podría ocurrir lo 
casco histórico, nómada o sedentaria, que al protagonista de la historia que 
perjudica a todo el casco histórico o contábamos al comienzo del escrito, 
sólo a algunas calles adyacentes, sean que después de todo se podría quedar 
perpendiculares o sean paralelas? prisionero en una torre del pasado ·y 

- ¿Interesa a los ciudadanos que ser una ruina de futuro. 
las grandes empresas tenga dificulta- El respeto al casco histórico no sig
des de suministro o simplemente hay nifica nunca respetar privilegios del 
que exigirlas otros medios de trans- pasado. 
porte? Urbano BRIHUEGA MORENO 

Estos y otros interrogantes, una vez Militante del PSOE 
' 
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¡Va por Lola! 
Este tío necesita un repa

so. Seguramente Lolita Pé
rez, «la cerda>" «la guarra», 
no se lo va a poder dar por
que no escribe en periódicos 
de alcurnia como el ABC o 
como la revista Epoca, y so
lamente es la concejala de 
cultura de nuestra Ciudad, 
cosa que a Don Alfonso Us
sía le parece muy poca cosa, 
y encima ha editado un dis
co gorrino y faltón cuyas le
tras el susodicho Romanones 
aprovecha para rellenar un 
escatológico artículo (aun
que resulta difícil percibir la 
transición entre su propia li
teratura y las reproduccio
nes de A Palo Seko si no fue
ra por la cursiva). Hola, ho
lita, ¿Se me percibe lindo, se 
me siente bonito? ¿Se me in
tuye penetrante? Aquí Jere
mías Aguirre, corresponsal 
en Managua de visita por 
Alcalá. 

Pues resulta que el suso
dicho, a quien siempre he 
confesado · mi admiración 
(un mal día lo tiene cual
quiera) ha encontrado un 
hueco en sus diversas activi
dades, los repasos de la na
ción, la tertulia con el del 
Olmo, las fiestecitas vacilo
nas de la aristocracia madri
leña o el Real Madrid, para 
hablar de Alcalá. Mal. Un 
trasunto para hablar mal de 
Matilde Fernández ¡qué fi
jación! y se mete con Lola, 
con nuestra Lola, la conce
jala independiente que no 
del PSOE (nadie es perfec
to) y lo hace en la revista de 
Jaime Campmany, que es 
otro cachondo de derechas, 
de esa derecha heavy que en 
Alcalá se sirve en tacita de 
plata, porque aquí todos re
zumamos ideologías aunque 
dicen que son crepusculares. 
Estos pueden llamar de todo 
a un ministro, un partido, 
una asociación o una conce
jala, que no son institucio
nes, a quien sea, con ripio o 
sin ripio, y se rasgan las ves
tiduras porque cuatro mele
nudos radicales le pongan 
un par de adjetivos soeces a 
Ordóñez, al Papa, a su Igle
sia o al Ejército (desde Bob 
Dylan a Sex Pistols, pasan
do por Beatles, el Nuevo 
Mester de Juglaría y los cua
renta principales, ¿quién no 
lo ha hecho?). Habría que 
contratarlos para ferias an
tes de que suba el caché. 

PUERTA de Madrid 

¡Qué horror, qué dispara
te! se han gastado quinien
tas mil pesetas y Lolita es 
una guarra. Y de paso Alca
lá es la capital de la basura 
-creo yo que será de la cul
tura, de la que hay, guste o 
no, y tanto nos ayudan a 
promocionar- y ellos son 
unos señores. Lola no es un 
señor. Y yo tampoco porque 
escribo en pueblos. No cono
ce Ussía a Lola, la doctora 
Lola, que es muy limpia y se 
nota. Ni conoce Alcalá por lo 
que se lee ¡Qué fijación, 
oiga! Aquí Jeremías Agui
rre, desde Alcalá: Hola, bo
lita, ¿se me oye, Alfonso? 
¿Se me percibe transparen
te? ¡Qué huevada, chico! 

Ussía, Alfonsete, Alfon
sín, nos ha deleitado con un 
artículo de la ira en que lla
ma de todo a Lolita Pérez, 
nuestra Dolores, que no se 
va a poder defender porque 
Ussía escribe muy bien y en 
papel satinado y nos hace 
reír mucho, menos cuando 
destila rabia y desconoci
miento que es el caso, y a 
Lola no la conozco esas ha
bilidades (pero valga aquí 
un brazo caballero, salvan
do humildemente las distan
cias con el «papagayo», que 
se concede sin ningún tipo 
de censura). 

Y ha sido prepotencia de 
madrileño hablando de pue
blos. Todo para acabar dán
dole cera a Matilde Fernán
dez que ya no es ministra, 
como Nogales ya no es direc
tor de la Fundación organi
zadora del concurso rockero 
y que quería cambiar las le
tras premiadas por su jura
do, con lo que no quedan 
víctimas propiciatorias. Só
lo cumplir las normas del 
concurso, lo que es de ley. Y 
esperar que el jurado se ex
plique, porque algo de su so
lidez y consistencia profesio
nal ha sido puesta en entre
dicho (¡ánimo Molina!). 

Debería Lola enviarle un 
catálogo de publicaciones a 
Ussía y hasta invitarle a una 
entrega de los premios Ciu
dad de Alcalá. O a alguna 
exposición o al Donjuan. O 
mejor, no. Mejor dejar las 
cosas como están. Y o me voy 
a releer el artículo de U ssía 
escuchando el disco de A Pa
lo Seko (ya lo tengo). Es lo 
que pega. 

Pedro Enrique GOMEZ 

1 
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En la retirada de Arsenio Lope 
El anuncio de que el Dele

gado del Gobierno en Madrid 
se retira de la política activa 
para incorporarse a la empre
sa privada es ya una de las no
ticias del año en la vida alca -
laína y madrileña. Una noti
cia sorprendente y quizá car
gada de presagios al mismo 
tiempo. Sorprendente porque 
-del mismo modo que un Pe
dro Delgado o un Fermín Ca
cho pueden encarnar las vir
tudes que se les suponen siem
pre a los deportista de raza
Arsenio Lope Huerta ha sido 
para muchos la reencarnación 
de las virtudes y las capacida
des que debe reunir alguien 
que quiera llegar en política 
«UD poco más allá de los lími
tes que nos marca el Torote», 
por usar palabra escritas por 
él mismo alguna vez en este 
papel. Yo le veo como un Al
fredo Pérez Rubalcaba muy 
mejorado en casi todos los as
pectos, de modo que siempre 
estuve convencido de que te
nía grandes posibilidades de 
llegar a ministro. Y posible
mente la única razón por la 
que no lo ha conseguido es la 
aversión de Felipe González a 
cambiar los miembros de su 
gabinete. Y podemos estar an
t~ una reirada llena de presa
gtos porque Lope, con el olfato 
curtido por década y media 
desempeñando cargos públi
cos, tal vez ha intuido que a 
los socialistas fos ha llegado la 
hora del relevo. Su retirada a 
una relación menos profesio
nal con la ·política podría in
terpretarse, al margen de las 
circunstancias personales que 
hayan influido, como un an
ticipo de lo que le puede pa
sar al PSOE en un futuro pró
ximo: el desalojo del poder. 

Confieso que tal perspecti
va no me hace especialmente 
feliz, aunque se ha llegado a 
un punto en el que lo más con
veniente es un cambio de go
bierno. No digo que tal cosa 
sirviera para fortalecer la de
mocracia -puesto que a ésta 
la verdadera fuerza le viene 
del respeto de todos a la deci
sión popular libremente ex
presada en las urnas- pero sí 
creo que tendría varios efec
tos positivos: por un lado, los 
socialistas tienen que expiar 
las culpas por los pecados de 
corrupción cometidos; su pro
pia salud como partido y co
mo opción electoral válida pa
ra amplios sectores de la ciu
dadanía progresista y de iz-

quierdas exige esta expiación. 
Además de esto, podríamos 
saber en qué consiste un go
bierno de la derecha, qué me
didas concretas puede ofrecer
nos y qué diferencias hay en
tre su proyecto y el que han 
venido desarrollando los so
cialistas. Lo que yo no haría 
-como parecen hacer Julio 
Anguita y los suyos- es acep
tar cualquier cosa con tal de 
ver a los socialistas en la opo
sición. Ya digo que a mi jui
cio se tienen bien ganado un 
serio correctivo, pero los po
pulares deben dárselo con los 
votos que sean capaces de con
seguir por sus propios méri
tos, no con la abstención o con 
esa figura estúpida que se ha 
llamado a veces «el voto pres
tado». Lo normal es que los 
ciudadanos de izquierdas, en
tre conocer de verdad un go
bierno de la derecha o imagi
nárselo, prefieran lo segundo. 

Pero volvamos al hombre 
cuyo paso a la vida privada 
provoca estas reflexiones. 
Concluiré relatando una mí
nima anécdota que le retrata 
como hombre y político de fi
na factura. Corrían los últi
mos días de la primavera del 
83 y negociábamos en la sede 
alcalaína del ·psoE la posible 
incorporación del PCE al go
bierno municipal. La relación 
de fuerzas era abrumadora a 
su favor: 17 a 4. Pero Arsenio 
Lope quería tener a su lado a 
Jesús Pajares y otras personas 
muy valiosas que habíamos 
conseguido colocar en la cor
poración municipal. U no de 
los escollos más difíciles era la 
exigencia, defendida a capa y 
espada por el autor de estas lí
neas, de que el PCE conserva
se una cierta autnomía para 
defender sus propias propues
tas. Mi idea era que podíamos 
colaborar en un programa co
mún y al mismo tiempo dis
crepar o adoptar posturas di
ferentes en las cuestiones al 
margen del programa. Floren
cio Campos y otros negociado
res socialistas se echaban las 
manos a la cabeza y nos decían 
que "ºdentro o fuera». Y en 
este atolladero estábamos 
cuando Curro resolvió el asun
to de un plumazo. Miro a sus 
compañeros y les dijo: 

- Yo comprendo muy bien 
las preocupaciones de Santi. 
Al fin y al cabo a mí tampoco 
me gustaría que me confun
diesep con un comunista. 

Santiago LOPEZ LEGARDA 

to de diciembre de t994 
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ALCALA DE HENARES {Madrid) 
- Tel. 889 56 19 

-
Taberna ilustrada 

Mañanas: 

EIOUISITO VERMUT 
y ARROCES 

Noches: 

MUSICA EN VIVO 

HERNIAS de disco, DOLORES de 
columna, muscalares o de cabeza. 
Mala circulación. DEPRESIONES. 

Stress. REGRESIONES 

RAFAEL 
<SANADOR> 

25 años de experiencia 
RESULTADOS GARANTIZADOS 

Previa petición de día y hora 
al Tlf.: 883 58 03 

el Chorrillo 4 - 1 ° E - Alcalá 

PEISIOI LEVANTE' 
Habitaciones 

Calefacción - Hilo Musical 
Ctra. Pastrana, Residencial Canarias, n ° 5 

TH.: 888 07 51 ·Alcalá de Henares 

DISTRIBUCIONES 

ALCALA BARCO 
VllOS cu11Eu Y vlLDEPEIAs 
el Afligidos, 17 -Poi. Eagaravita 
Tlf.: 883 54 90-Alcalá de Henares , 

SEOF.RECE 
señor para portería 
Con 45 años - Responsable 

Con CIODOCimiento de aJhaiileria, 
fontanería ' elec:tricidad ' calefacción 

Telf.: 949 I 37 63 38 

ALOUILO PISO 
• 2 DORMITORIOS. 
• COCINA AMUEBLADA. 
La cuna de Cervantes 

85.000 pts/mes 
(incluida plaza de garaje y comunidad) 

Teléf_: 882 62 0.3 

ta de diciembre de 1994 

Las confidencias de Don Miguel 
Hay quien se acuerda del comienzo de la corrupción 

Cada vez nos tienen por más tontos. Así se mantienen en el poder -o lo 
pretenden- por ser los más listos, que no los mejores. Todo lo bueno se debe 
a ellos y lo que se ha hecho mal no existe. Parece mentira hasta dónde puede 
llegar el cinismo de los más cínicos. Hubo UD tiempo en el que del asunto he
diondo de FILESA se dijo por el number one que se había enterado del bodrio 
por la prensá. Evidentemente no puede existir responsabilidad para quien nada, absolutamente 
nada, sabe de la tal actividad. Luego pareció que, exculpándose a los jefes, el asunto seguiría 
adelante y se consideraría como lo que es, una sucia extorsión política, pero con las responsabi
lidades exclusivas de toda índole para UD Galeote convertido en el primo y malo de la película. 

Claro que al llegar la ho
ra de la verdad, ni eso. El 
que iba a ser el médico de 
su honra, al llegar ante el 
Congreso, o sea ante los re
presentantes del pueblo, se 
acordó de los números uno 
y dos y se olvidó de todo. 
Y, por consiguiente, dijo 
sin rubor e incluso con son
risa altanera que sus supe
riores no sabían nada de 
nada de toda la movida. 
E incluso que tampoco él 
sabía nada: como que se en
teró de todo solamente unos 
días antes de que se hiciera 
público. Y se enteró porque 
se lo contaron Sala y Nava
rro, que siguen por ahí sa
cando pecho. 

Vamos, como en las pelí
culas americanas, que cuan
do declaran bajo juramento 
o promesa nadie miente, o 
así lo parece. Aquí se mien
te como norma, se actúa co
mo si la ley no existiera, se 
dice lo que a uno le sale de 
los mismísimos y ni pasa na
da, ni pasará. Esto es, aquí 
no sólo no ha desaparecido 
nuestra genética picaresca 
sino que cada vez está más 
enraizada y, lo que es peor, 
parece que está a punto de 
convertirse de vicio a deste
rrar en virtud a promover. 
O dicho de otro modo que 
parecen tomar cuerpo de na
turaleza, por eso del trastue
que de valores, aquellos vie
jos dichos, nefastos pero 
arraigados, de que «para 
que robe otro que lo hagan 
los míos» y el otro de «a mí 
que me pongan donde lo 
haya» ... 

La única deducción posi
ble que nos queda, si en al
go estimamos nuestro futu
ro, es que o se van por las 
buenas o los echamos a ur
nazos antes de que la he
dionda corrupción que nos 
envuelve se nos adhiera de 
tal modo que luego sea im-

posible el librarnos de ella. 
Si aún es tiempo. 

Ante declaraciones caren
tes de la más elemental éti
ca, ante la evidencia de pa
gos millonarios por inexis
tentes informes, ante tan
to impudor y descaro, com
prendemos perfectamente 
los problemas del instruc
tor Barbero que lleva tres 
años desenredando una im
posible madeja sin colabo
ración alguna sino más 
bien cqn la procura de una 
irrespirable atmósfera que 
impida la puesta en claro 
de lo elementalmente ob
vio. Muy democrático. Así 
nos va. 

Al tanto hablarse y discu
tirse sobre este tema de la 
corrupción, unos para negar 
lo obvio y otros para exigir 
responsabilidades; viene a 
unirse la publicación de un 
libro sobre el tema, un libro 
de un socialista histórico. 
Como buen socialista hoy · 
está fuera del partido, como 
sin estarlo sigue alejado del 
mismo su pareja de tantos 
años. Me refiero a Pablo 
Castellano y a Gómez Llo
rente, dos históricos fuera 
del ámbito felipista. 

En el libro nos cuenta co
mo él, al igual que otros mu
chos, pensó que en la pro
metida pasada por la iz
quierda, con la llegada al 
poder en 1982 del PSOE lle
garía la eficacia, la profun
dización democrática, la ho
nestidad, la ejemplaridad en 
la vida política y otras mu
chas de las medidas prome
tidas en la campaña electo
ral. Campaña electoral, nos 
cuenta, en la que los bancos 
se volcaron al pensar que un 
partido bien hipotecado 
económicamente sería siem
pre un partido políticamen
te hipotecado. Y así fue co
mo al estilo italiano, a la 
vista de la tangente allí ya 

explotada, una vez ocupado 
el Gobierno no habría preo
cupación económica para el 
porvenir. Y si alguien pre
tendía enmendar la plana 
-recuérdese la denuncia de 
las comisiones en limpieza 
por otro proscrito, Alonso 
Puerta- se le defenestra y 
problema resuelto. Y nos si
gue contando como de la 
idea de una nueva forma de 
gobernar, lema de la campa
ña, con un Gobierno res
ponsable, un Parlamento 
controlador, un Poder Judi
cial independiente y una 
eficaz Administración al 
servicio del ciudadano, se 
pasó, ya en el poder, a lo 
que se ha pasado. 

Y para no ser excesiva
mente duros en la transcrip
ción de algunas de las frases 
del libro reseñado -me 
imagino que casi todo será 
producto del resentimiento 
de un expulsado del partido 
hace siete años- voy a ter
minar con alguna breve idea 
de Castellano. De los Secre
tario y Vicesecretario Gene
rales dice que son «uno de 
los más famosos dúos de la 
picaresca hispana>> que pre
pararon al partido «para la 
toma del poder en el Esta
do como un fin en sí mis
mo». Y más no se puede de
cir cuando completa el re
trato al afirmar que los feli
pistas «DO eran socialistas, 
luego se vio que no eran de
mócratas, a continuación 
que no eran honrados y al 
fin se descubrió que además 
malos gobernantes». Tan 
tremendo alegato debería 
ser objeto de querella judi
cial. No creemos que se pro
duzca. De todas formas es
te país se merece que de una 
vez por todas el secuestrado 
cambio se produzca. Que ya 
va siendo hora, lo traiga 
quien lo traiga. 

Manuel GAL VAN FRADEJAS 

PUERTA de Madrid 



Y seguimos con el Canal 
Tal como comentara hace un 

par de semanas, insisto en que 
es completamente necesario 
que los políticos alcalaínos (ojo, 
recalco lo de políticos, no sea 
que alguien se vaya a dar por 
aludido sin necesidad) partida
rios de la conexión de Alcalá al 
Canal de Isabel 11, expliquen 
claramente sus argumentos pa:
ra defender la presunta bondad 
de su postura; pero, puesto que 
esta circunstancia no sólo sigue 
sin darse (excepto, claro está, el 
ya citado artículo de Crescencio 
Vicente) sino que además no 
tiene el menor viso de ir a pro
ducirse en un futuro inmediato, 
empiezo realmente a mosquear
me ante tan pertinaz silencio 
que nada bueno presagia. 

No obstante este silencio al
go sí podemos saber, y es que 
los argumentos esgrimidos por 
los defensores del Canal pare
cen ser básicamente dos y sólo 
dos. El primero de ellos, here
dero directo de la no demasiado 
lejana propuesta de abandonar 
la Mancomunidad del Sorbe 
confiando exclusivamente en 
las amorosas caricias del Canal 
de Isabel 11, intenta convencer
nos de las presuntas ventajas de 
un abastecimiento mixto proce
dente de ambos organismos por 
aquello de mejor dos que uno ... 
Idea que realmente sería mag
nífica de darse la circunstancia 
de que ambos suministros pro
cedieran de fuentes completa
mente distintas. 

Lamentablemente, y de esto 
parece no poder o no querer en
terarse más de uno, da la casua
lidad de que el Canal de Isabel 
11 ya tiene una presa (la del Po
zo de los Ramos) en el río Sor
be, al tiempo que intenta hacer 
allí una mucho mayor que, de 
ser finalmente construida, per
judicaría notablemente al abas
tecimiento de la Mancomuni
dad del Sorbe, cuya presa de 
Beleña se encuentra aguas aba
jo de la misma. Puesto que el 
Canal, cerrilismos político
autonómicos aparte, ha venido 
mostrando una indisimulada 
avidez por el agua del Sorbe, y 
dado que al parecer está encon-

. trando serios obstáculos para la 
construcción de su faraónica 
presa, la conexión de Alcalá a 
su red de distribución podría 
suponerle la excusa perfecta pa
ra conseguir el permiso que le 
hace falta. A nadie con dos de
dos de frente se le puede ocu
rrir que el Canal, que anda más 
que escaso de agua y ha tenido 
que recurrir recientemente a 
suministros alternativos de más 
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que dudosa calidad, vaya a 
aceptar suministrar generosa
mente agua a una población de 
la importancia de Alcalá sin 
exigir contraprestaciones a 
cambio... Contraprestaciones 
quenopodríanserotrasqueun 
aumento en la concesión que 
actualmente posee en el Sorbe, 
ya que basta con observar un 
mapa de la zona para compro
bar que no existe ninguna otra 
alternativa. Conclusión: Lo 
que nos dieran por un lado nos 
lo vendrían a quitar por otro 
quedándonos seguramente con 
algo entre las uñas ... Y por su
puesto más caro, ya que por 
mucho que diga Crescencio Vi
cente tanto la enorme estructu
ra burocrática del Canal (ine
xistente en la Mancomunidad) 
como la complejidad técnica 
que supone llevar al agua por 
un camino mucho más largo 
tienen que encarecer forzosa
mente su costo. 

Pasemos ahora al segundo y 
último de los argumentos pro 
Canal: Guadalajara cuenta con 
el anacrónico privilegio de dis
poner de una cuota de agua 
mucho mayor que la de Alcalá 
a pesar de tener mucha menos 
población, y además se niega 
en redondo a revisar esta situa
ción que tanto le favorece al 
tiempo que yugula las posibles 
necesidades futuras de Alcalá. 
Cierto ... A medias. Es verdad 
que la actitud de Guadalajara 
es tan insolidaria como corta de 
miras, ya que con ella está, 
vuelvo a repetir, poniendo al 
Sorbe en las garras del Canal; 
pero lo que también es verdad, 
y esto no se pice, es que algu
nos concejales alcalaínos han 
estado entorpeciendo las posi
bilidades de negociación con la 
ciudad vecina ya que, al pare
cer, hay quienes están interesa
dos en que no se llegue a un 
acuerdo satisfactorio para las 
dos ciudades y para el resto de 
los socios de la Mancomunidad. 

Y todavía hay más. Lo que 
tampoco dicen los defensores 
del Canal, es que el famoso re
parto tan favorable a la presun
tamente empecinada Guadala
jara afectaba únicamente a la 
concesión inicial de 800 litros 
por segundo pero no a la poste
rior de 500, otorgada directa
mente por la Confederación 
Hidrográfica a la Mancomuni
dad y no a los municipios, y 
por lo tanto sometida única
mente a las necesidades actua
les de las respectivas poblacio
nes mancomunadas y no a nin-

gún posible compromiso ante
rior; pero ocurre además que, 
hace menos de un mes, la Con
federación Hidrográfica, orga
nismo de rango superior a la 
Mancomunidad, ha hecho tabla 
rasa del total de los 1.300 litros 
por segundo, que quedan así li
berados en su totalidad del fa
moso reparto que tanto perju
dica a Alcalá al tiempo que sir
ve de coartada a los adalides del 
Canal. Habrá, por supuesto, que 
negociar las nuevas cuotas con 
Guadalajara y el resto de los 
municipios, pero ya partiendo 
de cero y sin hipotecas añejas 
que permitan encastillarse a 
nuestros vecinos. Más claro 
agua, y valga la redundancia. 

Claro está que, si no se quie
re, siempre será muy fácil boi
cotear a la Mancomunidad co
mo paso previo a la entrega de 
Alcalá a las afiladas garras del 
Canal. 

El encuentro de 
las tres religiones 

Por una vez Alcalá ha sido 
noticia no ya nacional, sino in
ternacional, no por un suceso o 
por un hecho luctuoso o morbo
so, como suele ser lo habitual 
en los diarios madrileños, sino 
por algo tan positivo como un 
encuentro entre las tres grandes 
religiones mediterráneas presi
dido por nuestros reyes. Es mo
tivo de satisfacción que esta ini
ciativa haya tenido lugar en Al
calá, y es asimismo razón para 
felicitar a la universidad en su 
condición de promotora de la 
misma. Se trata, en definitiva, 
de un éxito de nuestra univer
sidad que se traduce en un éxi
to de la ciudad. Así pues, enho
rabuena. 

Como recuerdo del aconteci
miento el ayuntamiento ha pro
cedido a levantar un monu
mento conmemorativo en la 
confluencia de la plaza de Pa
lacio con las calles de San Juan 
y Cardenal Sandoval, obra de 
Pepe Noja; a mí la iniciativa 
me parece excelente y el lugar 
elegido sumamente adecuado, 
pero la factura del monumento 
(una pirámide triangular trun
c¡lda por uno de sus lados) no 
me parece la más adecuada pa
ra el entorno que la rodea. Que
de claro que nada tengo contra 
la escultura contemporánea, 
con la cual me pasa lo mismo 
que con otras muchas cosas: 
Hay piezas que me gustan, pie
zas que no me gustan y piezas 
que me resultan indiferentes ... 

Pero lo que sí entiendo es que 
toda escultura debe estar acor
de con su entorno, y mucho me 
temo que en esta ocasión no se 
ha acertado ya que este monu
mento, ejemplar en su simbo
logía (tres caras de una misma 
pirámide, tres religiones de una 
misma raíz cultural), resulta ser 
francamente pobre. Pepe Noja 
es un excelente escultor y son 
varias las obras suyas que en 
Alcalá se encargan de demos
trarlo, pero en esta ocasión la 
pirámide me ha sabido a poco, 
ya que tanto la ocasión como el 
lugar exigían un recuerdo de 
mucha mayor envergadura. 

El Carmen Calzado 
Está claro cuál es la táctica 

del ayuntamiento ante los pro
yectos polémicos: Se lanza la 
noticia, se desencadena una 
reacción popular en contra y se 
aparca el tema durante un 
tiempo prudencial para más 
adelante volver a atacar con lo 
mismo, a ser posible de forma 
solapada ... Así lo ha hecho con 
temas como el Canal de Isabel 
11, la privatización del cemen
terio viejo, los contadores del 
agua y mil cosas más ... Como 
ocurre con el caso del ruinoso 
edificio del Carmen Calzado. 
Harto se ha hablado de la sal
vajada que supondría llevar 
adelante el faraónico proyecto 
de convertir este antiguo con
vento en un auditorio que, ade
más de no servir absolutamen
te para nada debido a lo ridí
culo de su aforo, destrozaría 
irreversiblemente no sólo uno 
de los más interesantes edificios 
barrocos de Alcalá, sino tam
bién su excelente entorno urba
nístico. La burrada es de tal ca
libre que siempre que lo han in
tentado han tenido que acabar 
retirando el proyecto (?) de la 
circulación, pero puesto que el 
tesón de Crescencio Vicente 
marcha paralelo a su falta total 
y absoluta de sensibilidad esté
tica, nuestro concejal va y vuel
ve a sacar de la tumba a un di
funto del que lo único ctue ca
bría esperar es que se acabara 
de pudrir de una vez. 

Claro está que, contando con 
antecedentes tales como la am
pliación de Económicas, la de 
Derecho, el colegio Cardenal 
Cisneros o la biblioteca de Ca
racciolos, no es de extrañar que 
a Crescencio Vicente no le im
porte una aberración urbanís
tib más; eso sí, luego dirá que 
a las tapias ruinosas no se les 
puede tocar ni un ladrillo, que 
para eso quien manda, manda. 

José Carlos CANALDA 
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Alcalá, nos hemos harta
do de decirlo, es una ciudad 
completamente hostil para 
los peatones; y lo peor de to
do, es que la mayor parte de 
las veces estos problemas po
drían ser solucionados de 
una manera tan fácil como 
sencilla. A la desidia, pues, 
cuando no a la incuria, hay 
que atribuir tantos y tantos 
desaguisados que nos com
plican la vida innecesaria
mente. 

Inventario de chapuzas 

La aventura de ser peatón 

Véánse, si no, las fotogra
fías que hemos seleccionado 
esta semana. En primer lu
gar tenemos la acera de la ca
lle Daoíz y V elarde en su es
quina con la calle Infancia: 
Las obras del edificio que al
bergará la Escuela de Idio
mas han obligado a instalar 

una valla que interrumpe el 
paso por la acera, hecho és
te completamente normal; lo 
que ya no lo es, es que a na
die se le ocurriera instalar 
unas vallas en el aparca
miento de forma que éste pu
diera servir de paso de pea
tones provisional. La conse
cuencia de todo ello es que 
los peatones se ven obligados 
a discurrir por la calzada lo 
cual, teniendo en cuenta el 
intenso tráfico que circula 
por la misma, llega a ser 
francamente peligroso. 

Cambiemos de tercio y 
vayamos a la vecina calle de 

CLINICAVETERINARIA DEL VAL 
- Vacunas - Cirugía 
- Peluquería 
- Limpieza dental por ultrasonidos 
- Alimentación 
- Accesorios 
- Visitas a domicilio 

URGENCIAS 2• H. Ell ALCALA 
Telf.: •ss s• s2 • Abonado M 111•1 

Talamanca; allí es habitual 
que los coches y hasta las 
furgonetas aparquen tran
quilamente en las aceras in
terrumpiendo el paso a ve
ces, incluso, de forma total. 
Espacio hay de sobra para 
habilitar una fila de aparca
mientos dejando aceras lo 
suficientemente anchas a 
ambos lados, pero la situa
ción actual no beneficia a 
nadie y perjudica a todos. 

Tercer y último caso: Es
quina de Juan de Austria con 
Alvaro de Bazán, ~n la que 
como se puede apreciar en la 
fotografía la acera se estran-

~nfás 

"1!i14WIJ\, s.1. 

MUEBLES 

gula artificial e innecesaria -
mente hasta permitir apenas 
el paso de una sola persona. 

Y todavía nos quedan mu
chos más ... 

Salamanca 8 - Telf.: 882 64 01 - ALCALA DE HENARES C/. Murillo, 3 Tfno. 880 60 97 Alcalá de Henares 

10 de diciembre de 1994 PUERTA de Madrid 



Acabo de descubrir por la 
prensa que una investiga
ción científica dirigida por el 
doctor norteamericano Mi
chael Weis ha confirmado la 
vieja teoría -desconocida 
para mí- de que todos los 
hombres no somos otra cosa 
que ex-mujeres; chicas tor
cidas ya desde el principio 
del asunto. Antes de que las 
cosas cambiaran en el propio 
vientre de nuestra madre 
por culpa de un cromosoma 
llamado SRY, más pequeño 
que las convicciones de nues
tros gobernantes, íbamos pa
ra señoras como esas que 
tanto nos gustarían después 
con el paso de los años. 

A contraviento mentos fatigosos como el de 
que la atracción sexual se eli
ge libremente o que la dife
rencia entre aceras es exclu
sivamente cultural. Es mu
cho más sencillo concluir que 
ellos no se han olvidado -a 
diferencia de los demás- de 
aquella niña que empezamos 
siendo todos. No hay un só
lo hombre que se libre de ha
ber sido alguna vez Bibi; 
una Bibi inversa y bajita, 
que tras pasar por todas las 
Casablancas tocológicas de la 
Seguridad Social ha sido de
vuelta al corral convertida 
en un simple Manolo a secas. 

E~-m"LLjeres 

Nadie es perfecto, y los 
chicos menos todavía, por
que concebidos inicialmen
te para llegar a ser algún día 
Maclame Curie o Michelle 
Pfei.ffer acabamos converti
dos en el aburrido fulano de 
tal que ellas soportan con 
muchísima paciencia, salvo 
cuando se acuerdan de su 
primer novio y del lamenta
ble error que cometieron. 

Así que aquí estamos no
sotros, los hombres, carga
dos con el maldito lastre ma
chista y perdidas ya aquellas 
primeras huellas femeninas. 
Lo que, se mire como se mi
re, tiene muy mal cariz. Sos
pecho que tarde o temprano 
acabará llevándonos a la rui
na total. Y todo porque la 
biología nos cambió el paso 
en el camino oscuro y tibio 
de la placenta sin contar ni 
poco ni mucho con nosotros. 
El misterio de la vida es otra 
dictadura más. ¿Cómo no 
vamos a estar a merced de 
ellas? Nos superan en todo, 
hasta en esa fidelidad a los 
principios de la ley natural 
y en la cuestión básica de no 
cometer jamás traición con
tra nuestros orígenes. 

Rayos y centellas, voto a 
Belcebú, como diría el pira
ta, ha sido muy decepcio
nante descubrir de golpe, a 
nuestra edad, que todos 
cuantos pertenecemos al gé-

nero masculino -niños bo
nitos y blandengues como 
.Antonio Banderas, tipos du
ros al estilo de Harvey Kei
tel y la inmensa mayoría que 
no somos ¡ay! ni una cosa ni 
otra- éramos niñas duran
te las dos o tres primeras se
manas de nuestro cálido pa
sado uterino de nasciturus. 
Nos engendraron infantas, 
sin excepción, pero mientras 
las que luego serían ellas res
petaban las reglas de la na
turaleza dentro de las entra
ñas de la madre a nosotros 
nos daba el punto inevita
blemente y nos mutábamos 
en chicos en busca de una vi
da que -según se nos decía 
con la voz de la sangre- era 
un poco menos difícil. 

Quien nos lo iba a decir. 
Detrás de todo gran hombre 
ha habido siempre una gran 
mujer -por poco tiempo, 
claro- y hasta detrás de ca
da tipejo mediocre de ahora 
mismo lo más seguro es que 
haya habido, siquiera fugaz
mente, una Catalina la Gran
de a la que la madre natura
leza aniquiló la oportuni
dad, para transformarla en 
un pobre cosaco del montón. 

Después de contarnos du
rante cuarenta siglos esa 
mentira tan piadosa de que 
la mujer nació de la volun
tad de Dios y de una costilla 
de Adán -yo siempre estu
ve convencido de que se tra
taba de la única sana que 
teníamos- ahora resulta 
que el macho es sencillamen
te una hembra desviada y 
que, al principio, en el re
cinto mágico del vientre ma
terno, todos fuimos esa chi
ca a la que lamentablemen
te traicionó la mosca entro
metida en el experimento. 

Rn el origen, el verbo se 
hizo carne y los estrógenos, 
testosterona. Así que ya veo 

MESOTERAPIA - ELECTROLIPOLISIS 
(tratamientos de celulitis) 

. VARICES - ARRUGAS (implantes) - OBESIDAD 
ACUPUNTURA - ANALISIS CLINICOS 

(Previa petición de hora: 5'30 a 8'30) 
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otro mito más hecho trizas y 
tirado por los suelos, a mer
ced de la mopa, la fregona, 
la vaporeta y de ese brillo 
deslumbrante de Míster 
Propper capaz de engañar al 
algodón del mayordomo. 

No era cierto que el pri
mer habitante del Paraíso 
-hecho a imagen y seme
janza de Dios- se aburríe
ra y que por eso crearan una 
compañera divertida para 
él. En este Génesis revisado 
e iconoclasta que la ciencia 
moderna reescribe cada día 
contra el hombre, lo prime
ro de todo fue un panal aza
roso con su reina y sus obre
ras, en el que algunas de 
ellas se permitieron «71 lujo 
de hacernos el primer favor 
dejándose manipular genéti
camente para que aparecie
ra el despreciable zángano, 
útil por un día; qué digo por 
un día, por un rato escaso e 
imprescindible para la con
tinuación de la especie. 

Esos fulanos tan machos 
que presumen de tratar a 
golpe de grosería a la desco
nocida con la que viven des
de que le pusieran un anillo 
en el dedo, resulta que tam
bién fueron hembras en 
aquel pretérito perfecto del 
óvulo flamantemente fecun
dado. Tal vez por eso mismo 
odian la parte femenina que 
se les ha quedado dentro 
-como un quiste- y en mi
tad de este presente tan im
perfecto al que les ha lleva
do la inevitable rutina de 
cumplir años, intentan enga
ñarse creyendo que siempre 
fueron el mismo y que el pa
so del tiempo no les ha cam
biado nada. Menos mal que 
los homosexuales -tiernas 
flores de invernadero- ya 
tienen una coartada para ha
cer lo que les pida el cuerpo 
sin obligarse a invetar argu-

Ni qué decir tiene hacia 
donde nos puede llevar -que 
nos llevará- este descubri
miento. Ya ha sido aislado el 
gen culpable de la masculi
nidad o el gen de la mascu
linidad culpable, que tanto 
da. De manera que desarma
do y cautivo el ejército azul, 
las tropas rosas han alcanza
do sus últimos objetivos. La 
guerra ha terminado. Se ave
cinan años triunfales de una 
victoria aplastantemeate fe
menina en la que el macho 
será una carga inútil y un es
torbo; un desperdicio cuyo 
destino final pasa por la ru
ta del camión de la basura. 

Aviso para los navegantes 
que se pasan de listos: ni si
quiera para eso seremos im
prescindibles. Ellas acaba
rán prefiriendo la realidad 
virtual y ese tubito que guar
dan en un banco con mayo
res garantías de calidad. 

Ahora que las cosas empie
an a rodar a favor de ellas 
-como debe ser, seguramen
te- nos toca perder, otra 
vez más. Tengo la agobiante 
sensación de que el hombre 
-por mucho que presuma 
de ser muy macho- siempre 
llega tarde a la Historia. 

No deberían habernos 
contado la verdad. Revelar
nos este secreto tan bien 
guardado ha sido una cruel
dad innecesaria. Y a son ga
nas de fastidiar. 

Sergio COELLO 
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En los últimos quince -
años la Universidad de Alca
lá ha venido tomando fuer
zas, tras su precaria refunda
ción. Hubo momentos en los 
que· hasta llegamos a dudar 
de su continuación. Afortu
nadamente nos equivocamos 
y hoy nuestra flamante Uni
versidad se encuentra forta
lecida, es más completa que 
la inicial y se encuentra bien 
considerada dentro de nues
tro país e incluso en el ex
tranjero. Ojalá esta tenden
cia se mantenga y pronto po
damos contar con una insti
tución puntera, ni más ni 
menos que lo fue la creada 
por Cisneros. ¿Por qué du
rante el Renacimiento la 
Universidad de Alcalá fue la 
número uno? Sin duda por
que el cardenal fundador no 
reparó en gastos a la hora de 
equiparla y de traer a los 
mejores profesores. Así, pa
ra una obra tan ingente co
mo la Biblia Políglota fue di
rectamente a buscar a los 
grandes gramáticos y espe
cialistas en lenguas antiguas. 

Una de las facetas intere
santes de la nueva Universi
dad de Alcalá es su interés 
por las lenguas modernas. 
Existe una facultad de Filo
logía Moderna en la que por 
el momento se imparte sola
mente la filología inglesa, 
aunque supongo que con el 
tiempo se irá ampliando con 
el estudio de otras lenguas 
fundamentales en nuestro 
entorno cultural. Hay tam
bién un Centro de Estudios 
Norteamericanos, un insti
tuto de lenguas, para que 

La Universidad de Alcalá muestra interés 
por las lenguas modernas 

Falta una escuela en Alcalá 
nuestros jóvenes universita
rios puedan complementar 
sus estudios normales, y 
unos cursos de Español pa-· 
ra extranjeros. Además de 
eso, funcionan en Alcalá una 
Escuela Oficial de Idiomas y 
numerosas academias priva
das, todo lo cual hace que 
nuestra ciudad, en pocos 
años, se haya convertido en 
un emporio lingüístico. No 
obstante, a mi juicio, falta 
poner la guinda a todo este 
entramado. 

Estoy convencido, desde 
hace ya muchos años, de que 
sería muy conveniente que 
la Universidad de Alcalá es
tableciera una auténtica Es
cuela Superior de Traducto
res e Intérpretes. Existen al
gunos de estos centros en Es
paña, si bien, al decir de los 
conocedores no han alcanza
do los niveles de calidad re
queridos en un momento co
mo el actual, en pleno pro
ceso de integración de Espa
ña en la Unión Europea, 
cuando existe una demanda 
creciente de estos especialis
tas en el mercado de traba
jo. Con toda probabilidad 
esta inoperancia obedece 
simplemente a una cuestión 
de enfoque. A mi entender, 
a una escuela de este tipo no 
le corresponde la misión de 
enseñar determinadas len
guas, sino la de adiestrar a 

sus alumnos en técnicas es
pecíficas de traducción y de 
interpretación, para las que, 
de entrada, se requiere el 
conocimiento previo de dos 
lenguas extranjeras como 
mínimo, además de la 
nativa. 

Dado el vacío existente, 
creo que Alcalá está muy 
bien situada para dar este 
paso y, al más puro estilo 
cisneriano, ponerse a la ca
beza. Hay excelentes centros 
en Francia y en Suiza que 
podrían servir de modelos. 
Porque si se hace algo, en
tiendo que hay que hacerlo 
mejor que nadie. De nada 
serviría dejarse llevar por la 
rutina y fundar un centro 
con las mismas estructuras y 
similares programas que los 
actualmente en funciona
miento. Toledo ha estableci
do recientemente una Escue
la de Traductores, que quie
re ser un reflejo de la glorio
sa institución que tan desta
cado papel desempeñó en la 
Edad Media. No obstante, 
Alcalá tiene una ventaja so
bre la ciudad del Tajo: la 
existencia de facultades de 
Filología, parte de cuyos 
alumnos podrían engrosar la 
matrícula del centro que es
toy proponiend<1, además de 
encontrarse integrada en to
do un distrito universitario, 
el mayor de España. 

Tómese esta sugerencia 
como el deseo de un ciuda
dano que quiere lo mejor pa
ra Alcalá y para España. El 
Rector Manuel Gala, bajo 
cuyo mandato ha tenido lu
gar el desarrollo del que an
tes he hablado, podría poner 
broche de oro a su gestión re
cabando y obteniendo de . 
instancias superiores los cré
ditos necesarios para la crea
ción de esta institución. 
Miedo me da involucrar a 
algún partido político para 
que apoye esta causa, porque 
podría entrarse así en el ha
bitual y estéril camino de 
querer «apuntarse los tan
tos». Pero, dado que los par
tidos «concurren a la forma
ción y manifestación de la 
voluntad popular y son ins
trumentos fundamentales 
para la participación políti
ca», me atrevería a pedir a 
todos los grupos políticos 
que concurran a las próxi
mas elecciones municipales 
el incluir esta pequeña idea 
en sus respectivos progra
mas. Así podrían presentar 
por lo menos algo en común, 
algo muy beneficioso para 
nuestra ciudad. 

Sin duda la decisión co
rresponde al Rectorado (soy 
consciente de lo que es la 
autonomía universitaria), 
pero no estaría mal que Uni-
versidad y Ayuntamiento, 
como lo han hecho en otros 
asuntos, reflexionaran con
juntamente sobre la posibi
lidad de llevar adelante esta 
sugerencia. 

Fernando GARCIA-PELAYO 
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«El Encuentro de Alcalá» 

Alcalá, capital del universo interreligioso 
El verdadero significado del d:ncuentro de .Alcalá», celebrado los días 28 y 29 de noviembre de 1994 
en nuestra ciudad, ha sido el de una búsqueda de los caminos que conduzcan a la paz del mundo. Un 
buen puñado de representantes religiosos y políticos desde esta cct:ribuna complutense» han analizado 
la situación actual de la sociedad mundial y han coincidido en señalar que el entendimiento del mundo 
debe conseguirse acercando las posturas contrarias por medio del diálogo, la oración y la concordia. 

Este encuentro interreligio
so de las tres religiones mono
teístas más importantes y ex
tendidas en el mundo, el cris
tianismo, el judaísmo y el isla
mismo, ha propagado hasta la 
extenuación la necesidad de 
volver a partir del punto ini
cial, -las tres nacen del tron
co común que se deriva de 
nuestro padre Abraham- pa
ra encontrar las analogías y 
desde ellas mismas avanzar en 
la comprensión de lo que las de
sune hacia un entendimiento 
total. 

El profesor André Choura
quí, de la Universidad Hebrea 
de Jerusalén, traductor y co
mentarista de los tres libros bá
sicos, La Torá, el Testamento 
y el Corán, dijo en su interven
ción que el «Encuentro de Al
calá» ha sido la más grande 
asamblea de los hijos de Abra
ham y en ella se trataba de pre
gonar al mundo que esos tres li
bros citados eran en sí un men
saje de alianza, integrador de la 
humanidad, que de ningún mo
do debían de servir de bande
ra que se enarbolara para lu
char contra hermanos en la fe. 

Se ha insistido mucho en es
tos días en la necesidad de una 
convivencia en paz de religio
nes y culturas a través del es
tudio científico de los textos re
ligiosos que desarrollen para el 
mundo teorías de justicia, paz 
y solidaridad con los oprimi
dos. Porque, según el doctor 
Julio Trebolle, el diálogo de las 
tres religiones viene marcado 
por un sistema de creencias que 
representan, más allá del hecho 
puramente religioso, un sincre
tismo cultural que abona el he
cho de la coalición de doctrinas 
o teorías diferentes. Alguien esa 
misma mañana de noviembre 
dijo que «la tinta de los sabios 

. es más preciosa que la sangre de 
los mártires». 

Pero, también, hemos podi
do asistir al grito desgarrador 
de los oprimidos: Palestinos y 
Argelinos, con un recuerdo al 
conflicto de Bosnia-Herzegovi
na, que han utilizado este lugar 
de la meseta castellana, propi
cio a los encuentros, para cla
mar por la finalización de lo 
que ellos llaman «situación de 
injusticia y opresión». 
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El profesor Bonin, de la pro
pia Universidad de Alcalá, di
jo que había que buscar los 
puntos de diferencia y limar as
perezas en dos direcciones, una 
vertical hacia Dios y otra hori
zontal que persiguiera la unión 
de los hombres. 

Aunque las palabras pronun
ciadas en estos días, por tantas 
autoridades religiosas , puedan 
parecer excesivamente espiri
tuales tan necesitados como es
tamos de hechos prácticos que 
conduzcan a una verdadera 
paz, es conveniente recordar 
q_ue estos foros internacionales 
sirven para conocer, compren
der y aprender la razón de los 
demás, tan válida como la de 
uno mismo. Porque en el mun
do se impone la cooperación y 
la colaboración de los distintos 
individuos que conforman la 
humanidad con el objeto de al
canzar la paz espiritual por me
dio de la oración. La paz social 
con la aplicación de los manda
mientos y la paz universal con 
el destierro de la violencia. Es
tos mensajes que han de ser ex
tendidos por el mundo servirán 
para que pueda vivirse en un 
caldo de cultivo cuyo objetivo 
único sea la paz desde el espí
ritu crítico y el rigor en el pen
samiento. Ese insistir machaco
namente en este mensaje da la 
razón al viejo proverbio de «El 
que crece con algo envejece con 
ello». 

El UlemaJeque lshag ldriss 
del Sudán, que actualmente vi
ve en el exilio, habló -entre 

otros importantes oradores co
mo Shimón Peres, en el acto fi
nal, presidido por sus Majesta
des los Reyes de España- de la 
importancia del mensaje espi
ritual que los religiosos deben 
llevar a sus súbditos como el pi
loto de la nave que dirige su 
embarcación hacia la paz y la 
verdad. 

Pero a mí me corresponde 
analizar el papel de Alcalá de 
Henares como lugar de encuen
tros , como ciudad capacitada 
conceptual e históricamente pa
ra recibir a tan altos dignata
rios y mandatarios del presen
te espiritual de las tres religio
nes. Es evidente que la Univer
sidad ha sido, una vez más, ese 
nexo de unión entre el hecho 
histórico y la ciudad. Y es , tam
bién, evidente que el proceso 
cíclico de la historia se mani
fiesta rotundamente en Alcalá, 
pues no en balde en ella hace 
más de cuatrocientos años se fo
mentaba y practicaba la vida 
en común de aquellas tres reli
giones. 

En Alcalá de Henares, la co
munidad musulmana, afincada 
en la almanxara, dedicaba sus 
afanes al cultivo de la huerta en 
las proximidades de la puerta 
de Burgos y a las labores de car
pintería en las obras que Cis
neros y la Universidad realiza
ban en colegios menores y Pa
lacio Arzobispal. En mis inves
tigaciones he comprobado los 
nombres de Maryu~a Orejón, 
Marmohamad de Almodóvar y 
Maese Abdula como integran-

tes de ese conjunto humano 
afincado en los aledaños del Pa
lacio Arzobispal. 

Por otra parte la comunidad 
judía se insertaba en el centro 
de la entonces villa, junto a la 
calzada real, denominada calle 
Mayor, en la vía que unía el ex
tremo de occidente con el 
Oriente Medio a través de Ro
ma como capital del cristianis
mo dominante. Aquellos hom
bres cuyas sinagogas, «la gran
de y la chica», se ahormaban 
entre el caserío cristiano y a dos 
pasos de las tumbas de los San
tos Niños , oraban al Dios co
mún, como de igual modo su
cedía en la Capilla colegial de 
San Ildefonso. Mientras, con
versos y latinistas terminaban 
de sacar a la luz del mundo, en 
cuatro lenguas (griega, latina, 
hebrea y caldea) la Biblia Polí
glota, piedra angular de una de 
las tres religiones reveladas. 

Fueron aquellos años de luz 
cegadora, años de creatividad 
arrolladora en el campo de la 
teología, la medicina, la filoso
fía de Aristóteles y Averroes, el 
derecho canónico, la gramática 
latina, en la que se fundamen
tó , por inspiración de Cisneros, 
la historia de una ciudad que 
ha hecho factible su designa
ción como sede de este Encuen
tro. 

No me cansaré de decir que 
Alcalá nació en la noche de los 
tiempos , se desarrolló por el 
impulso religioso del martirio 
de los Santos Niños, se vitalizó 
en épocas medievales como vi
lla de señorío prelaticio y alcan
zó su cenit por la inspiración, 
el genio, la visión de futuro de 
nuestro gran Cardenal Cisne
ros. Desde entonces, la historia. 
nos lo fue dando todo a remol
que de aquellos acontecimien
tos. Hoy, por esa rara coinci
dencia de la historia cíclica que 
acontece, desde la restitución 
de la Universidad a su lugar de 
nacimiento, se están alcanzan
do cotas tan altas como aquellas 
del siglo XV-XVI. Hoy, en sin
tonía directa con aquellos tiem
pos se han reunido aquí digni
dades e investigadores religio
sos, mandatarios políticos, pa
ra dejar oír su voz, convirtien
do a Alcalá en un templo ecu
ménico desde el que se ha dicho 
al universo entero que el com
promiso de paz pasa por una 
armonización de voluntades e 
intereses comunes que se tra
duzcan en un mensaje de espe
ranza y vida. 

Salam, Shalom, Pax nobis. 

Ramón GONZALEZ 
NAVARRO 
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Faltan todavía 6 meses para 
que todos los alcalaínos elijamos 
a los que van a ser nuestros con
cejales/as y nuestro alcalde o al
caldesa durante los próximos 4 
años. No es el momento todavía 
de hablar de nombres propios. 
Antes hay que discutir y elabo
rar los programas. Unos progra
mas que, sobre un análisis co
rrecto de la realidad, propongan 
acciones que coloquen a Alcalá 
en una buena posición de salida 
en el comienzo del próximo mi
lenio. Después, en función de los 
objetivos que se marquen, será el 
momento de elegir a las personas 
más capaces para llevarlos a 
cabo. 

Pero eso no quita para que, 
paralelamente a la elaboración de 
los programas, vayamos adelan
tando la reflexión sobre los per
files , las actitudes o los talantes 
que deberán tener los llamados a 
representarnos próximamente. 
Es necesario abrir este debate y 
no sólo en el seno de los partidos 
de los que saldrán los/as candi
datos/as . Es un debate que debe 
surgir también en el seno de la 
sociedad alcalaína. 

Para comenzar propongo los 
siguientes apuntes y estaría en
cantado de que estas líneas fue
ran rebatidas, criticadas, matiza
das, ampliadas, apoyadas o 
discutidas. 

Vocación de servicio 
y honestidad personal 

El reto de la próxima Corpo
ración Municipal de Alcalá, de 
su Equipo de Gobierno, de su al
calde o alcaldesa, es reilusionar 
a la ciudad con un proyecto nue
vo, original y realista, del que to
da la sociedad sea cómplice. 

Para ello, en primer lugar, y 
aunque suene a afirmación de pe
rogrullo, la Corporación Muni
cipal de Alcalá tiene que estar 
formada por personas que ante
pongan siempre los intereses de 
la ciudad a los suyos propios. Es 
más, que antepongan los intere
ses de la ciudad a los de su pro
pio partido. Personas que lu
chen y trabajen profundamen
te por y para los ciudadanos/as 
de Alcalá. Personas para las 
que Alcalá y sus gentes sean su 
motivación primera. Hay que 
huir como de la peste de los que 
quieren acceder a estos cargos 
por el cierto oropel que el car
go conlleva y , también, de los 
que luchan por alcanzar o man
tener un status social o econó
mico que en la vida cotidiana 
no pueden conseguir. 

Relaciones con la sociedad 
y participación 

La función pública tiene su ra
zón de ser en el servicio y en la 
relación con la sociedad. Por 
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Los concejales que vienen 
ello, los próximos concejales/as 
tienen que ser personas dialo
gantes y tolerantes, no en vano 
van a tener que relacionarse y 
negociar con personas de otros 
grupos políticos, con todo tipo de 
colectivos, con muchas personas 
y asumir que, una vez tomada 
posesión del cargo, son, ante to
do , representantes de todos los 
ciudadanos de Alcalá. 

Deben conocer muy bien es
ta ciudad, estar implicados en 
ella, mantener un coótacto flui
do con sus gentes, creer y apoyar 
las iniciativas que surgen de la 
sociedad y promover la apari
ción de nuevas iniciativas aun
que éstas sean críticas con su la
bor. Las iniciativas sociales son 
las que van a servir de baróme
tro para medir si se está o no en 
el buen camino. Una sociedad 
sin un arraigado y renovado te
jido social que fomente y pro
mueva la participación de todos 
en una sociedad agonizante, pro
clive al abandono, al pasotismo, 
a la insolidaridad y a tendencias 
totalitarias. 

Los concejales/as de Alcalá re
presentarán a una ciudad con 
muchos siglos de historia a sus es
paldas, con un importante patri
monio tangible e intangible. Re
presentarán a una ciudad en la 
que se producen muchas citas im
portantes a lo largo del año. Por 
eso los miembros de la Corpora
ción Municipal deben tener gran 
capacidad personal para las re
laciones humanas a todos los ni
veles. 

La población de Alcalá es ma
yoritariamente joven, de ahí le 
viene buena parte de su potencial 
y algunos de sus problemas co
mo, por ejemplo, el de la vivien
da. Los/as concejales/as de Alcalá 
deben ser capaces de sintonizar 
con la juventud, con la extraor
dinaria fuerza que le da a la ciu
dad esta característica de su po
blación, de aprovecharla y de 
desarrollarla. 

El ayuntamiento 
como empresa 

Para dirigir políticamente una 
ciudad tan compleja como Alca
lá es fundamental contar con un 
grupo importante de colaborado
res que asuman el mismo proyec
to , que sean cómplices ilusiona
dos en una labor consensuada y 
coherente. Para ello la Corpora
ción Municipal y , sobre todo el 
futuro equipo de Gobierno, tie
ne que estar formado por perso
nas con una profunda vocación 
y capacidad de trabajo en 
equipo. 

El Ayuntamiento de Alcalá es 
la mayor empresa de la ciudad. 
La mejora de la competitividad, 

-en este caso de los servicios-, 
en cualquier empresa pasa por 
dos parámetros fundamentales: 
la mejora e innovación tecnoló
gica y una política adecuada de 
recursos humanos. 

El próximo Equipo de Gobier
no, con su alcalde o alcaldesa a 
la cabeza, tendrán que afrontar 
este doble reto: mejorar los re
cursos técnicos del Ayuntamien
to y poner en marcha una políti
ca de recursos humanos encami
nada a lograr una organización 
más operativa y, sobre todo, la 
motivación de todos los trabaja
dores para que su labor produz
ca, con más eficacia y eficiencia, 
un mejor y mayor servicio a los 
ciudadanos. 

En este segundo reto el Ayun
tamiento cuenta con una gran 
ventaja estratégica y es que tie
ne una plantilla con una impor
tante cualificación profesional y 
que siente la ciudad, su empre
sa, como algo propio. 

Para conducir este proceso los 
futuros concejales/as tienen que 
tener ideas claras, capacidad 
de motivación y cierta capaci
tación técnica. 

Alcalá y su Universidad 
Por tradición, historia y pre

sente en común, la ciudad y su 
Universidad deben estar en per
fecta sintonía. Los máximos re
presentantes de las dos Institu
ciones deben manter un estrecho 
contacto. Los proyectos conjun
tos deben ser la norma. Univer
sidad y ciudad deben aunar sus 
esfuerzos para desarrollar Alca
lá y para potenciar su Universi
dad. La Universidad de Alcalá 
debe ser uno de los motores más 
importantes para el desarrollo 
económico, cultural y social de 
Alcalá. La Corporación Munici
pal debe tener esto siempre pre
sente y ser capaz de promoverlo. 
Los concejales/as de Alcalá deben 
luchar por una «Alcalá Ciudad 
Universitaria>I y no sólo por un 
«Alcalá Ciudad con Universi
dad». 

Sensibilidad social 
y desarrollo económico 

La crisis económica, el desem
pleo consiguiente y otras proble
máticas sociales como la margi
nación o las drogodependencias, 
han provocado en Alcalá situa
ciones personales en muchos ca
sos dramáticas. Los concejales/as 
de Alcalá deben tener una im
portante sensibilidad social 
que les motive a luchar contra las 
causas y los efectos que provocan 
estas situaciones, poniendo en 
marcha políticas compensatorias 
de las injusticias y desigualda-

des. Para ello, deben diseñarse 
programas creativos y realistas, 
tanto sociales, como de desarro
llo económico sostenido y respe
tuoso con el Medio Ambiente, 
mediante los cuales paulatina
mente se vayan superando las 
causas de estas desiF.dades. La 
capacidad de anáhsis, de inno
vación y de creatividad son pa
ra esto fundamentales. la soli
daridad también. Los conceja
les/as deben ser solidarios pa
ra que la ciudad también lo sea. 

Alcalá centro y parte 
Alcalá se encuentra dentro de 

la Comunidad de Madrid. Es, 
sin duda, la primera ciudad en 
importancia, excluyendo la capi
tal. La próxima corporación tie
ne que estar formada por conce-. 
jales/as que tengan una gran ca
pacidad de negociación y de 
obstinación para conseguir de la 
CAM el mayor número de recur
sos posibles en cantidad y en ca
lidad para los ciudadanos de 
Alcalá. 

Por otra parte, los próximos 
concejales tienen que ser cons
cientes de que Alcalá ha sido y 
debe seguir siendo Capital na
tural de la Comarca y recuperar 
para Alcalá esa vocación de ciu
dad referente para los pueblos 
que nos rodean y para los del Co
rredor del Henares, ofreciendo 
servicios y realizando programas 
conjuntos. 

En resumen, para conceja
les/as y, sobre todo, para alcal
de o alcaldesa, como máximo re
presentante de la ciudad que va 
a ser, necesitamos equipos de 
personas tolerantes, preparadas, 
ilusionadas e ilusionantes, sensi
bles, con capacidad de trabajo en 
equipo, creativas, agradables, 
innovadoras, abiertas, autocríti
cas, renovadoras y renovadas, 
que estén implicadas y amen pro
fundamente a la ciudad y a sus 
gentes, organizadas, motivadas y 
motivadoras, capaces, que crean 
en la participación, que asuman 
las críticas, dialogantes, regene
radoras, con una visión clara de 
la ciudad de hoy, de su futuro y 
del camino a seguir para llegar al 
mismo, rodeadas de un buen 
equipo de técnicos y colaborado
res y, como diría Anguita, con 
programa, programa y progra
ma. 

Como se puede observar, la ta
rea no es fácil, el listón está alto, 
encontrar buenos candidatos/as 
es difícil, pero seguro que, en 
una ciudad como Alcalá, hay un 
buen puñado de personas con ta
lante, personalidad, preparación 
y capacidad para desarrollar es
ta apasionante función. ¿Ya las 
tenemos o empezamos a buscar
las? 

Pablo SANZ 
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Los mil días Por José GARCIA 

El caso Andrés Nin (y IV) 
Decíamos que nos parece imposible que el juez Moreno Laguía no pu

siera en remojo sus barbas cuando supo, pues es imposible que lo igno
rara, que el fiscal general de la República había sido amenazado nada 
más y nada menos que por quienes le habían designado para el cargo. 
Estamos al final del volumen IV y último de la Obras de .Azaña, cuader
no escrito en Peclralbes, ya en los albores del exilio. Y lo que nos intere
sa hoy está fechado a 22 de abril de 1938. Es un párrafo de tan sólo dos 
líneas escasas: Caso del reo martirizado. Averiguación judicial suspen
dida por amenazas al jaez . .Azaña empleó mal, creemos, la palabra reo 
y concreta que fue martirizado. ¿A quién puede referirse, si no es An
drés Nin? Sólo puede ser el dirigente del POUM. Y nos da la referencia 
ya con el estilo telegráfico y críptico que predomina en todo este cua
demo. La otrora tersa prosa de don Manuel ya es así en todo éste. 

Esa concisión, ese sustituir 
los nombres y apellidos por ad
jetivos -el piafante, el que 
piafa, el memo, el hipócrita, el 
viejo de la montaña- merecen 
un análisis profundo que aca
so nunca podamos hacer por 
falta de tiempo. Pero sí pode
mos adivinar hoy una razón 
para ello: Azaña tenía miedo; 
Azaña no era valeroso, y le ha
bían robado uno de sus cuader
nos de memorias. Veamos dón
de y cómo. 

El presidente de la Repúbli
ca había sacado fuera de Espa
ña uno o varios cuadernos de 
sus Memorias y se lo encomen
dó a su cuñado don Cipriano 
Rivas Cherif. Este los incluyó 
en la valija diplomática y los 
transportó a Ginebra, en cuya 
embajada era cónsul desde sep
tiembre de 1936. Y de allí le fue 
sustraído por uno de los agen
tes de Franco, una mejicana lla
mada Raquel Chandeus -cita
mos de memoria- «Nina Cas
tro». Pero tanto don Cipriano 
como el Presidente ignoraron 
esta última circunstancia y tar
daron en saberla. Creyeron que 
la sustración había sido hecha, 
con toda probabilidad, para 
Juan Negrín, el engañador, el 
hombre de Moscú en España, 
el rocambolesco. De ello el susto 
y las precauciones del memo
rialista. A este respecto convie
ne consultar la obra Memorias 
Intimas de Azaña, de Joaquín 
Arrarás y publicadas en Ma
drid por Ediciones Españolas, 
en 1939. 

Sin entrar en más profundi
dades, que hoy no interesan y, 
además, están en varias obras 
muy asequibles, hemos de con
signar que el proceso contra los 
dirigentes del POUM terminó 
el 1 de noviembre de 1938, sin 
que Nin Pérez figurara entre 
ellos, pero Azaña dice que la 
averiguación judicial ha sido 
suspendida en 22 de abril del 
mismo año por amenazas al 
juez. ¿En qué quedamos? Dé
mosle ya por muerto aunque no 

,hay muerte sin cadáver y pase-

PUERTA de Madrid 

mos a analizar una serie de cir
cunstancias que pueden dar al
go de luz. 

Primera. De las tres prisio
nes que había en Alcalá en ju
nio de 1937, sólo la comunmen
te conocida como la Galera es
taba ocupada por reclusos. La 
aneja Escuela de Reforma, des
pués Talleres Penitenciarios, 
estaba vacía, como lo acredita
remos en su momento. La de 
Partido ya era usada como de
pósito de municiones. De for
ma que si Nin fue traído a una 
cárcel, sólo pudo ser a la Gale
ra. Pero nadie, ni reclusos 
-estaba abarrotada de ellos
ni funcionarios conservan me
moria de un preso tan excepcio
nal. Así pues, la descartamos. 

Segunda. En la carretera de 
Aragón -lo decimos con cer
tidumbre absoluta- sólo esta
ba vacío de sus dueños el cha
let que habían requisado al co
ronel Portillo. Tenía tres facha
das, le rodeaba un breve jardín 
rodeado de una verja de poca 
altura y, en esa fecha, le ocu
paban las milicias destacadas 
en los controles de carretera si
tuados en el ventorro del Cas
taño, en la confluencia de la ca
lle de F erraz con la carretera de 
Meco; éste que nos ocupa, si
tuado en el cruce de la Ronda 
Fiscal con la carretera, y un ter
cero, en la confluencia de Alon
so Martínez y Ronda Ancha, si 
es que no había otro más hacia 
Guadalajara, poco antes del 
ventorro de «robacapas», don
de había un puentecillo. Y es
tas milicias no eran las más en
tusiastas, políticamente ha
blando; eran, más bien, embos
cados que rehuían la primera 
línea de combate y cuyos ardo
res bélicos no daban para más. 
Por otra parte el hotelito de 
Portillo carecía de sótano ... 

Tercera. La checa de San Fe
lipe estaba regentada por mili
cjas de las JSU, integradas por 
socialistas y comunistas agru
pados bajo la batuta de Santia
go Carrillo o, lo que es lo mis
mo, poco fiables para montar 
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un caso como este orquestado 
desde Moscú por Beria, Orlov 
y otros. Para probar quienes 
eran los detentadores de esta 
checa, observemos que en su fa
chada ha sido sustituida la cal 
de uno de los cajones, a unos 
tres metros del suelo; así fueron 
suprimidas, si es que no están 
debajo, •las siglas citadas, que 
estaban pintadas con pintura 
roja. 

Cuarta. La checa conocida 
como de Esparza, en el paseo de 
los Curas, sí que reunía todas 
las condiciones precisas para 
tan criminales usos. Estaba ro
deada de una huerta con altas 
tapias, carecía de vecinos en
frente y su construcción era de 
tipo inglés, victoriano. Un se
máforo la hacía idónea para lo 
que fue, una checa de la cual no 
se sabe de nadie que saliera vi
vo. Probablemente fueron éstos 
los autores de las muertes de 
siete hombres cuyos cadáveres 
encontramos en 'un barranque
te del Zulema; era abril de 
1940 y los enterramientos muy 
someros; asomaba una mandí
bula. 

Quinta. Se ha dicho recien
temente que Nin tuvo un com
pañero de celda, aserto que no 
debemos admitir porque los 
chequistas sabían que la sole
dad y la incomunicación 
«ablanda» mucho más que la 
compañía, sobre todo si los re
cluidos han sido torturados; así 
era la técnica de la «cheka» 
soviética. 

Sexta. Se ha dicho que fue 
enterrado en un olivar próximo 
a Perales de Tajuña, «a cien 
metros de la curva que hace el 
kilómetro 17». Si eso es cierto 
habrá que añadir que también 
fue muerto allí, porque ¿para 
qué transportar un cadáver si 
es más fácil que el reo vaya por 
su propio pie? Otra pregunta: 
¿Por qué llevarle tan lejos? 

Es noticia, por último, que 
en dicho lugar tan impreciso 
-¿cien metros antes o cien me
tros después?- en términos ar
queológicos, han sido realiza-

das catas más que excavaciones 
con el fin de hallar los restos 
~ortales. Y, claro, han resul
tado infructuosas porque son 
dos mil metros, o muchos más, 
los que habrá que remover tra
tando de hallar unos restos 
mortales que, casi con toda se
guridad, no tuvieron un ataud. 
Ese terreno, por otra parte, al 
_que hemos visitado detenida
mente, no es el más apto para 
conservar unos restos mortales. 
Además, el enterramiento, al 
ser muy somero, habrá sido re
movido por el arado, que pro-

. fundiza cerca de cuarenta cen
tímetros, al menos dos veces ca
da año, como mínimo, y si mul
tiplicamos casi sesenta años por 
dos nos da la friolera de ciento 
veinte remociones. 

Para terminar de una vez 
por todas con tan desagradable 
suceso, consignemos que en 
nuestro Diario figura anotado 
un suceso que llamó la atención 
a todos los alcalaínos. El día 11 
de junio de 1937 llegó a Alcalá 
una extraña caravana de auto
móviles y motocicletas; llegaba 
rodeada de unas impresionan
tes medidas de seguridad. Du
rante varios días la checa de Es
parza tuvo guardia exterior es
pecial y así lo recordamos no 
pocos. Esto es incuestionable; 
que fuera Andrés Nin Pérez 
quien daba lugar a esto no lo sa
bremos nunca. 

Hasta pudo ocurrir que el di
rigente del POUM fuera ente
rrado en cualquier lugar igno
rado -incluso en el Pardo, co
mo hemos dicho- y que al fin 
de la contienda fuera identifi
cado por quienes buscaban a un 
ser querido y hoy reciba oracio
nes en una sepultura bajo el sig
no de la cruz. 

Las largas manos de Lavren
ti Beria movieron los hilos de 
este turbio asunto. Y Beria fue 
el más eficaz colaborador y el 
más despiadado consejero, por 
cruel, de José Stalin; también 
fue ejecutado, ya en 1953, acu
sado de ser agente del capita
lismo occidental. 

10 de diciembre de 1994 



Imágenes de los Santos Niños veneradas en la parroquia de Granada 

Los santos Niños en España 

La Parroquia de Granada 
Como ya he comentado en más de una ocasión, una de las pecaliaridades más llamativas del culto a los 
Santos Niños en nuestro país es el hecho de que el mismo es prácticamente inexistente en todo el sur y 
el levante de la península mientras aparece con sorprendente frecuencia en las regiones septentrionales 
españolas. De hecho, en la actualidad son solamente dos los lugares en los que se venera a nuestros pa
tronos en toda esta vasta zona de España, la localidad valenciana de Manises y la ciudad de Granada. 

Centrándonos ahora en el es
tudio de la parroquia granadina, 
hay una pregunta que surge in
mediatamente: ¿Por qué razón el 
único lugar de culto a los Santos 
Niños existente en toda Andalu
cía está precisamente en la ciu
dad más tardíamente cristianiza
da? Según he podido comprobar 
en el transcurso de mis investi
gaciones, el culto a los Santos Ni
ños fue muy popular durante to
da la Alta Edad media para a 
continuación caer prácticamen
te en el olvido a partir del siglo 
XII, lo que explica que en las tie
rras reconquistadas a los musul
manes a partir de entonces (la 
Mancha y Andalucía en lo que a 
Castilla respecta) estos mártires 
no aparezcan ya por ningún la
do. Esta circunstancia, unida a 
lo tardío de la reconquista del 
reino granadino, exige la exis
tencia de un hecho singular que 
permita explicar la fundación de 
la parroquia existente en la ciu
dad de la Alhambra, algo o al
guien que hubiera sido capaz de 
establecer un vínculo común en
tre Alcalá y Granada. Y, aunque 
carezco de pruebas fehacientes 
que me permitan establecer con 
certeza absoluta la naturaleza de 
este vínculo, mi teoría es que de
bió de ser el propio cardenal Cis-
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neros quien fundara la parroquia 
granadina. 

¿Por qué Cisneros? Las guías 
de Granada que he consultado 
afuman que la parroquia de los 
Santos Niños fue creada en 1501, 
tan sólo nueve años después de la 
conquista, y sabido es que el car
denal realizó por aquella época 
varios viajes a Granada con ob
jeto de convertir a los moros gra
nadinos al cristianismo. El padre 
Meseguer, en su libro El carde
nal Cisneros y su villa de Alca
lá, afirma que Cisneros viajó por 
vez primera a Granada en octu
bre de 1499 volviendo a Alcalá 
en agosto de 1500, y que poste
riormente- lo hizo por segunda 
vez, e~arzo de 1501, inmedia
tament después de consagrar co
mo pa oquia de Santiago el edi
ficio que hasta entonces había si
do la mezquita complutense. Si 
a esto sumamos el hecho de que, 
como afirma el padre Meseguer, 
entre ambos viajes Cisneros tra
jo a Alcalá un nutrido grupo de 
conversos granadinos, la sospe
cha de su intervención en la fun
dación de la parroquia de los 
Santos Niños en la capital anda
luz es tan fuerte que, aun care
ciendo de documentos que lo 
prueben, yo personalmente lo 
considero como una certeza. 

Pocos más datos poseo acerca 
de la fundación inicial de lapa
rroquia granadina, salvo que fue 
construida junto al aljibe y la 
mezquita de Majadalfecy y a la 
puerta de Bibarrachán, luego de 
San Bartolomé. En 1524 Inés 
Arias fundaba en Granada el 
convento de la Encarnación, de 
franciscanas clarisas, el cual se
ría trasladado en 1511 por el ar
zobispo Gaspar de Avalos a un 
solar frontero a la parroquia de 
los Santos Justo y Pastor. Esta 
vecindad con la parroquia haría 
que el convento no construyera 
una iglesia propia sino que se li
mitara a aprovechar como tal el 
templo parroquial, de forma que 
éste revistió la doble función de 
parroquia y de iglesia conven
tual. 

Esta situación duraría hasta 
finales del siglo XVIII, siendo el 
detonante de su cambio la expul
sión de los jesuitas en 1767. El 
colegio de los jesuitas, comple
mentado con una suntuosa igle
sia originalmente consagrada a 
San Pablo, se alzaba frontero a 
la parroquia de los Santos Niños 
y el vecino convento de la Encar
nación, separado de éstos tan só
lo por las actuales calle de San Je
rónimo y plaza de la Universi
dad. Al quedar el colegio vacío, 

y después de cuatro años de es
tar cerrado, fue trasladada a su 
iglesia la colegiata que hasta en
tonces había estado ubicada en la 
parroquia del Salvador, templo 
ubicado actualmente en la parte 
alta del barrio del Albaicín. Fi
nalmente, en 1799 sería instala
da en la misma iglesia la vecina 
parroquia de San Justo, siendo 
suprimida la colegiata a raíz del 
concordato de 1851. ¿Por qué ra
zón tuvo lugar este traslado? No 
es nada difícil suponer que nin
gún sentido tenía contar con dos 
parroquias virtualmente conti
guas, por lo que se optaría por 
dejar tan sólo una en la iglesia 
que resultaba más capaz, sin du
da la de los jesuitas. 

Ésta es, pues, la ubicación ac
tual de la parroquia, habiendo 
desaparecido el templo original 
al ser derribado éste en 1835, lo 
cual de paso privó a las clarisas 
de su capilla; sobre su antiguo so
lar se alza hoy la actual plaza de 
la Encarnación, un pequeño es
pacio sin el menor interés arqui
tectónico que tan sólo sirve como 
aparcamiento de coches, siendo 
pues una plaza completamente 
inútil tal como se lamentara ha
ce más de cien años Manuel Gó
mez Moreno en su Guía de Gra
nada publicada en 1892. 

Puesto que el templo original 
de la parroquia de los Santos Ni
ños ha desaparecido por comple
to nada podemos saber acerca de 
él, razón por la que describiré la 
actual iglesia que no es, recordé
moslo, sino la antigua capilla del 
extinto colegio de jesuitas, la cual 
es conocida popularmente en 
Granada como la colegiata por 
más que haya pasado casi siglo y 
medio desde la supresión de la 
misma. Es esta iglesia una típi
ca construcción jesuítica que pre
senta un notable parecido inte
rior con su homóloga alcalaína, 
actual parroquia de Santa Ma
ría, tanto en la planta como en 
las proporciones; sin embargo, es 
la granadina mucho más barro
ca en su ornamentación que la 
complutense, circunstancia ésta 
que marca la principal diferen
cia entre dos templos arquitectó
nicamente análogos. 

Las diferencias mayores, no 
obstante, se encuentran en el ex
terior. La fachada de la iglesia 
granadina es distinta por com
pleto de la nuestra desviándose 
del manierista modelo alcalaíno 
de fachada-retablo para concre
tarse en una portada reducida en 
tamaño pero mucho más recarga
da y barroca. Otras diferencias 
significativas con nuestra iglesia 
son la cúpula esférica a modo de 
cimborrio, que recuerda a la de 
la basílica de El Escorial, y la 
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Cimborrio y torre de la iglesia de Granada 

torre campanario construida ya 
en el siglo XVIII, todo lo cual 
hace que su aspecto exterior bo
rre por completo las analogías 
encontradas en su planta inte
rior. 

Según los libros consultados la 
construcción de esta iglesia fue 
iniciada en 1575 por Martín' de 
Baceta, siendo instalado el San
tísimo en 1589 cuando estaba 
terminada únicamente la nave. 
Fallecido este arquitecto en 1604 
la capilla mayor, el crucero y el 
cimborrio serían terminados en 
1621 por el jesuita Alonso Rome
ro, maestro de cantería, siendo 
maestro de obras el también je
suita Pedro Sánchez. Sin embar
go las obras no estarían conclui
das hasta 1719, época a la que 
pertenece la torre campanario 
construida en un barroco tardío 
que es ya prácticamente rococó. 
La portada principal es todavía 
posterior, de 1740, y muy recar
gada en su decoración, siendo su 
autor el jesuita Francisco Gómez 
según trazas de Alfonso Castillo; 
cuenta con dos relieves laterales 
de san Francisco Javier bauti
zando indios y san Francisco de 
Borja recibiendo en la Compañía 
a san Estanislao de Kostka jun
to con un gran medallón que re
presenta la conversión de san Pa
blo, estando rematada con una 
estatua de san Ignacio de Loyola. 

En cuanto al interior, de exu
berante decoración tal como que
dó comentado, conserva prácti
camente intacta su ornamenta
ción original con esculturas de 
Alonso de Mena, José de Mora, 
Jerónimo de Rueda y Torcuato 
Ruiz del Peral, junto con lienzos 
de Pedro Atanasio Bocanegra, 
Juan de Sevilla, Juan Leandro de 
la Fuente y Benito Rodríguez 
Blanes. Dadas las circunstancias 
del traslado tardío de la parro
quia, los santos Justo y Pastor no 
figuran en el retablo del altar 
mayor sino en sendos pequeños 
retablos situados en los dos bra-
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Portada barroca de la iglesia 

zos laterales del crucero. Las 
imágenes; . artísticamente tar
días, se alejan de la iconografía 
habitual de estos dos mártires re
vistiéndolos· con largas capas y 
trajes que se asemejan más a la 
moda del siglo XVIII que a la in
dumentaria habitual de los ro
manos del siglo IV ... Exagera
ciones barrocas, sin duda, lo que 
no reduce el interés de los mis-
IDOS. 

Por último, queda reseñar que 
esta iglesia fue declarada monu
mento histórico-artístico nacio
nal con fecha de 25 de enero de 
1980, lo que da cumplida cuen
ta del interés artístico de la úni
ca parroquia consagrada a los 
Santos Niños en toda Andalucía, 
parroquia que además constitu
ye uno de los principales templos 
de la capital granadina. Es una 
lástima que la iglesia original, la 
fundada presumiblemente por 
Cisneros, desapareciera sin dejar 
el menor rastro; porque, a pesar 
de su valor arquitectónicamente 
inferior, nos hubiera podido in
dicar cómo fue la primitiva fá
brica que acogió a nuestros pa
tronos. 

José Carlos CANALDA 

Residencia J ª Edad «SANTA AGUEDA» 
VALIDOS Y ASISTIDOS 

Villanueva de la Torre 
C! Km. de AZuqueca de Henares, 10 km. de Alcalá) 

* Asistencia médica 24 horas del día 
*Personal especializado (ATS, auxiliares de clínica, f"tsiote-

rapeuta, camareras, etc ... ) 
* Habitaciones individuales y dobles con baño y -aseo. 
* Salones con televisión panorámica,_ vídeo. 
* Capilla. * Bar cafetería. 

Situada en urbanización moderna 
(RESIDENCIA SANTA AGUEDA), A 15 MINUTOS DE ALCALA 

LA MEJOR CALIDAD Y A SU ALCANCE 
Información y reserva de habitación: 

Tel:fs.: 949 26 03 71 / 26 03 50 

CONSULTA MEDICO PSICOANALITICA 
GRUPO CERO 

•ANSIEDAD, DEPRESION, OBSESIONES. 

• PROBLEMAS DE PAREJA Y FAMILIARES. 

•TRASTORNOS INFANTILES. 

• DISFUNCIONES SEXUALES. 
• AFECCIONES PSICOSOMATICAS 

C/ Alvaro de Bazán, 9 - 5 ° E 
Petición de hora Telf.: 883 02 13 
~ Alcalá de Henares 

TALLERES 

REPARAClONE_! 

CHAPA 
Y PINTURA 
• Bancada universal. 
• Cabina de pintura con 

homo de secado 

REPARACION GENERAL 
DEL AUTOMOVIL 

- ~I7JU>AS e/ San Diego, 11 - ALCALA DE HENARES 
~ - Telf. y Fax: 888 1.3 81 

ALUMINIO Y PVC 
íljjiJ'LS ~ 

VENTANAS TOTALMENTE HERMETICAS 

Tlfs.: ID 90 33 - Andrés Saborit, 10 
882 28 30 - FAX: 881 50 45 
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El alcalde de Piedrahita, Cruz Sánchez Guevara, con su esposa Rufino Zurdo Rodríguez, socio nº l, junto a su esposa 

Los galardones se entregaron durante una cena el 28 de noviembre 

El Hoga1 de A rila de Alcalá nombró a sus «Populares 94» 
El Hogaz de Avila de Alcalá entregó sus tradicionales galardones Populares, destinados a homena

jear a abulenses ilustres. El acto se celebró el 25 de noviembre, en los salones Oliver's del paseo de 
la Estación, con presencia de casi un centenar y medio de personas, socios y amigos del Bogar de Avila. 

Los abulenses reconocidos 
este año con el título de Popu
lares han sido Angel Arroyo 
Lanchas, ciclista profesional, 
ganador hace unos años de la 
Vuelta Ciclista a España; Sal
vador Cillán Hernández, pro
fesor jubilado de la Escuela 
Universitaria de Magisterio de 
A vila; el ayuntamiento de Pie
drahita; Rufino Zurdo Rodrí
guez, socio n°1 del Hogar de 
Avila de Alcalá; Antonio Gar
cía de la Fuente, profesor emé
rito de la facultad de Medici
na de la Universidad Complu
tense de Madrid y ex-director 
del Hospital Gregario Mara
ñón; y Juan Antonio Prieto 
Adanero, locutor de Radio Na
cional de España en Avila du
rante más de 20 años. 

El Hogar de A vila de Alcalá 
estimó oportuno conceder estos 
premios, en el caso del ayunta
miento de Piedrahita -galar
dón que recogió el alcalde de 

Don Savador Cillán Bemández, «maestro de maestro&>>, v su hija 

la localidad, Cruz Sánchez 
Guevara- por tratarse de una 
«villa, maravillosamente cuida
da por parte de sus autorida
des , de pasado histórico glorio-

so y porvenir brillante como 
importante punto turístico»; en 
el caso de Antonio García de la 
Fuente, por su «gran profesio
nalidad» desarrollada tanto 

Isaac Rodríguez, presidente del 
Hogaz de A vila de Alcalá 

desde el aula como desde la con
sulta. Salvador Cillán, como 
«maestro de maestros» recibió 
un especial homenaje de los que 
en su día fueron alumnos suyos 
en la escuela de magisterio y 
posteriormente también impar
tieron clase, entre ellos el pro
pio presidente del Hogar de 
Avila, Isaac Rodríguez. Del lo
cutor Juan Antonio Prieto se 
destacó su programa Apúntate 
cinco en Avila, desde el que se 

Antonio García de la Fuente con su esposa _Angel Arroyo Lanchas con su esposa 
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el exaltaban los valores abulenses ejemplo al resto de socios del los candidatos hay que hacer político Rodríguez Sahagún, 
y se transmitía cualquier noti- Hogar fundado en Alcalá. una selección, muy difícil en el periodista Emilio Romero, 
cia relacionada con la provin- la mayoría de los casos: «L.a el escultor Santiago de Santia-

l- cia castellana. 10° Aniversario prueba es que este año hemos go, el Magistrado del Tribu-
.O El Hogar de A vila también tenido seis 'populares' , cuan- nal Supremo Joaquín Delga-
.Ó quiso destacar la figura del de- Nombrados los Populares do otros años había tres o cua- do o el directivo del Atlético 
te portista Angel Arroyo, ciclista del 94 , la junta directiva ya tro, y es que nos hemos visto de Madrid Jesús Gil y Gil-
IS de renombre internacional y está trabajando en los del pró- impotentes para quitar de en y editando un pequeño folle-
y participante en las más presti- ximo año. «Es una obra de ti- medio a alguien». to con las fotos y nombres de 
r- giosas pruebas en ruta del muo- tanes» explica el presidente El próximo año se cumple todos ellos , las damas de ho-,_ do, com el Tour de Francia, el del Hogar de Avila, Isaac Ro- el 10° Aniversario del Hogar nor y algunas frases para el re-
le Giro de Italia o la Vuelta a Es- dríguez, «porque tenemos que de Avila. Con este motivo, la cuerdo, rememorando los diez 
)- paña. El último de los Popula- emplear mucho tiempo , reca- junta directiva tiene previsto años de historia del Hogar de 
ie res del 94, Rufino Zurdo, lo es bando los nombres de los abu- organizar algo -especial, reu- Avila de Alcalá. 
·e por su «entusiasmo y dedica- lenses ilustres que hay repar- niendo a todas las promocio- En la foto bajo estas líneas, 
1e ción en todas las cosas relacio- tidos por España y por el nes de 'populares' nombradas la dama de honor del Hogar 

nadas con A vila» con el que da mundo». Una vez recabados en este tiempo -entre ellos el de Avila, Beatriz García. 

a 
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AHORA Terrano JI . 

Sabíamos que algún día necesitarías la 

máxima potencia, sin renunciar a la 

Garan11a total 
3años 

o 100.000tm 
y6años 

anticorrosión. 

comodidad. La aventura, sin 

abandonar el lujo. La seguridad, 

sin sacrificar el estilo. Por eso, el 

Terrano JI cuenta con 124 CV, Inyección Multipunto 

y dirección asistida. Y una amplia gama, que incluye una 

versión turbodiesel. Ahora puedes disfrutar de un 

" Te rrano 11 3 puertas desde 2.650.000ptas.*" y 

obtener hasta 100.000 ptas. más por tu viejo 

vehículo Nissan. Un vehículo contradictorio 

para aquellos que 

tienen claro lo que 

,. ;' t quieren. Ven a tu conce-

-~~;i~nario Nissan. AHORA 
Nissan 

• P.V.P recomendado (IVA, impuesto de matriculación y transporte incluidos) en península y Baleares. Oferta válida para vehículos en stock. Promoción no acumulable con otras existentes. 

COMERCIAL BARRAGAN HNOS, S.A. 
ANTONIO MACHADO, 5 -ALCALA DE HENARES (JUNTO CUATRO CAÑOS) 

AVDA. LAS FRONTERAS, 4 - TORREJON DE ARDOZ 
CTRA. AJALVIR A TORREJON, KM. 0,200 -AJALVIR 

AVDA. CASTILLA, 12 - SAN FERNANDO DE HENARES 



una Jornada en el circo, y en el museo y en la mezquita ... y además: 

Las Democráticas, en el tercer curso de «La Mujer y el Derecho» 
Según va avanzando el curso, vamos haciendo lo propio con las actividades programadas, y ya esta

mos nada..ma m que en el tercer cmso de «La Mujer y el Derecho» que imparten.profesor.es de esa 
facultad de la Universidad de Alcalá. La primera de las conferencias tuvo lugar en el salón de actos 
de la Universidad Cisneriana, y estuvo a cargo del profesor Corredoira Ferreiro. 

El tema fue «La Tutela». 
Denso en contenido, y muy in
teresante en su desarrollo, en
ganchó a los oyentes ante los 
problemas de la incapacidad, 
ya que afectaba a la resolución 
de situaciones familiares pro
blemáticas como pueden ser la 
de hijos minusválidos o mayo
res incapaces. El coloquio pos
terior puso de relieve los pro
blemas en que nos vemos in
mersos y que a veces intenta
mos solucionar, estropeándolos 
más por la total ignorancia le
gal en la que nos movemos. 

La segunda de las conferen
cias versó sobre «Los nuevos 
planes de estudios universita
rios», y estuvo a cargo del pro-
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fesor D. Enrique Bustos, secre
tario general de la Universidad. 
El nuevo concepto de ciclos y 
el aparente acortamiento de las 
carreras rompen la idea de li
cenciatura como herramienta 
profesional e introducen la es
pecialización posterior como al
go indispensable y ante lo que 
las numerosas madres de fami
lia que estuvieron en la confe
rencia expresaron su temor y la 
sensación de introducir más di
ficultades a los estudiantes. 

El ciclo se cerró con el pro
fesor Briganty Arencibia, que 
trató el tema de «El ejercicio del 
comercio por la mujer casada». 
Tras un bosquejo histórico so
bre la desigualdad legal entre el 

hombre y la mujer en el Códi
go de Comercio, pasó a las re
formas de 1961y1975 y, tras 
la Constitución, la de 1981 que 
regula los efectos constituciona
les. Los bienes comunes y los 
privativos en caso de ejercicio 
empresarial por uno de los cón
yuges, constituyó el núcleo del 
coloquio posterior, que el con
ferenciante, con su peculiar 
gracejo, resolvió con la ley y el 
sentido común, que no es poco. 

El ciclo ha constituido un 
éxito y desde aquí queremos de 
nuevo expresar nuestro agrade
cimiento a lo.s profesores par
ticipantes. 

Como no sólo de teoría vivi
mos, nada mejor que poner en 

práctica el ejercicio de la tute
la, llevando a hijos y nietos a 
pasar una tarde al circo a Ma
drid, donde fuimos invitados 
por la dirección del Circo Euro
pa. Un circo que rompe moldes . 
respecto a lo tradicional, y que 
es un zoológico en marcha, con 
todo tipo de animales sobre sus 
tres pistas, que hicieron que ni
ños y grandes disfrutásemos de 
lo lindo. 

Para completar las activida
des del mes de noviembre, he
mos visitado la gran exposición 
que sobre Dalí, 20 años de ju
ventud, hay en el Reina Sofía, 
junto a la del Surrealismo en 
España. 

Hacer yo ahora «el artículo» 
sobre estas exposiciones, sería 
una majadería por mi parte. 
Todos sabemos quién fue Da
lí, pero quizá lo que ya no sa
bemos es cómo llegó a serlo, y 
esto pueden aprenderlo en es
ta exposición en la que pueden 
romper alguna que otra idea es
tereotipada sobre el genial 
pintor. 

Y luego, !qué quieren que les 
diga· que hicimos! Pues que 
mientras los Reyes vienen a Al
calá a hacer actos de encuentro 
entre las tres religiones, cristia- · 
na, hebrea y musulmana, ya 
que nosotros no podemos acu
dir a esos actos, optamos por 
hacer el encuentro por nuestra 
cuenta yendo a visitar el Cen
tro Cultural Musulmán de Ma
drid. Para entendernos: la 
Mezquita que hay en la M-30. 

El edificio pertenece a la Li
ga del Mundo Islámico y está 
considerado como uno de los 
mayores de Europa. 

Atentamente nos explicaron 
las principales líneas de su re
ligión, y visitamos la mezqui
ta, la sala de exposiciones, etc. 

Tras degustar productos ára
bes y orientales, regresamos a 
casita a hacer las maletas para 
el acueducto de la Constitución, 
que ya estará terminando cuan
do estas líneas se publiquen. 

Asela SANZ 
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Para cursarlos no se requiere titulación académica 

La Cámara de comercio presenta sus ciclos formativas 
para el próximo año 

La delegación alcalaína de la Cámara de Comercio e Industria de Madrid comenzará sus nuevos ci
clos formativos en el próximo mes de enero. Es el propio alumno el que elige los cursos de acuerdo 
a sus necesidades y dinero. Asesoría Fiscal, Administrativo Contable, Legislación Empresarial o Ase
soría Laboral son algunos de los ciclos que se pueden cursar completos en Alcalá de Henares. De todo 
ello nos habló José Maria Fontana, secretario de la delegación de la Cámara de Comercio e Industria. 

La CE tiene establecido 
que ciclos de formación con 
300 ó 400 horas son ya de una 
envergadura importante como 
para otorgar una titulación. 
Pero los cursos que hasta aho
ra se hacían, a pesar de ser ne
cesarios, se quedaban un po
co cortos. Por ello la Cámara 
de Comercio ha creado los ci
clos, una unidad didáctica ho
mogénea que muestra un ca
mino a seguir en la formación 
continua, según informaJosé 
Mª Fontana. Los alumnos 
ven la lista de cursos y eligen 
a su conveniencia una serie de 
ellos pero «si tuvieran una 
guía que dijera que, hacien
do uno u otro se está dentro 
de un mismo ciclo, la forma
ción sería más homogénea. 
Así no irían picoteando que es 
lo que pasa muchas veces. Se 
va cogiendo un poco de todo, 
pero al final no se tiene una 
formación sino global», expli
ca el secretario de la Delega
ción alcalaína de la Cámara de 
Comercio e Industria de Ma
drid. 

Profesiones con futuro 
Alcalá comenzará en el 95 

con estos ciclos que se vienen 
haciendo desde hace tiempo 
en la Cámara de Comercio. 
Están integrados por cursos 
que se pueden hacer seguidos 
y están programados secuen
cialmente para que se puedan 
hacer uno detrás de otros. 
U nas 400 horas vienen a ser, 
aproximadamente, un curso 
desde octubre a junio. Pueden 
hacerse todas las horas segui
das o bien repartirse el ciclo 
en varios años. El propio 
alumno se lo organiza en fun
ción de su tiempo, su dinero 
y sus necesidades de apren
der. El número de plazas es li
mitado. A excepción de los 
cursos estrella que, debido a 
la demanda fuerte suelen te
ner de 30 a 35 alumnos, lo ha
bitual son 20 alumnos como 
máximo. Los alumnos que 

Legislación Empresarial y 
Asesoría Laboral. Todos ellos 
tienen más de 300 horas, a ex
cepción del último que, tiene 
247. 

Además de. todos éstos, hay 
otros ciclos que, si bien no se 
pueden hacer completos en 
Alcalá, se pueden iniciar aquí. 
En la medida en la que des
pierten interés se incorpora
rán todos los cursos que inte
gran el ciclo completo que 
ahora es necesario terminar 
en Madrid. Uno de ellos es el 
ciclo Superior Económico
Financiero de 362,5 horas. 
Junto a él hay otros tres que 
el secretario de la Delegación 
alcalaína de la Cámara de Co
mercio quiso reseñar especial
mente que son los de Técnico 
Comercial, Técnico en Comu
nicación y Relaciones Públi
cas y Técnico en Marketing. 
«Tienen mucho interés y creo 
que la juventud puede encon-

trar un camino importante. 
En Alcalá no se desarrollan to
do lo que a mí me gustaría. 
Estamos en un mundo donde 
lo importante es la comercia
lización». 

«A principios de siglo lo im
portante era fabricar. Hoy en 
día estamos viendo que lo más 
importante son los canales de 
comercialización. Creo que es 
una profesión con futuro. La 
gente debía pensárselo y de
jar un poco la comodidad de 
la oficina porque eso son sis
temas que van en declive. 
Esos temas son, por decirlo de 
algún modo, profesiones de 
futuro. Nosotros tenemos la 
experiencia de que todos los 
que han hecho cursos de co
merciales están trabajando; 
no hay gente que esté en paro 
en ese sector. Y o creo que es 
una profesión bonita, libre, 
que te permite organizar tu 
propio trabajo». 

J, YIUSY NOVIAS 
MADRINAS Y FIESTA 

. cursen el ciclo completo se be
neficiarán de una reducción 
del 15 por ciento sobre el to
tal de los cursos realizados. 

• 1 • 11 . • 1 . . : : 1 1 1 1 

y CIUSEPPA NOVIAS 
Para el año que viene se in

cluyen ciclos de Asesoría Fis
cal, Administrativo Contable, 
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EN C/ Mayor, 10 

Jasé Maña Fontana, 
secretario de la entidad, 

destaca 
los cursos comerciales 

Más alumnas que alumnos 
José Mª Fontana explica a 

PUERTA DE MADRID que 
no hay un prototipo de alum
no para estos cursos porque lo 
que prima es la variedad. A 
pesar de ello sí resaltaba que 
abunda la gente joven y la 
mujer por encima del hom
bre. Para realizar un ciclo no 
se han fijado requisitos espe
ciales de titulación académi
ca o experiencia laboral; es el 
propio alumno el que deter
mina su actitud: «Hay perso
nas que no tienen una forma
ción sólida o universitaria, 
que piensan que los cursos son 
para gente con titulación y no 
es cierto. Los cursos los pue
de hacer cualquier persona. 
Es el propio alumno el que, 
viendo el programa, determi
na si está capacitado o no pa
ra seguir ese curso. La oferta 
formativa de la Cámara de 
Comercio es muy amplia; no 
es sólo lo que se hace en Alca-

. lá. Tenemos un edificio y un 
instituto donde se hace forma
ción de todo tipo. Lo que in
tentamos es hacer una forma
ción a medida, tanto para la 
pequeña como para la gran 
empresa». 

La Cámara de Comercio la 
integran comerciantes 
e industriales de la zona 

Alcalá de Henares cuenta 
con unas 6.000 empresas da
das de alta en la sección pri
mera, según informa Fonta
na. El Estado crea las Cáma
ras de Comercio por medio de 
una ley. Estas cámaras las in
tegran comerciantes e indus
triales de una zona. La propia 
ley les impone una cuota obli
gatoria para ayudar a la fi
nanciación de estos organis
mos y, además, cede a los pro
pios comerciantes e industria
les la dirección de la institu
ción. 

La Cámara de Comercio 
hace elecciones cada cuatro 
años. Los industriales y co
merciantes eligen así a los re
presentantes de la Comunidad 
de Madrid que quieren que 
estén en el pleno de la Cáma
ra. Además, ellos mismos de
ciden de qué modo se van a 
gastar los ingresos. 

PUERTA de Madrid 



José Mª FOntana, secretario de la Cámara de comercio e Industria: indeseables, vamos a hacer 
un flaco favor a Alcalá». 

«La peatanalizacián y el traslado del Me~ado Municipal 
convertirían al centro en un guetto para indeseables» 

<<El centro de Alcalá es la 
cara que hay que cuidar» 

Fontana dijo a PUERTA 
DE MADRID que «el centro 
es la cara de Alcalá». En su 
opinión, a la ciudad no se la 
reconoce por los barrios, si
no por la idiosincrasia de Al
calá, «que es lo que es el cen
tro. No es que sea ni más ni 
menos, sino que es la cara 
que hay que cuidar. El he
cho de que en el centro ha
ya poca gente indica que no 
se han hecho las cosas ade
cuadamente. Hay que habi
litar las cosas para que sea 
atractivo. Yo estoy pensan
do en venirme a vivir a Al
calá y me gustaría vivir en 
el centro, pero si tengo co
modidades, si puedo llegar 
con el coche cerca de mi ca
sa. Si no tengo donde hacer 
la compra, lógicamente, pre
fiero irme a otro sitio. Tene
mos que tener claro qué es lo 
que queremos de Alcalá. No 
vale para nada tener ideas 
brillantes porque la realidad 
demuestra si se está equivo
cado o no». Fontana añadía 
que el centro no son los in
tereses del comercio, «como 
a veces se quiere dar a enten
der>>, sino que Alcalá es un 
interés global que tiene que 
ver con el turismo, la cultu
ra, el comercio, el equipa
miento urbanístico y «Con 
un montón · de disciplinas 
que no son elementos para 
irlos analizando de forma 
aislada porque, al final, no 
nos lleva a ningún lado». 

El supuesto traslado del Mercado Municipal al terreno donde ahora se ubica el campo de fútbol 
de La Paloma es uno de los temas más polémicos que encontramos ahora mismo en Alcalá de He
nares. Los que se oponen al traslado están reuniendo firmas que apoyen su postura. Los que se 
muestran a favor siguen manteniendo que este mercado está ya muy antiguo y que el centro de 
la ciudad necesita una revitalización. PUERTA DE MADRID ha querido conocer la opinión de Jo
sé Mª Fontana, secretario de la Delegación alcalaína de la Cámara de Comercio e Industria de 
Madrid. Fontana señala que lo que el centro necesita es equipamiento alimentario y aparcamientos. 

La Cámara de Comercio e 
Industria se reunió el pasa
do 21 de noviembre con el 
grupo de Izquierda Unida
Alcalá de Henares. En aque
lla reunión, según explica 
José Mª Fontana, «dejamos 
claro cuál es nuestra postu
ra>>. Fontana manifiesta que, 
si de lo que se trata es de la 
revitalización del centro, és
ta no es la mejor manera. 
«Lo que tengo que decir en 
primer lugar es que yo no he 
visto en ningún lado que se 
vaya a hacer un traslado del 
Mercado Municipal a la Pa
loma. He visto que una se
rie de comerciantes del mer
cado, auspiciados por el pro
pio ayuntamiento, han crea
do una sociedad limitada 
con el fin de acceder al sue
lo público y hacer un super
mercado allÍ». 

La postura del secretario 
de la Cámara de Comercio 
no es exactamente la de opo
sición a la construcción de 
un mercado en La Paloma 
sino la de la necesidad en el 
centro de un buen equipa
miento en alimentación. 
«Me parece fenomenal que 

LUCES DE ALCALA 
Club de copas 

Señoritas 
Diálogos 

Ambientes 
Ratos amables 

Simpatías 

e/ El Toboso, 1 (Rinconada) 
ALCALA DE HENARES 

VESTUARIO LABORAL 
@~o 

•EMPRESAS • TALLERES 
• HOSTELERIA • CLINICAS 

• ALIMENT ACION 
- Servicio a domicilio

EST AMP AMOS ANAGRAMAS 
Carmen Calzado, 16 

Tlf. 880 90 04 - FAX: 880 90 04 

PUERTA de lladrld 

en La Paloma se haga una 
superficie dedicada a temas 
comerciales y de alimenta
ción, pero consideramos que 
el centro necesita equipa
miento en alimentación. La 
Paloma vendría a solucionar 
el problema siempre y cuan
do no se fuera el Mercado 
Municipal. Incluso les decía 
a los de IU que sería 
ideal que por la zona de la 
Puerta de Madrid se pusie
ra otro más porque, si lo que 

queremos es revitalizar el 
centro, hay dos elementos 
fundamentales que son la 
alimentación y la accesibili
dad. Ni la peatonalización ni 
el llevarse el mercado van en 
esa línea. Me parece que es 
una línea errónea. Pero si lo 
que queremos es que el cen
tro sea una ·zona de servicios 
donde a las cinco o seis de la 
tarde se paralice la vida, de
saparezca todo el mundo y se 
convierta en un guetto para 

. . . . . 
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• REHABILITACION. 

Dirigida par médico rehabilitadar. 
• PODOLOGO, PLANTILLAS ORTOPEDICAS. 
• OTORRINO 

(garganta, nariz y oídos>. 
• OFTALMOLOGIA. 
• GINECOLOGIA. 
• CIRUGIA GENERAL (Varices, mama>. 

• APARATO DIGESTIVO. 
• ACUPUNTURA. 
• DIETETICA. 
• ENDOCRINOLOGIA. 
• MEDICINA GENERAL. 
•YOGA. 
• GIMNASIA DE MANTENIMIENTO. 

CONSULTA PREVIA PETICION DE HORA DE LUNES A VIERNES DE to a 2 y DE 4 a 8 
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Enrique Los vecinos se quejan de que el ayuntamiento no les ha solucionado «el chapuzó11» Gabriel 

La rotura de una tubería lleva más de dos años produciendo 
problemas en la calle campo Real 

«Esto, más que una chapuza, es un ehapuzón», 
denuncian los vecinos 

Una tubería de la red de suministro del agua lleva más de un año y medio rota en la calle Campo Real, 
en la urbanización lviasa de Alcalá. La avería ha provocado importantes humedades en una cafetería del 
número 5 de esa calle que llegan incluso a un metro y medio del suelo. El problema es que el agua comenzó 
a salir ya a la superficie en el mes de agosto de este año y, a pesar de las reiteradas llamadas de los vecinos 
al ayuntamiento y al parque municipal de servicios, lo único que hicieron los trabajadores municipales fue 
abrir un agujero en el suelo sin cubrirlo a continuación y dejando en la acera una considerable balsa de agua: 
«Esto, más que una chapuza, es un chapuzón», comentó un vecino que añadió a continuación: «Tendremos 
que manifestarnos, ir todos los vecinos a la puerta del ayuntamiento y, si no, a la puerta de donde vive el 
alcalde a hacerle un agujero igual al que nosotros tenemos aquí, para que nos hagan caso11. 

El problema de la rotura de la dos», comentó Gabriel, un veci- establecimiento», aseguró Enri-
tubería tiene un antes y un des- no de la calle Campo Real. que, el propietario de la cafete-
pués. El antes fue el tiempo que Pero la cuestión ecológica no ría Beatriz. 
estuvo rota la cond1:1cción sin que es la primordial para los residen- Y también está el después, el 
el agua aflorara a la superficie: tes en la calle, sino la de su pro- tiempo en el que el problema se 
«No hay más que ver cómo está pia seguridad: «No sabemos lo hace ya insostenible y es cuando 
este árbol y cómo está el resto de que puede haber hecho el agua el agua comienza a aflorar a la 
árboles de la calle, plantados al por ahí abajo, si ha podido afee- superficie junto al árbol. Los ve
mismo tiempo. Este árbol está el tara los cimit:ntos. Lo único que cinos llamaron al ayuntamiento 
triple de grande que cualquiera sabemos es que yo llevo más de y los miembros del servicio de 
de los otros. Lo curioso es que a un año y medio con problemas agua acudieron al lugar, pero se
medida que te alejas de la avería de humedades que son perfecta- gún explican los propios vecinos 
los árboles van siendo más delga- mente visibles en el interior del lo único que hicieron fue un agu-

jero en torno al árbol sin arreglar 
la rotura de la tubería. El aguje
ro se inundó rápidamente de 
agua y así permanece desde 
entonces. 

La chapuza, el «chapuzón» co
mo lo definió un vecino, es de las 
que marcan época porque los ár
boles de la calle se plantaron jus
tamente encima de las tuberías, 
de ahí la dificultad que tienen los 
trabajadores municipales para 
arreglar la fuga. 

Pérdida constante de agua 
El presidente de la comunidad 

de vecinos del número 5 de la ca
lle Campo Real enumeró -todos 
los problemas existentes: «En 
primer lugar es que se están per
diendo miles y miles de litros de 
agua. La pérdida es constante. 
En segundo lugar es que toda la 
zona está anegada de agua como 
puede comprobarse. En tercer 
lugar hay un peligro para la gen-
te por las vallas, que cada dos por • 
tres están en el suelo. En cuarto 
lugar se puede comprobar cómo 
la porquería se acumula en el po
zo. En quinto lugar creemos que 
las filtraciones de agua van a los 

El agua, el árbol, el hoyo y las vallas que lo circundan; así desde hace meses sin que el ayuntamiento parezca saber cómo arreglarlo. 
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cimientos. En sexto lugar hay un 
perjuicio estético para la entra
da al portal al tener justamente 
enfrente un agujero lleno de agua 
y rodeado de vallas». 

Los vecinos, especialmente el 
dueño de la cafetería Beatriz, 
han dado aviso en reiteradas oca
siones al ayuntamiento: «Nos co
municaron que el asunto estaba 
en manos del concejal V elasco, 
pero ni el concejal V elasco ni el 
alcalde ni nadie nos ha dado so
lución de nada. Lo que sí es cier
to es que ahí ha habido gente que 
se ha caído, coches que han te
nido abolladuras en su carroce
ría al caerse las vallas y todo ti
po de problemas», manifestó En
rique, y añadió que «lo único que 
ya podría decirle al ayuntamien
to es que los vecinos nos negára
mos a pagar el agua, a ver qué tal 
les sentaba porque aquí hay una 
pérdida de agua inmensa». 

El propietario de la cafetería 
se mostró particularmente indig
nado: «Yo tengo el socavón en la 
propia puerta de mi estableci
miento. Cuando me he puesto en 
contacto con el ayuntamiento o 
con el parque de servicios todo el 
mundo me ha dado buenas pala
bras, pero nadie ha dado una so
lución. Yo pagué 133.000 pese
tas por poner ocho veladores en 
la puerta de la cafetería; desde el 
mes de agosto, cuando surgió la 
avería, tuvimos que reducir las 
mesas porque con las vallas no 
podíamos poner los ocho velado
res. Pero ése no es el problema 
más grande, lo peor es que el 
agua se está filtrando dentro de 
la cafetería y ya llega a metro y 
medio de altura la humedad. El 
agua afecta también al garage 
que hay al lado». 

El agua parece haber benefi
ciado al árbol, que es el mayor de 
la calle, pero el socavón lleno de 
agua puede estar pudriendo las 
raíces y la base del tronco, según 
algunos vecinos. Otro vecino de 
la calle, Gabriel, apuntó que la 
tubería puede llevar rota hace 
año y medio o dos años: «Hace / 
unos cuatro meses yo se lo dije a 
una patrulla de la Policía Muni
cipal. Hicieron parte y vinieron 
los trabajadores del ayuntamien
to. Ellos hicieron el agujero, de
jaron el montón de tierra al lado 
y no hicieron más que lo que se 
ve, incordiar. Estamos perdien
do agua potable, un árbol y un 
espacio de convivencia; así que 
por dejadez estamos perdiendo 
tres cosas fundamentales». Una 
posible solución que apuntaron 
entendidos es hacer un by-pass 
en la conducción del agua para 
solucionar la rotura de la tube
ría que se supone que está justa
mente bajo las raíces del árbol. 

PUERTA de Madrid 

~ OLIVER 'S ~" ?/~ 
Paseo de la Estación, 15 D-a t 7 n·c·1embre '.J Telf.: 888 22 75 1 1 

GRAN CENA BAILE CON 
ORQUESTA y BARRA LIBRE 

MENU Aperitivos Oliver's 
Crema de Langosta 
Mero al grille 
Paletilla de cordero 
Postre: Costrada alcalaína 
y productos navideños 
Café y Cava 

Paseo de la Estación, 15 - ALCALA DE HENARES 
Telf.: 888 22 75 

5.500 Ptas. 
por persona 

(Ü) GRAN CENA 

'nf FIESTA FJ¡ DE AÑO 
Gran cotillón, uvas de la suerte, barra libre, chocolate 
con churros y productos navideños 

() 
.,// 

4 PISTAS DE BAILE 
2 CON OROUESTAS 
Y DOS CON MUSICA DE DISCOTECA 

~QiivER'S 
C/. Gallegos, 15 - ALCALA DE HENARES 
Telf.: 889 62 43 

FIESTA FIN DE AÑO 
Gran cotillón, uvas de la suerte, barra libre, chocolate 
con churros y productos navideños 

() 
j/ 

~ 
AMENIZADA CON UNA GRAN 
OROUESTA 

Reserve su mesa personalmente 
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Alrededor de 400 personas presenciaron el desfile 

Alumnos del Mateo Alemán organizan un 
pase de modelos para su viaje fin de curso 

Alumnos de los últimos cursos del Instituto Mateo Alemán organizaron un pase de modelos que se 
celebró con gran éxito -asistieron en tomo a 400 personas- el pasado 2 de diciembre en el restaurante 
Tupamaro del Chorrillo. El objetivo de este desfile era recaudar fondos para el viaje de fin de curso. 

Desde hace algún tiempo, no 
hay fin de semana que no se ce
lebre un pase de modelos en Al
calá. El público en general res
ponde bien a esta iniciativa con 
la que se pretende recaudar fon
dos para los más diversos fines. 
En casi todas las ocasiones, por 
no decir en todas, los modelos 
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son chicos y chicas aficionados 
pero que se esfuerzan mucho por 
estar a la altura de las circuns
tancias y en la mayoría de los ca
sos lo consiguen, al menos así lo 
demuestran los aplausos que re
ciben de los espectadores que 
acuden a verles. 

En este contexto se encuadra 

también el pase de modas, pei
nados y maquillajes corporales 
que se celebró el pasado 2 de di
ciembre organizado por el Insti
tuto de Formación Profesional 
Mateo Alemán y más concreta
mente por los alumnos de los úl
timos cursos de las distintas ra
mas que se imparten en el cen-

tro. Con el desfile y una rifa que 
tuvo lugar durante el descanso, 
estos jóvenes estudiantes recau
daron un buen pellizco para su 
viaje fin de curso con destino a 
Tenerife. 

Objetivo: viaje fin de curso 
El desfile dio comienzo con los 

modelos de maquillaje corporal: 
unos ancianos, una ratoncita y 
una conejita, un ciclista malhe
rido, una diabla y una fantasía. 
Los trabajos fueron realizados 
por los alumnos de peluquería 
del Mateo Alemán, así como 
también todos los peinados que 
lucieron posteriormente los mo
delos de ropa. 

PUERTA de Madrid 



La ropa sport juvenil fue la 
protagonista de la pasarela tras 
los maquillajes, seguida de mo
delos también juveniles pero al
go más atrevidos, especialmente 
pensados para las tardes-noches 
de los fines de semana. No podía 
faltar la ropa de fiesta, trajes di
señados para lucir mejor duran
te las cercanas Navidades. Y pa
ra terminar, emulando los desfi
les de alta costura de París o Mi
lán, dos bellísimos trajes de no
via en el más puro estilo tradi
cional. 

Con los organizadores colabo
raron compañeros de otros cur
sos del Mateo Alemán, como mo
delos por una noche, y tres esta-

blecimientos alcalaínos (Mavi
sel en ropa de mujer; _Antonio 
Cuesta en ropa de hombre; y 
Mazuelos y López donando los 
productos de peluquería y esté
tica que se rifaron durante el 
desfile). 

El pase de modelos , que los 
estudiantes no dudan en volver 
a repetir, es una más de las ac
tividades que han organizado 
durante todo el año para recau
dar dinero con vistas a su via
je fin de curso. Por ejemplo tam
bién han vendido lotería y han 
celebrado fiestas. Gracias a todo 
ello, Tenerife cada vez está más 
cerca. 

DICIEMBRE Mes Del Swift 
NUEVO SWIFT GLS 1000 
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se plantó el «Árbol de la Fraternidad» 

un monumento recordará el Encuentro 
lnterreligioso de Alcalá 
El alcalde de Alcalá, Florencio Campos, inauguró el pasado miércoles 30 de noviembre, un monumento que recor
dará el Encuentro Interreligioso de Alcalá de Henares. Un foro en el que durante unos días representantes y estu
diosos de las tres grandes religiones monoteístas han buscado fórmulas de diálogo para alcanzar la paz. 

Realizado por el escultor Pe
pe N oja, promotor y director 
del Museo de Esculturas al Aire 
Libre de Alcalá de Henares, el 
monumento que ha sido dona
do por el autor quiere represen
tar de forma simbólica el en
cuentro de las tres grandes re
ligiones. Para su ubicación se 
eligió uno de los escenarios ur
banos más atractivos de Alca
lá: la plaza de Palacio, el lugar 
donde convergían los tres ba
rrios de la ciudad medieval: el 
cristiano, la aljama hebrea y la 
morería. 

Desde comienzos del siglo 
XII hasta el decreto de expul
sión de los judíos de 1492, en 
Alcalá de Henares convivieron 
en pacífica armonía las tres co
munidades. En torno a la cate
dral Magistral se desarrollaba 
el barrio cristiano, mientras 
que la actual calle Mayor era el 
eje principal de la aljama he
brea y el barrio musulmán se 
situaba al norte, a partir de la 
calle de la Morería, hoy de San
tiago. Los judíos contaron con 
dos sinagogas: la «Mayor» ubi
cada en la actual calle del Car
men Calzado, con una segunda 
entrada por el corral de la Si
nagoga -recientemente reha
bilitado- y la «Menor» que se 
encontraba en la calle de San
tiago. En esta misma calle, en 
la conflµencia con la calle del 
Rastro Viejo (hoy de Diego de 
Torres), se encontraba la mez
quita que tuvo culto hasta el 
año 1.500. 

El sencillo monumento está 
formado por tres planos trian
gulares que convergen, confi
gurando uno a modo de pirámi
de. De dos metros de altura, 
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está realizada con planchas de 
acero cortén, previamente tra
tado con ácidos, y tiene como 

base un triángulo equilátero de 
un metro de lado. En uno de 
sus vértices, la pirámide se 

trunca para acoplar una placa 
conmemorativa realizada en 
bronce con el siguiente texto: 
Que esta pirámide sirva de per
manente recuerdo del Encuen
tro Interreligioso celebrado en 
Alcalá de Henares los días 28, 
29 y 30 de noviembre, bajo la 
leyenda «Tres Religiones: un 
compromiso de Paz». 1994. 

Previo al descubrimiento del 
monumento, se plantó un árbol 
en los jardines situados en la 
calle Cardenal Sandoval que 
por acuerdo plenario reciben 
ahora la denominación de .:<J ar
dines de la Paz». Como «Arbol 
de la Fraternidad» se ha elegi
do un ciprés, ya que además de 
tratarse de una especie de hoja 
perenne es un árbol común a las 
tres alturas. 

Al acto, además de los miem
bros de la Corporación Muni
cipal, asistieron otras autorida
des entre las que se cuenta Isaac 
Siboni, presidente del Institu
to Internacional de Estudios 
Sefardíes, el rector de la Uni
versidad de Alcalá, Manuel Ga
la, y el Obispo de Alcalá, Ma
nuel U reña Pastor. 
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El centro de Salud Ramiro 11 se vio desbardada ante la 
avalancha de padres preocupadas par sus hiJas 

la Asociación. Bonache aña
día que, a la vez que se en
tregó la carta a los padres, 
habría que haber buscado un 
centro donde se hubiese da
do una asistencia médica lo 
más eticaz e inmediata posi
ble: «Posiblemente no se 
hubiese creado esa alarma 
que hubo al presentarse en el 
Ramiro 11 doscientos padres 
con doscientos niños y el mé
dico no sabía qué hacer an
te el problema que se le pre
sentaba. Creo que, si ya se 
sabía desde el Servicio Re
gional de Salud del Area 111 
que el caso existía, este mis
mo servicio tenía que haber 
ubicado en Alcalá de Hena
res un centro de salud aler
tado de que existía ese pro
blema y preparado ante la 
9emanda que iba a apare
cer». 

Alarma en el distrito 11 ante un casa de meningitis 
en el colegia Puerta de Madrid 
El servicio de salud del Area 111 estaba al corriente de 10 que ocurría, 
pero no previno al centro médico 

La aparición de un caso de mellillgitis en el colegio público Puerta de Madrid causó la alarma 
entre los padres. El Servicio de Salud Pública del Area 111 estaba al corriente, pero no había preve
nido al Centro de Salud Ramiro 11, al que correspondían la mayoría de los alumnos del colegio, 
por lo que éste y las farmacias se vieron incapacitadas ante la demanda. 

Los padres que fueron a 
recoger a sus hijos al colegio 
Puerta de Madrid en la tar
de del 5 de diciembre se en
contraron con que les entre
gaban una carta firmada por 
una doctora Técnico Supe
rior de Salud Pública del 
sector de Epidemiología del 
Area 111 de Salud. En el es
crito se los informaba de que 
había aparecido un caso de 
meningitis en el colegio y se 
les recomendaba que acudie
sen a su centro médico co
rrespondiente para iniciar la 
medicación ante un posible 
riesgo de contagio. Los pa
dres, alarmados, acudieron 
con sus hijos al Centro de Sa
lud Ramiro 11, pero éste no 
estaba prevenido de lo ocu
rrido, ni estaba preparado 
para la avalancha de padres 
preocupados ante el caso de 
meningitis. Debido esta cir
cunstancia, los niños no pu
dieron ser debidamente 
atendidos, lo que ha suscita
do quejas. 
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zorro, Mutan 
Nutria, Marmota, 
Astracan, Visón 

SOMOS FABRICANTES 
Vista plel con 

precios de FABRICA 

El presidente de la 
A.VV.Cervantes del distri
to 11 explica que hasta su se
de ha llegado una queja ve
cinal por lo ocurrido: «El 
procedimiento que se ha uti-

-BOUTIQUE-

Hemos ampliado 
nuestras instalaciones con 
una nueva sección textil 

donde usted podrá encontrar 
las mejores marcas 

nacionales e internacionales: 
Nuria Rossi, Ferré, 
Javier Oroquieta, 

Cerruti 1881, Armani, etc. 
en señora y caballero 
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lizado no es el adecuado. Si 
el tema de meningitis es gra
ve, lo que realmente hay que 
hacer es poner los medios 
para corregirlo», declara 
Juan Bonache, presidente de 

Después del caos en el 
Centro de Salud Ramiro 11 
llegó el problema a las far
macias que se vieron despre
venidas y sin medicación an
te la gran demanda. Algunos 
padres incluso se trasladaron 
a Madrid para comprar allí 
el medicamento. «Hay un 
grado descoordinación y de 
descompensación bastante 
grande y una falta de aten
dón hacia el asegurado; que
remos hacer esa denuncia a 
la Salud Pública con el fin de 
que, aunque sabemos que to
dos los casos no se van a co
rregir de inmediato, en ca
sos de esta extrema gravedad 
sí se debe poner el nivel má
ximo de medios posible pa
ra poder corregirlos». 

RESIDENCIA!ª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de TV, Juegos, Biblioteca, Manualidades , 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
Telf. l9H> 28 28 02 · 28 27 :sa · C/. Vlrglllo navarro, s r 7 

azucaueca de Henares (GUADALAJARA> 
km. 44 ctra. MADRID-BARCELOllA 
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Las jornadas se inauguraron con la aportación de los políticos. En la fotografía de la izquierda, un miembro del CAJE jutno a Urban Brihuega 
y Teresa Galeote, conceales alcalaínos. A la derecha Carmen Brassa, presidenta de UNICEF-Alcalá, y Jacqueline Trillo, coordinadora del CAJE. 

Organizadas por el Colectivo para el Juego y la educación: 

Las 1101nada1 de Ja In/antia concluyen este fin de semana 
El Colectivo de Acción para el Juego y la Educación (CAJE) ha organizado unas 1 ]ornadas de búaJJ

cia en nuestra ciudad, que se inauguraron el pasado 2 de diciembre y finaHzarán el próximo día 11. 
Cincuenta penonas -socios de CAJE, trabajadores sociales, maestros ..• - se han reunido para semi
bilizar respecto a los Derechos de la Infancia y ccprovOCU'>I que a los niños se les escuche. 

El colectivo CAJE llevaba 
madurando hace años la idea de 
celebrar estas jornadas. Apro
vechando una subvención, de 
50.000 pesetas máximo, conce
dida por la Escuela de Anima
ción de la CAM se decidió ce
lebrarlas en este momento, te
niendo en c1,1enta además que 
las elecciones municipales están 
muy cercanas en el tiempo y 
que sería una buena oportuni
dad para sensibilizar a los po
líticos de la importancia de la 
infancia, tema de! que no se 
ocupan en sus programas 
electorales. 

Precisamente con los políti
cos se abrieron las jornadas el 
pasado fin de semana, en con
creto con Urbano Brihuega, 
concejal de Educación, y Tere
sa Galeote, concejala de IU. 
También se escuchó el testimo
nio de Lutgarda Reig, concejala 
de Infancia en Coslada, que es
tá desarrollando una propues
ta pionera en España promo
viendo la participación ciuda
dana de los niños. La presiden
ta de UNICEF-Alcalá, Carmen 
·Brassa, habló de la aportación 
de las Instituciones de Labor 

Internacional en el tema de la 
Infancia y el doctor Carlos 
Mingo del programa de salud 
infantil que se está desarrollan
do en el Area 3 a la que él per
tenece. También se trató de In
fancia y Marginación, con las 
opiniones de educadores de di
versos equipos como el Colec
tivo Tetúan Ventilla, Berpiztu 
Elkartea o CAJE, que explica
ron cómo integrar a chavales 
con problemas. Los temas que 
se tratarán durante este fin de 

semana -10 y 11 de diciem
bre- son Infancia y Educa
ción, el papel de la familia, la 
situación de la infancia en la 
ciudad y experiencias de tiem
po libre. Un grupo de niños al
calaínos, miembros de distintas 
asociaciones, clausurarán las 
jornadas el domingo 11, a las 
13'00 horas, en el Centro de Sa
lud, ofreciendo su punto de vis
ta sobre la infancia. 

Paralelamente a los debates 
y jornadas de trabajo, se han 

\ 

organizado otras actividades. 
Entre ellas cabe destacar la ex
posición del Ministerio de 
Asuntos Sociales sobre los 'De
rechos de Niños y Niñas' que 
se ha colgado en el Centro de 
Salud, en el Centro Cívico Ma
ría Zambrano y en la Casa de 
la Juventud. 

Documento final 
Jacqueline Trillo, coordina

dora de CAJE -asociación que 
desinteresadamente crea y de
sarrolla programas de preven
ción para la población infan
til y juvenil del distrito 11 de 
Alcalá-, explicó que se h~bía 
avanzado más de lo esperado, 
por un lado «provocando que la 
voz de los niños se oiga y cuan
do se organice cualquier cosa se 
tenga en cuenta su opinión; 
provocando a los políticos, por
que la conciencia que tienen del 
niño es muy estandarizada, ni
ño y educación, sin preocupar
se del niño relacionado con el 
medio ambiente, la margina
ción o la salud; y también pro
vocando unas jornadas de estu
dio sobre la infancia», espectro 
de población que en Alcalá su
pone un 35 % del total. 

Una vez finalizadas las !Jor
nadas de Infancia se elaborará 
un documento en el que se re
cojan todas las conclusiones, 
documento que se hará llegar a 
todas las personas y organismos 
que trabajen o tengan algo que 
ver con los niños. 

Gasóleos El Cruee S.L. 

SERVICIO URGEllTE 
A DOMICILIO 
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En el acto participaron profesores, alumnos e invitados 

Farmacia festejó a su patrona, la Inmaculada concepción 
Un año más, la facultad de Farmacia de la Universidad de Alcalá celebró la festividad de la Inmacu

lada Concepción, patrona de esta facultad. El entrañable acto tuvo lugar el pasado viemes 2 de di
ciembre y en él participaron profesores y alumnos del citado centro universitario. 

El programa de actos dio co
mienzo a las 10'30 horas con la 
celebración de una misa. Media 
hora más tarde se celebraba el 
concurso-oposición para cubrir 
el puesto de Boticario mayor del 
Reino. Seguidamente se inaugu
ró la exposición de la Asocicia
ción de Cine, Vídeo y Fotogra
fía Científica, de la Universidad 
de Alcalá, que se «colgó» en lasa
la de Tutorías, Desde allí, los in
vitados y participantes en la jor-

Maria José Valdenebro, madrina 
de la XV promoción de farmacéu
ticos de la facultad de .Alcalá. 

nada se dirigieron al salón de ac
tos, donde tuvo lugar una breve 
ceremonia académica, en la que 
intervinieron el representante 
del «Clahustro» de Alumnos y el 
decano de la facultad, Vicente 
Vilas. También se entregaron di
plomas, a los 12 alumnos que oh-

tuvieron matrícula de honor el 
curso pasado, y los premios ex
traordinarios de Licenciatura, 
que en esta ocasión recayeron en 
Francisco Javier Alvarez y Tere
sa Pérez, y se invistió a María 
José V aldenebro Rubio, esposa 
del presidente del Colegio de 

Farmaceúticos de Madrid, José 
Enrique Hours, como Madrina 
de la XV Promoción, que se gra
duará al finalizar este curso. 

Antes de proceder a la actua
ción de la tuna y la plantación de 
árboles de la XV promoción y de 
otros organimos, actuó el grupo 
de danza de la Universidad de 
Alcalá, que ofreció al público 
nueve piezas de escuela bolera, 
flamenco y bailes regionales. 

La jornada concluyó con la co
mida de fraternidad y una fiesta 
juvenil en los hangares del cam
pus universitario alcalaíno. 1 
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A través de la venta de «Pins» por sa.aaa distribuidoras más díficil acceso, por la leja
nía, a hospitales o consultas gi
negológicas para hacerse revi
siones periódicas. Con estas 
unidades se les acerca la aten
ción médica hasta la puerta de 
casa, posibilitando que puedan 
hacerse un chequeo y detectar 
alguna irregularidad. 

Avon cosmetics desarrolla una campaña de recogida 
de fondos para una Unidad Móvil destinada a la 
detección y prevención del cáncer de mama 
La unidad será donada a la Asociación Española contra el cáncer El coste de esta unidad se cal

cula en unos 33 millones de 
pesetas. AVON Cosmetics España, con domicilio en Alcalá de Henares, ha iniciado una campaña de recaudación 

de fondos para adquirir una Unidad Móvil para la detecciÓJJ y prevención del cáncer de mamá. El dinero 
se obtendrá de la venta de unos 'pins', cuya distribución ya ha comenzado con éxito a través de las 50.000 
distribuidoras que AVON tiene.en nuestro país. Bajo estas lineas, el señor Ferreira, presidente de Avon Es
paña, con tres componentes del gupo Avon Visión: Carmen Monz; Raquel de Miguel y María Dolores Latorre. 

Educando para la prevención 
Esta campaña -que desde 

1992 se lleva desarrollando en 
otros países como EEUU, Ca
nadá, Inglaterra, Méjico o 
Venezuela- ha sido organiza
da de forma desinteresada por 
el Grupo A von Visión, com
puesto por siete trabajadoras de 
la factoría de Alcalá. Colabo
rando con ellas están las distri
buidoras que harán realidad, 
con la venta de los «pins», el 
proyecto sin obtener ni una pe
seta por ello: «Lo único que ga
narán es la satisfacción de apo
yar a esta causa», manifestó 
Carmen Monzó, miembro de 
Avon Visión. 

El proyecto, de colaboración 
con la Asociación de la Lucha 
contra el Cáncer, se inició el 
pasado mes de noviembre y 
desde entonces ya se han ven
dido unos 100.000 «pins». Ca
da alfiler cuesta 250 pesetas, 
destinadas íntegramente al ci
tado proyecto: una ~idad mó
vil para la detección y preven
ción del cáncer .de mama, de . 
cuya puesta en marcha y utili
zación se encargará la AECC. 
El dinero recaudado se ingre
sa en una cuenta abierta al efec
to en el Banco de Santander. 

Esta unidad trabajará funda
mentalmente en áreas rura
les donde las mujeres tienen 

DIORGAS, S.L. 
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Por su parte, la Asociación 
Española contra el Cáncer es la 
que soporta la idea y le da for-

¿Sabía que la tensión nerviosa es responsable de muchos 
problemas de cabello? 

Procure tomar las cosas con calma y venga al 
Instituto Capilar Mercedes Prado. Conocimientos, experiencia y 

moderna tecnología para recuperar un cabello sano y fuerte. 
~ . Muy fuerte. Por si tiene que tirarse de los pelos. 

• Solidte as•; 1!75d7a~teléfono 
PLAZA DE CERVANTES, 7 • ALCALA DE HENARES 

INSTITUTO CAPILAR . MERCEDES PRADO 
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Don JOllé Ferreira recibe la con
decoración y el diploma con que 
la AECC premia el apoyo que es
ta compañía presta a los fines de 
la .Asociacón. 

ma. «Conoce el proyecto desde 
el prindpio y nos dio la idea de 
la Unidad Móvil, porque que
ríamos colaborar con la preven
ción del cáncer de mama, pero 
no sabíamos cómo. Nos puso en 
contacto con todos los presiden
tes de la asociación en todas las 
provincias de España, que tam
bién apoyan la campaña», dijo 
Raquel de Miguel, también del 
grupo Avon Visión. 

El proyecto pretende llegar 
más allá de la mera recaudación 
de fondos. Para ello, con cada 
alfiler se entrega un folleto in
formativo en el que se explica 
cómo cada mujer puede autoex
plorarse en su propia casa: «Es
tamos educando a las mujeres 
para que empiecen a tomar 
conciencia de este problema tan 
serio que es el cáncer de mama 
y de lo fácil que es resolverlo si 
se coge a tiempo. Con un diag
nóstico a tiempo se facilita el 
tratamiento y la curación». 

En el folleto se cita un telé
fono gratuito de información 
sobre el cáncer: 900-10-00-36. 

El «pin», chapado en oro, 
tiene forma de llama -sím
bolo de Avon-, que quiere re
presentar el «reconocimiento a 
lá labor de la mujer en la socie
dad, su valiosa aportación en el 
terreno laboral y su trascenden-

SUPER OFERTA· 
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te papel en el seno familiar. 
Simboliza el espíritu de lucha 
y esperanza por la vida». 

En octubre de este año y 
coincidiendo con la visita de la 
Duquesa de Kent, A von Cos
metics fue distinguida y conde-

corada por la Condesa de Elda, 
presidenta de la Asociación Es
pañola contra el Cáncer, por su 
apoyo a esta asociación. La 
mención fue recogida por el 
presidente de A VON España, 
José Ferreira. 

La ortodoncia 
es una necesidad no un lujo 
... y recuerde que el lSo/o de su factura médica es desgravahle en el I.R.P .F. 

~ 
Es un canse¡~ de: 

CLINICA DENTAL 
Dr. Freo. Javier Calvo Mateos 

C/ Juan de Soto,8 
CJunto a casa Pepe> 
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CENTRO DE SALUD Y ESTETICA BUCAL 
-Lunes a Viernes, 10 a 14 horas y 16'30 a 20'00-

c/. Bella Vista, 1 - 2º Izq. - Telf.: 889 26 97 
ALCALA DE HENARES 
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La diputada Nines Maestro augura «buenas 

perspectivas» a la Asamblea Federal de IU que 

se celebra en este mes 

«El PSOE ha. desarmado y ha dividido 
a la izquierda» 

Con respecto a la .Asamblea Federal que celebra ro este próximo 
fin de semana, la diputada Angeles Maestro manifestó a PUERTA 
DE MADRID que las perspectivas eran muy buenas: «Nos enfren
tamos a una asamblea donde la pluralidad está garantizada. En ro 
hay mucha gente de düerentes ideologías y culturas de la izquier
da, pero creo que hay buenas condiciones de transparencia demo
crática, de respeto de los unos por los otros -que desgraciadamen
te no se ha dado en Madrid- que permiten ir a una lista conjunta 
y a una propuesta política votada por la propia mayoría». 

En relación a la asamblea 
de IU en Madrid, a la que ha
ce referencia la diputada, ce
lebrada hace unas semanas, 
Nines Maestro añade que ha 
estado muy centrada en torno 
al pacto autonómico, valoran
do «en qtié medida puede IU 
o no ser corresponsable del go
bierno de una comunidad 
aut ónoma como Madrid, cu
ya política económica y social 
del PSOE está hecha a la me
dida de la derecha de este 
país». 

Maestro considera que no 
hay, solamente, que «Conside
rarse más decentes o más ho
nestos que el PSOE», sino 
considerarse fuerza alternati
va y apostar por otra lógica en 
la vida económica y en las re
laciones sociales: «¿Puede eso 
resultar creíble cuando esta
mos siendo el bastón de una 
fuerza que se hunde? No por
que la hayamos hundido no
sotros, sino porque ha traicio
nado a su propio electorado». 

Esta diputada por IU en el 
Congreso acusó al partido so
cialista de ejecutar una polí-

to de diciembre de t9M 

tica con la que «se ha llegado 
más lejos que en ningún país 
europeo a la hora de agredir 
derechos históricos de los tra
bajadores», además de «desar
mar y dividir a la izquierda. 
Ha hecho creer a muchísima 
gente que era lo único que se 
podía hacer. Las clases popu
lares de izquierda son más dé
biles frente al PSOE que pro
bablemente frente al PP». 

La culpa de esta situación, 
según la opinión de Nines 
Maestro, es el debate «nomi
nalista» que se vive en nues
tro país: «A la gente le pre
guntas quién es la derecha y 
te dice el PP y quién es la iz
quierda, el PSOE e IU. No di
go que esto no sea así, que es 
cierto, pero lo que nosotros 
pretendemos es que la gente 
analice en qué medida los he
chos del PSOE son diferentes 
de las propuestas del PP. Por 
eso se le llama al PSOE el par
tido vaselina , porque ha sido 
capaz de llegar más lejos que 
nadie con esa cara y esa pala
brería que escondían lo que 
son los hechos en realidad». 

Participaron unas 250 alumnos de la escuela 

La Escuela Municipal de Adultos 
celebró el Día de la constitución 
Los derechos de la mujer J el derecho a la 
educación fueron dos de los asuntos más 
relevantes tratados por los ponentes 

Los alamnos de la Escuela Municipal de Adultos de Alcalá ce
lebraron el Día de la Constitución participando en una conferen
cia en la que se trató dos derechos recogidos en la Carta Magna: 
los derechos de la mujer y el derecho a la educación. El acto tuvo 
lugar el l de diciembre en el centro cívico Maria Zambrano. 

Intervinieron como po
nentes Urbano Brihuega, 
concejal de educación del 
ayuntamiento de Alcalá, y 
Pilar Rubiales, directora 
del Centro Asesor de la 
Mujer. 

Urbano Brihuega habló 
de la evolución de la edu
cación en España, desde la 
11 República, pasando por 
el franquismo, hasta nues
tros días. Para concluir su 
intervención hizo historia 
de la Escuela Municipal de 
Adultos. Por su parte, Pi
lar Rubiales explicó la evo
lución del concepto de mu
jer desde Aristóteles hasta 
el siglo XX y cómo poco a 
poco se han ido conquis
tando derechos básicos del 
mal llamado «sexo débil» 
que en otras épocas no eran 
reconocidos. 

Las ponencias se exten
dieron durante dos horas, 
por lo que, para no alargar 
mucho más el acto, el colo
quio se ha pospuesto para 

otras fechas ya que el alum
nado se quedó con ganas de 
hacer preguntas. La Escue
la escogió estos dos temas 
-derechos de la mujer y 
derecho a la educación
para conmemorar la Cons
titución Española en 1994, 
dado que sus alumnos son 
mayoritariamente mujeres 
y se encuentran en un ám
bito educativo. 

Para la Escuela Munici
pal de Adultos, el homena
je a la Constitución es una 
actividad poco menos que 
obligada. En otras ocasio
nes han organizado cine
fórum (la última película 
que se exhibió fue «Ré
quiem por un campesino 
español»), charlas-coloquio 
o actividades en las aulas. 
«Cada año se organiza una 
actividad distinta, pero 
siempre conmemoramos 
ese día», explicó Susana 
Lletjós, directora de la Es
cuela Municipal de Adultos 
de Alcalá. 

JOYERIA CUEVAS 
UNA JOYA 

LO DICE TODO 
SE FIEL 

A UNA TRADICION 

JOYERIA - RELOJERIA 

SU JOYERO DE CONFIANZA 

Abrimos sábados tarde del 17 de diciembre 
al 7 de enero (ambos inclusive) 

MANUEL AZAÑA, 16 AV. REYES CATÓLICOS, 3 
TELEF. 888 10 43 TELEF. 881 82 23 

ALCALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid 



se inició el proceso de la familia del alcalde contra tres concejales del PP 

Piden ta millones de pesetas de indemnización 
y la publicación de la sentencia 

La demanda, basada en 
una Intromisión ilegítima 
en el derecho al honor de 
la esposa y tres hijos de 
Florenclo campos, Implica 
a los tres conceJales del PP 
por responsabilidad 
conjunta y unidad de 
actuación en una 
conferencia de prensa 

El proceso judicial a seguir por la demanda civil de protección del derecho al honor' que la esposa de no
rencio Campos y sus tres hijos mayores presentaron contra tres concejales del Partido Popular, se inició 
el viernes 2 de diciembre con la fase procesal previa en la que se realizó la presentación de pruebas y la 
declaración de las dos partes, a excepción de la concejala Rosalía Rodríguez del Río, quien se presentó ante 
el juzgado de primera instancia número tres a primera hora de la mañana aduciendo su indefensión en esos 
momentos y solicitando UD aplazamiento de su comparecencia hasta poder acudir con UD letrado. 

En la mañana del viernes 2 
de diciembre prestaron decla
ración en esta fase procesal 
previa los ediles Bartolomé 
González y Esther García, 
quienes acudieron con su le
trada, y Josefina Pavón y Da
vid, Rodrigo y Clara Campos 
Pavón, quienes contaron con 
el asesoramiento legal del abo
gado Enrique Pedroviejo. 

Como se recordará, la espo
sa del alcalde de Alcalá y sus 
tres hijos mayores interpusie
ron una demanda civil de pro
tección del derecho al honor 
cuyo origen hay que situarlo 
en una conferencia de prensa 
ofrecida por el actual presi
dente de la junta gestora del 
PP, Bartolomé González; la 
portavoz popular en el ayun
tamiento, Esther García 
Romero-Nieva, y la conceja
la y expresidenta· comarcal del 
PP, Rosalía Rodríguez del 
Río. En esta conferencia de 
prensa los demandados anun
ciaron la interposición de una 
denuncia contra la familia 
Campos Pavón por unas su
puestas irregularidades come
tidas en la jornada electoral 
del 6 de junio de 1993. 

Aquella denuncia presenta
da por el PP fue sobreseída 
por la Audiencia Nacional tras 
haber sido acusada Josefina 
Pavón de haber firmado como 
interventora en dos mesas 
electorales y los tres hijos del 
alcalde de haber votado dos 
veces. Las correspondientes 
actuaciones judiciales dieron 
por resultado que estas de
nuncias fueron sobreseídas y 
archivadas tras haber sido de
sestimados todos los recursos 
presentados por los denun
ciantes. Tras ello, la familia 
Campos Pavón decidió pre
sentar la demanda civil de 
protección del derecho al ho
n or contra los tres miembros 

ALOUILO PISO 
145 m/2, 4 dormi torios, salón, 
cocina con tendedero, 2 cuartos 
de baño, parquet, grao terraza, 
todo exterior, calefacción y agua 
caliente central. 75.000 Ptas. 

Telf'. : 888 68 31 

10 de diciembre de 19M 

del PP por una responsabili
dad compartida al haber ac
tuación conjunta y unidad de 
propósitos en la conferencia 
de prensa por parte de Barto
lomé González, Esther García 
y Rosalía Rodríguez. 

El suplico de la demanda es 
que se declare que los deman
dados, los concejales del PP, 
han cometido una intromisión 

ilegítima en el derecho al ho
nor de la familia Campos Pa
vón. La petición de los de
mandantes es que los deman
dados sean condenados a re
parar el daño causado, para lo 
cual piden una indemnización 
de 10 millones de pesetas, así 
como que la sentencia sea pu
blicada en diversos periódi
cos. El día 2 de diciembre se 

señaló fecha para realizar la 
audición de la cinta de la 
mencionada conferencia de 
prensa y la confesión judicial, 
así como la prueba de testigos. 
El día 12 de diciembre tendrá 
que comparecer Rosalía Ro
dríguez, quien acudirá acom
pañada de su abogado. 

Pisos de 90 y l 08 m2 construidos de 3 y 4 dormitorios 
con 2 baños y plaza de garaje. 

Viviendas 
de 3 dormitorios 
desde 7 .87 6.541 ptas. 

En el Polígono Espartales, 
junto al Hospital, 

la Universidad 
y el Jardín Botánico 

60°/o de zonas verdes 
Debido a su bajo precio y la gran demanda existente de este tipo de viv iendas, la 
adjudicación de las m ismas se hará por riguroso o rden de formalización de reservas. 
El precio de estas vtviendos es el que viene marcado por la Ley para los V.P.O . 

Paro tos que quedaron en lista de espero en anteriores promociones regirá e{ orden de pretnscripción en los cooperativas. 

GPESTIC>NA: VIA TERTIA 
EN ALCALÁ DE HENARES NebrlJa . 1 - 2 D semoesquma C Libreros u (91) 883 57 10 - 883 57 11 

EN MADRID Princesa . 31 6 ' 5 28008 Madnc;! u (91) 541 86 63 - 541 89 24 

PUERTA de Madrid 



Los .profesionales del sector del 
transporte y reparto en pequeña es
cala cuentan con una famiHa de ve
hículos destin3dos al quehacer dia
rio en los que se ha buscado, ade- . 
más de unas buenas prestaciones 
mecánicas, un enriquecido equipa
miento. RENAULT ofrece a este 

·. · :segmento, una generación de sus 
' . ·furgonetas EXPRESS como válida 

alternativa a un . mercado con un 
peso específico importante. 

El segmento de los vehículos in
dustriales en pequeña escala está 
adquiriendo una importancia nota
ble. Lo corrobora el hecho de que 
los grandes fabricantes, que antes 
no ofrecían una línea de producto, 
hayan entrado en competencia, con 
la consecuencia de una renovación 
y adecuación de la oferta a una de
manda cada vez más exigente. 

RENAULT ofrece, a partir del 
mes de Noviembre de este año, 
nuevas furgonetas basadas en tres 
tipos de carrocería. Furgón de cha
pa, acristalada y Combi, conjuga
das sobre cuatro motorizaciones: 

gonetas acristaladas con capacidad 
para 5 pl~as y, las Break son fur
gonetas fundamentalmente desti
nadas al transporte de personas, 
con un equipamiento que las asimi
la a los vehículos de turismo. 

Tanto en Break como en Combi 
o Furgón, las nuevas RENAULT 
EXPRESS ofrecen un look interior 
mucho más enriquecido. Gravita 
sobre ellas, fundamentalmente, 
una modernidad de estilo que co
munica una alta calidad de vida a 
bordo con la incorporación de ele
mentos hasta ahora poco usuales en 
este segmento. Como por ejemplo, 
el cierre centralizado de puertas 
con telemando de llJfrarrojo, eleva 
lunas eléctrico delantero, aire acon
dicionado, etc., proponiendo a los 
usuarios una nueva concepciáh de 
la vida a bordo de un vehículo in
dustrial ya q~e ofrece el confort de 
un vehículo de turismo al que se 
asemeja cada día más. 

Las nuevas furgonetas RE
NAUL T EXPRESS Combi, conju
gan un WIO polivalente con una so
lidez importante. El equipamien
to confortable que incorporan es, 
por otra parte, la cristalización de 
una voluntad: «Coches para vivir
los». Son trabajadoras incansables 
en el quehacer diario y, en el fin de 
semana, se convierten en el vehí
culo familiar. Un vehículo mixto 
de doble personalidad. 

Nueva motorización 

Dos de ellas de gasolina (1.2 y 1.4, 
ambas equipadas con catalizador) 
y otras dos motorizaciones en ciclo 
Diesel. Con la misma cilindrada y 
diferentes especificaciones, procu
ran dos niveles de prestaciones de 
55 y 65 CV. De esta forma, se ob
tiene una doble utilización. La de 
55 CV reservada a quienes pecesi
tan frecuentes desplazamientos ur
banos y la de 65 CV para quienes 
han de'efectuar trayectos interur
banos. Con estas cuatro motoriza
ciones y tres niveles de equipa
miento, se articula una gama com
pU¡esta de las versiones que figuran 
en el cuadro (1): 

Las nuevas RENAULT EX
PRESS resj>onden plenamente a las 
exigencias comunitarias de la 
Unión Europea en materia de emi
sión de contaminantes y así, las do
tadas con motor de gasolina,. vie
nen equipadas con inyección elec
trónica y catalizador. Y las equipa
das con motor de ciclo Diesel, res-

una nueva generación de vebít 
Las RENAULT EXPRESS con 

carrocería tipo Furgón son cerra
das, de chapa, las Combi son fur- NUEVAS RENAULT E) 
- Furgón Combi Break ponden plenamente a las exigencias 

en materia de emisión de contami
nantes aplicables desde el mes de 
Octubre de 1994. Las motorizacio
nes 'responden a las siguientes ca
racterísticas que figuran en el cua
dro (2): 

... 1.2, Catalizador 55CV RL -o 1.4, Catalizador 80 CV RN .;) 
ns 1.90, Diesel 55 CV ::s o 1.90, Diesel 65 CV RN 

Motor: 1.2 
Cilindrada 1.239 

- diám x carr 74x72 
N - compresión 9,2:1 o 
.;) Pot Max/rpm 55/5300 
ns 

Par mot/rpm 9,4/2800 ::s o 
Ley árbol levas 12/56/56/12 
Inyección Mono punto 

Motor 1.2 - nº velocidades 4 op5 C") -o Vel. Maxima 136 138' ' 
.;) 

consumo· a 90 6.6 6.5 ns ::s 
consumo a 120 9.5 9.3 o 
consumo ciudad 8.2 8.3 

RL 

' RN 
RN 

' 
RN .... 

1.4 1.90 55CV 
1.390 1.870 . 

75.8 X 77 80x 93 
9,5:1 21,5:1 

80/6000 55/3900 
11, 1/4000 12,3/2000 
-6/43/44/-3 14/46/58/14 
Mono punto Diesel 

1.4 1.90 55CV 
5 4 

150 134 
6.5 5.8 
8.9 8.6 
8.9 7.1 

ops 
134 
5~6 
8.4 
7.3 

RT 

RT 

1.90 65CV 
1.870 

80 X 93 
21,5:1 

65/4500 
12,3/2250 
614615012 

Diesel 

1.90 65CV 
5 

140 
5.8 
8.6 
7.6 

En cuanto a prestaciones, hay 
que tener en cuenta la doble oferta 
-según versiones- en cajas de 
cambios con cuatro o con cinco ve
locidades, con lo que se amplía afui 
más el abanico de posibilidades de 
utilización. Cuadro (3). 

Estilo exterior 
Las recién llegadas REN A UL T 

EXPRESS siguen fieles a la tradi
ción de sus hermanas mayores y 
ofrecen un diseño agradable y útil 
a la vez. Conjugan bajo una silue
ta de trazo preciso la elegancia 
práctica - ~e los vehículos de cada 
día. 

Si desea más inf~rmacián, le esperamos t 
Paseo de la Estación, 2 (Tlf. 888 19 15) - e.e. El Val (Tlf. 888 19 99) - P 



confiere una eficaz ventilación al 
vano motor. La ausencia de resal
tes de embutición en el lateral de 
chapa de las furgonetas cerradas, 
ofrece una amplia superficie en la 
que fijar la decoración y mensaje 
de la razón social como vector prin
cipal publicitario. Los grupos óp
ticos de gran .tamaño en el frontal 
y los espejos retrovisores exteriores 
sobredimensionados colaboran a 
lograr un factor de seguridad de 
primer 0-rden. En cuanto a los · 
asientos, su conformación envol
vente procura 'un excelente grado 
de comodidad. 

Diferentes niveles 
de equipamiento 

Los tres escalones de equipa
miento se identifican como RL, RN 
y RT. En el primero de ellos, RL, 
sobre las furgonetas cerradas de 
chapa y los Combi, es preciso des
tacar los siguientes elementos: Pa
ragolpes de propileno,. calanda de 
color carrocería, pilotos traseros 
ennegrecidos, limpia parabrisas de 
dos velocidades y barrido de im
pulsión, retrovisores de amplia vi-

En cuanto al equipami~nto RN, 
sobre furgonetas cerradas en cha
pa y combi, ofrecen un equipa
miento que, sobre la base 'de los 
RL añade lo siguiente: Limpia pa
rabrisas con cadenciador, protec
ciones "laterales, reloj digital, al~ 
fombra de piso, asiento pasajero 
con basculamiento, dirección asis
tida en motor 1.4 y 1.9D de 65 
CV, cierre centralizado de puer
tas con telemando de infrarrojos, 
reposacabezas plenos, asientos de
lanteros pivotantes, cinturones de 
seguridad traseros (combi), eleva
lunas delanteros eléctricos y aire 
acondicinado en opción (motor 
1.4). En motores de 1.4 y 1.9D 
(tanto en 55 CV como en 65 CV) 

· se ofrece la posibilidad de incorpo
rar, en lugar de las dos puertas, un 
portón como el que ofrecen las ver
siones Break. 

.Finalmente, enJo que r~spt:cta 
al nivel de equipamieiito RT c:lis
ponible en Break con motor 1.4 
y 1.9D de 65 CV, sup~e un top 
de enriquecido equipa iento cer
cano al de .un vehículo d turismo. 
Más que furgonetas lujosíls, se pue
de hablar de turismos d~ gran ca
pacidad. Al equipamienio RN del 
que parte, ·es preciso añadirle de
talles como los asientos traseros 
abatibles por partes, limpia luneta 
trasero, luneta trasera térmica, 
bandeja trasera cubre equipajes 
(opcional en los RN) y, en suma, un 
nivel inusual en este tipo de 
vehículos. 

vehículos p~ra el tr~bajo diario 

. sión, faros delanteros halógenos de 
nuevo diseño, cristales laterales 
deslizantes (Combi) puertas trase
ras (2) practicables a 180°, conso
la central con emplazamiento de 
autoradio, tablero de abordo en do
ble armonía, respaldos y banqu.e
tas de asientos delanteros reforza- · 
das, volante esponjado de nuevo 
diseño, cenicero iluminado, para
soles orientables, puntos de ancla
je sobre piso, reposacabezas delan
tero regulable en altura, barras de 
protección de conductor y pasaje
ro, preequipo de radio con antena, 
piloto trasero para niebla, luces de 
marcha atrás, trampilla de techo 
opcional para el motor 1.2 y, en su
ma, cuantos elementos configuran 
un moderno vehículo de transpor
te. 

Las recién llegadas Renault Ex
press vienen dispuestas a ofrecer al 
mercado un amplio abanico de so
luciones mecánicas y de un nivel al
to de equipamiento con el que po
larizar la atención de los usuarios 
que encuentran en este tipo de ve
hículos, los auxiliares más adecua
dos para · realizar el quehacer 

r EXPRESS 
El borde frontal ha variado. Y se 

ofrece una calandra en línea con los 
diseños actuales de la gama RE
NA UL T que recuerda a los 19, La
guna o Safrane. Una doble abertu
ra que, además de procurarles un 
acertado equilibrio estético, les 
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Importe 
5 velocidades 

Aire acondicionado 
Carga Industrial 
Cubre equipajes 
Dirección asistida 

Elevalunas eléctricos delanteros 
Pintura metalizada 

Porta equipajes 
Portón trasero+ limpialuneta 

Sin trampilla de techo (Op neg) 
Trampilla de techo 

diario. · 

PRECIOS RENAUL T EXPRESS 
rnnnmm:mm:n:n;tv.gpsrr1;mrnn12wn w1rnn:m:n;n::rn::mrrnrn:m1AOrmnm:m::nnrn::rnrnw:rnn:irnrnnmrn:wmuvif.4.KWtmtft 
m::tfül~lfüfül tamnn+mnr 1~10:•$$::J.~: MiMIQf&'@ Mfüfl8lMM 1-.JJ.~111ey, .;,ia~: WfüMM+Stfü lUtQ::~; 
tIINIY~Nfofü: ftlfüf!Nfü}}W ::mmiBltMf n::@@BtiWMt JWMIRNrn~n HHfüB.tt:n:m .::nn@Brt#m MWPiTWW .•@j@Jff:lMlt. 
1.198.000 1.554.000 1.590.000 1.269.00Ó 1.625.000 1.578,000 1.648.0.00 1.687.000 1.715.000 

31.000 31.000 
155.000 155.000 155.000 

39.000 39.000 39.000 39.000 39.000 
19.000 19.000 19.000 19.000 

77.000 77.000 77.000 77.000 77.000 77.000 
20.500 20.500 20.500 20.500 20.500 
30.000 30.000 30.000 30.000 

30.000 30.000 
47.000 47.000 47.000 

-23.000 -23.000 
23.000 serie serie 

Importes expresados en pesetas. Incluyen Impuestos y Transportes + Promoción (Mes Dic-94) 

111os en AUTOCARPE, concesionario Renault 
19 99) - Paseo de los Curas, 19 y 21 (Tlf. 888 01 79) - Alcalá de Henares 



El propietario se queja de que no le dejan 
solucionar el problema 

El ayuntamiento precinta can polémica 
la cocina de un bar restaurante 

«Se han pisoteado todos mis derechos», afirmó Cándido Carrillo, 
propietario del bar restaurante Rodeo Barbacoa, situado en la pla
za de la Juventud. La Policía Municipal apoyada por la Policía Na
cional clausuró el miércoles 7 de diciembre la cocina del estableci-· 
miento por las molestias que produce a los vecinos del número l de 
la calle Bellavista. Consciente de que la cocina produce esas mo
lestias, Cándido Carrillo afirma haberse ofrecido a solventarlo: dl 
problema es que no me dejan y han concluido por precintármela>>. 
Un precinto del que depende todo el negocio. 

«Llevo siete años intentando 
solucionar el problema por la vía 
pacífica de la buena vecindad. 
He intentado poner todos mis 
medios, inclusive los económi
cos, para acometer el arreglo, pe
ro no me dejan», dijo Cándido 
Carrillo. 

El problema para los vecinos 
del número 1 de la calle Bellavis
ta son los olores que desprende 
la cocina: «Siempre se han que
jado los vecinos de que había hu
mo. Yo la verdad es que nunca 
he negado que las molestias exis
tieran, pero después de las refor
mas realizadas en el local adecua
das a las medidas pedidas por el 
ayuntamiento, solamente pue
den quejarse de olores y no de 
humos». 

exterior por el patio de luces: 
«Ese tubo no molestaría a la es
tructura del edificio y práctica
mente no sería visible». 

Cándido Carrillo está dispues
to a denunciar al ayuntamiento 
por el precinto de la cocina: «La 
verdad es que hice a través de mi 
abogado un recurso contra el 
precinto, pero no me han hecho 
ni caso. No me queda más reme
dio que interponer una deman
da en los tribunales contra el 
ayuntamiento y contra la comu
nidad de vecinos porque mis de
rechos han sido violados. Voy a 
pedir responsabilidades por el 
daño que están realizando». 

El precinto de la cocina decre
tada por el ayuntamiento provo
có tensión lo que hizo que lapa
trulla policial encargada de la 
cuestión pidiera refuerzos para 
hacerlo sin ningún tipo de inci
dentes: «Han venido en total die
ciséis policías a cerrarme la co
cina. No lo puedo entender por
que se me han pisoteado todos 
mis derechos». 

El domingo la ofrendará a la patrona de Alcalá 

Jesús Pedreña entregará una olla de 
cerámica a la Virgen del Val 

El policía municipal Jesús Pedreño, también conocido como «el 
guardia de la calle Mayor», hará una ofrenda a la Virgen del Val 
de una olla de cerámica, típica de la localidad toledana en que nació. 

La devoción de Pedreño a la 
patrona de Alcalá ha hecho que, 
con vistas a su ofrenda, encarga
ra este trabajo a un taller de al
farería de la localidad de Cuer
va, donde nació, donándoselo a 
la cofradía del V al para que esté 
junto a la Virgen o sirva para ha
cer un sorteo en función de las 
propias necesidades económicas 
para la ermita. 

La ofrenda será· realizada con 
la bendición del capellán de la 
cofradía, don Isidoro Pérez 
Montero, en la ermita del Val el 
domingo 11 de diciembre. 

La olla es una vasija de ador-

De hecho, los informes técni
cos aseguran que la instalación 
que tiene Cándido Carrillo es co
rrecta en cuanto a humos: «Hay 
un informe del técnico del ayun
tamiento en el que se afirma que 
se producen olores al estar en 
funcionamiento la cocina. Y o he 
intentado solucionarlo, pero los 
vecinos no me dejan. El conduc
to de evacuación de humos y olo
res que tiene este local, que es de 
uso exclusivo de este estableci
miento, tiene vicios ocultos y de
fectos de construcción. Por ahí se 

.propagan los olores». 
La solución pasa por dos po

sibilidades: la de arreglar esa ins
talación haciéndola nueva, para 
lo cual habría que hacer obra en 
todos los pisos del inmueble por 
los que pasa el conducto hasta lle
gar a la azotea, o sacar un tubo 

RESIDENCIA 
UNIVERSITARIA 

FEMENINA 

no típica de su localidad natal 
hecha con un método de decora
ción alfarera únicamente realiza
da en Cuerva y que corre el pe
ligro de perderse después de más 
de trescientos de realización 
ininterrumpida. Jesús Pedreño 
pidió que en la decoración estu
viera presente la imagen de la 
Virgen del V al, así como su nom
bre y el año en el que llegó a Al
calá, 1963. 
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Es con•morativo de su 150º aniversario 

La Asociación de Filatélicos entregó la 
reproducción de un sello a la Guardia Civil 

El presidente de la Asociación de Filatélicos de Alcalá entregó el sábado día 

3 de diciembre al capitán de la Guardia Civil de una reproducción en cuadro del 

sello conmemorativo del 150 aniversario del Instituto Armado. El acto se celebró 

en el cuartel de la Guardia Civil y el capitán de la compañía de Alcalá, Jacinto 
Muñoz Miguel, recogió la reproducción del sello de manos del presidente de la 

Asociación de Filatélicos de Alcalá, Ramón Alonso Masero. 

Desde ese día el cuadro se en- debemos en nuestro servicio», 
cuentra colgado en uno de los aseguraron miembros de la 
lugares preferentes del cuartel Guardia Civil consultados, 
de la Guardia Civil, muestra quienes reconocieron que fue 
ésta del agradecimiento con el una sorpresa el acto: «Sabíamos 
que el instituto ha recibido el que había salido el sello pero 
regalo de la Asociación de Fi- nos sorprendió muy gratamen
latélicos: te el regalo del cuadro puesto 

«Estamos muy felices porque que no lo esperábamos. Ha si
son este tipo de iniciativas las do un detalle muy bonito». El 
que demuestran el cariño que sello que la Fabrica Nacional de 
hacia nosotros tienen las enti- Moneda y Timbre le ha dedi
dades ciudadanas a las que nos cado al Benenérito Instituto 
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Armado se ha presentado bajo 
el lema «Guardia Civil, 150 
años al servicio de todos». Se 
trata de una muestra de algu
nas de las unidades que la com
ponen, como la Agrupación de 
Tráfico, el Servicio Marítimo, 

la Agrupación de Helicópteros 
y las Unidades de Montaña. La 
Guardia Civil conmemora a lo 
largo de este año el 150 aniver
sario de su fundación, llevada 
a cabo en mayo de 1844 duran
te el reinado de Isabel 11. La 
misión bajo la que fue creado 
el instituto fue la de salvaguar
dar la paz ciudadana y el orden 
público, que por aquel enton
ces se encontraba gravemente 
deteriorado a causa de la delin
cuencia y el bandidaje. 

El fundador y primer direc
tor fue el mariscal de campo, 
don Francisco Javier Girón y 
Ezpeleta, duque de Ahumada, 
autor además del primer regla
mento de este cuerpo armado, 
cuyo contenido ha orientado 
siempre la conducta de sus 
integrantes. 

La institución forma hoy 
parte de los cuerpos de seguri
dad del Estado y tras un proce
so continuado de cambio y ac
tualización está en disposición 
de realizar todos los servicios 
que la sociedad le demanda, es
pecialmente los relacionados 
con la defensa de la vida, como 
son la lucha contra el narcotrá
fico, la vigilancia de especies 
protegidas, el rescate de acci
dentados y el cuidado del me
dio ambiente, entre otros. 

• Recepcionamos sus llamadas personalizadas. 
• Domiciliamos su Sociedad 
• Recepcionamos sus Fax, correspondencia y paquetería 
• Disposición de despacho para reuniones con cliente o 

proveedor. 
• Ofrecemos asesoramiento Fiscal y Laboral. 

CON UN MINIMO COSTO, 
mejoramos la imagen de su Empresa o Actividad 

L. OLIMPO, S.L. 
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una de ellas alcanzó las das kilos, y la 
otra el kilo y media 

cuatro amigas de Anchuela cogieran 
das setas de gran tamaña 
«Desde luego son las setas más gran
des que se han visto por aquí» 

Cuatro vecinos de la localidad de Anchuelo, aficionados a la r~ 
cogida de setas consiguieron días atrás dos ejemplares de setas de 
cardo, las más preciadas según los buenos aficionados, que asom
braron en el pueblo por sus dimensiones: i.Son las mayores que se 
han visto por aquí, por Anchuelo», aseguraron los amigos. Un ejem
plar superaba los dos kilos, el otro estaba en tomo al kilo y medio: 
«Nunca habíamos visto unas setas de cardo tan grandes como éstas». 

Las setas fueron recogidas en 
una zona llamada 'Las Malvi
nas' en el término municipal de 
Anchuelo: «Es un lugar de mu
chos cardos y suelen salir bastan
tes setas. Normalmente no son 
tan grandes, pero sí hay mu
chas». Los cuatro amigos, Alfon
so Díaz, Luis Machón, Juan 
Díaz y Justo Benito, salen cada 
domingo en busca de setas en 

, otoño: «Salimos juntos porque 
nos gusta mucho, lo pasamos 
muy bien y luego nos comemos 
juntos las setas que cogemos». 

«Nunca habíamos cogido unas 
setas tan grandes. Es difícil en
contrarlas asÍ», aseguraron los 

cuatro amigos, quienes encontra
ron la explicación al gran tama
ño de ambas setas: «El propieta
rio de Las Malvinas tiene un ma
nantial que debe de ser un agua 
especial para las setas porque no 
veas que ejemplares salen; la ver"
dad es que la humedad que hay 
hace que las setas sean más gran
des de lo normal, aunque no tan 
grandes como estas dos que he
mos encontrado». 

A pesar de su tamaño, no fue 
difícil sacarlas: «Se cortan bien 
porque están enterradas, pero 
muy poco». Luis Machón fue 
quien materialmente encontró 
las setas: «Se puso hasta nervio-
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so; le tiritaban las manos. Y o 
pensé que le daba algo, pero me
nos mal que se controló». 

Los cuatro amigos y algunos 
más que se agregaron a la fiesta 
dieron buena cuenta de las setas: 
«La mitad nos la comemos al aji
llo y la otra mitad a la plancha 
con un poquito de sal. Las setas 
que se cogen en el campo no tie
nen absolutamente nada que ver 
con las que se compran en la ca
lle, que son de vivero. No tienen 
ni punto de comparación porque 
son cosas totalmente distintas». 

Para el banquete no sólo apor
taron tan dignos ejemplares; los 
cuatro amigos tenían también 

preparadas otro kilo y medio de 
setas pequeñas: «La época de las 
setas es hasta que caen las prime
ras heladas. Es ahí cuando se 
acaban las setas. Ahora ya nos to
ca descansar porque ya estamos 
fuera de época, pero nuestra afi
ción ahora ha aumentado. Hace 
un rato nos daban 3.000 pesetas 
por cada seta y hemos dicho que 
no. Las personas mayores del 
pueblo, que son las más aficiona
das, dicen que ellos no cogen las 
grandes, que cogen las chiquiti
tas. Cuando han visto éstas no se 
lo creían, decían que dónde las 
hemos cogido exactamente, pero 
nosotros no se lo vamos a decir». 

Su Foto en , 
Partiendo de una fotografía (color o B/N) en cualquier tamaño, oe fabrica una pieza en 

oro de 18 Kta. en la que queda reproducida, fielmente y para siempre, la imagen. 
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EMTASA (Empresa Municipal de Torres de la Alameda> está presidida 
por el alcalde torresano, Antonio Rodríguez del Barrio 

La constructora municipal de Torres no paga una 
letra y los trabajadores de la empresa a la que 
debe el dinero se encierran en el ayuntamiento 

Un grupo de trabajadores y el director de la empresa].]. Instalaciones y Decoraciones se encerraron 
en el ayuntamiento de Torres de la Alameda, los pasados 2 y 3 de diciembre, en protesta por el impago 
de unas letras que les adeudaba la constructora municipal EMTASA, presidida por el alcalde torresa
no, Antonio Rodríguez del Barrio. El alcalde solicitó la presencia de las fuerzas del orden, concentrán
dose en gran número junto al ayuntamiento, pero su intervención no fue necesaria en ~gún momento. 

Los trabajadores se perso
naron en el ayuntamiento to
rresano a primeras horas de la 
tarde del viernes 2 de diciem
.bre, después de que, esa mis
ma mañana, un directivo de 
].]. Instalaciones y Decora
ciones hubiese solicitado sin 
éxito entrevistarse con el al
calde y presidente de EMTA
SA (Empresa Municipal de la 
Vivienda de Torres de la Ala
meda), Antonio Rodríguez del 
Barrio. El hecho puntual que 
provocó esta protesta fue la 
devolución de una letra por 
impago de EMT ASA, deudo
ra de].]. Instalaciones y De
coraciones por las obras rea
lizadas, concretamente los fal
sos techos y la tabiquería in
terior, en el nuevo ayunta
miento de Torres y unas vi
viendas promovidas por la 
constructora municipal. 

].]. Instalaciones y Decora
ciones, a la que EMTASA 
adeuda alrededor de 12 millo
nes de pesetas, recibió un che
que por la letra devuelta que 
pudo hacer efectivo. El próxi-
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Los trabajadores abandonaron pacíficamente el edificio hasta el día 
siquiente, cuando volvieron para reiterar su protesta. 

mo mes de enero vencen otras 
dos letras y la empresa confía 
en que esta situación no vuel
va a producirse a pesar de 
que, tras su reunión con el al
calde, que finalmente los re
cibió, no se les dio respuesta 
alguna a sus cuestiones. 

((¿Dónde está el dinero que la 
CAM ya ha entregado 
al ayuntamiento?» 

La dirección de].]. Cons
trucciones y Decoraciones ex
plicó que, al tratarse de una 

Estos trabajadores se encerraron 
en el ayuntamiento para exigir 
que se héruiden las deudas con
traídas con su empresa 

empresa familiar, estos con
tratiempos afectaban seria
mente el funcionamiento de 
su actividad. «Tenemos 80 
trabajadores y empresas sub
contratadas. Como pequeña 
empresa que somos, nos fi
nanciamos a base de trabajo 
y con el dinero de la letra que 
nos han devuelto contábamos 
para pagar las nóminas y la 
seguridad social. Ahora, la 
empresa tiene que soportar un 
gasto de 168.000 pesetas por 
la devolución de la letra, un 
20 % de recargo en el pago de 
los seguros sociales y la pérdi
da de credibilidad ante el 
banco y los proveedores». 

Nunca hasta ahora, en los 
ochos años que lleva fundada 
la empresa, les había ocurri
do una cosa parecida. Era la 
primera vez que trabajaban 
con el ayuntamiento de To
rres y «en vista de lo visto» 
han decidido que será la últi
ma. 

El nuevo ayuntamiento de 
Torres fue inaugurado a prin
cipios del pasado octubre con 
la presencia del presidente de 

· la CAM,Joaquín Leguina. El 
coste total del proyecto supe
ró los 235 millones de pesetas 
de los cuales el 70 % será abo
nado por el gobierno autonó
mico y el 30 % restante por el 
municipio. Miembros de la 
oposición aseguraron que To
rres ya ha recibido los más de 
150 millones que correspon
día pagar a la Comunidad. 
Los trabajadores de].]. Ins
talaciones y Decoraciones se 
preguntan dónde está ese di
nero. Estos trabajadores de
clararon también que se ha
bría podido ahorrar muchos 
millones en la restauración y 
ampliación del ayuntamiento: 
«Podría haber costado la mi
tad. ¿Sabes cuánto cuesta el 
techo? El alcalde eligió el mo
delo, traído de Francia, ha
biendo techos españoles, de 
producción nacional, si no 
mejores, sí iguales. Sólo los 
muebles de su gabinete han 
costado tres millones de 
pesetas». 

Precisamente durante el úl
timo pleno celebrado en To
rres se aprobó la modificación 
de proyecto -con un incre
mento de 40 millones sobre el 
presupuesto inicial- por en
contrar defectos en las obras 
realizadas en el ayuntamien
to, que, como se ha dicho, lle
va dos meses inaugurado. 
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Las mercancías estaban en una nave del polígono Europa las 14 horas de la estación de 
Chamartín. Poco después de 
ponerse en marcha llamaron 
al maquinista a través de un 
teléfono de comunicación in
terior que hay en los trenes 
para informarle de que una 
persona se encontraba muy 
indispuesta y que el médico 
había pedido que fuera tras
ladada a un hospital. El tren 
talgo estuvo parado en Alcalá 
hasta que llegó una ambulan
cia y el afectado fue traslada
do al hospital Príncipe de As
turias; al parecer, había comi
do antes de subir al tren y mi
nutos después de ponerse es
te en marcha se sintió en
fermo y se desplomó en su 
asiento. 

Estafa par el procedimiento de «el nazarena» 
En la comisaría de Carahanchel se están tramitando diligencias por un delito de estafa continuada 

que se imputa a Escolástico AG, de 55 años de edad, con numerosos antecedentes por hechos similares 
según la información de la Jefatura Superior de Policía. En una nave del polígono industrial Europa, 
situado en Alcalá de Henares entre los caminos de Afligidos y de la Esgaravita, frente a una discoteca, 
los funcionarios han decomisado miles de envases de productos éilimenticios. 

El millonario fraude ha si
do cometido por el procedi
miento del «nazareno». Este 
consiste en realizar pedidos a 
fabricantes, a nombre de una 
empresa solvente, y desapare
cer sin abonar la factura co
rrespondiente. 

A mediados de noviembre, 
agentes del Grupo de Delin
cuencia Urbana de Caraban
chel tuvieron noticia de una 
serie de estafas que, al pare
cer, estaba cometiendo un ve
cino del distrito. Se trataba de 
Escolástico AG, ya detenido 
en once ocasiones anteriores 

. por fraudes a industriales. 

Detenido por 
exhibicionismo y 
provocación sexual 

Juan Carlos DA, de 33 años 
de edad, fue detenido a las 
11 '05 horas del día 21 de no
viembre por fuerzas de la 
Guardia Civil y Policía Local 
de Mejorada del Campo, por 
un delito de exhibicionismo y 
provocación sexual. Cuando 
fue detenido se encontraba 
en los jardines situados en la 
avenida de la Concordia de la 
mencionada localidad exi
biendo sus órganos genitales, 
masturbándose y diciendo pa
labras soeces a las personas 
que pasaban por allí. Fueron 
dos de las personas que tran
sitaban por el lugar quienes 
dieron cuenta del hecho a la 
policía. 

Según fue avanzando la in
vestigación, se fue descu
briendo que Escolástico esta
ba directamente relacionado 
con la empresa denominada 
Consorcio Industrial del Se
gura S.A., con domicilio en 
Torrevieja (Alicante). El al
macén de esta sociedad esta
ba regentado por dos o tres 
personas, que efectuaban los 
pedidos a industriales del ra
mo de la alimentación utili
zando el membrete comercial 
de otra empresa legalmente 
constituida y radicada en Ma
drid, ajena totalmente al uso 
fraudulento de su razón co
mercial. 

En fecha reciente, Consor
cio Industrial del Segura de
sapareció como tal y trasladó 
parte de la mercancía a Alca
lá de Henares y el resto a una 
nave del polígono Cachapel, 
en la localidad alicantina de 
Crevillente. Según han com
probado funcionarios de la co
misaría de Elche, apenas que
dan productos en este alma
cén, por lo que se supone que 
estaba en fase de desmantela
miento. 

Las gestiones para localizar 
el depósito de Alcalá de He
nares han dado resultado po
sitivo. Está ubicado en el po
lígono industrial Europa, na
ve número 18. Tras la inspec
ción de la misma, los agentes 
han intervenido más de 120 
palés con miles de envases de 
todo tipo de productos ali
menticios: legumbres, espá-

OBJETIVO: ALFA 155. 
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rragos, tomates, harina ... Cu
riosamente, también almace
naba 155 cochecitos de bebé, 
parece que intercambiados 
por una partida de puerros. 

La nave ha quedado pre
cintada por orden judicial. 
Ha sido imposible hasta aho
ra evaluar el fraude supuesta
mente cometido por Escolás
tico, que al parecer venía de
dicándose a esa actividad de
lictiva desde hace dos años. 
Las empresas estafadas supe
ran de momento la treintena. 
Tienen su sede social en di
versas provincias españolas: 
Barcelona, Córdoba, Toledo, 
Pontevedra, Cádiz, Murcia, 
Zaragoza, Navarra y Madrid. 
Desde hace varios días la po
licía vigila constantemente la 
nave. 

Infarto en el tren 
Sobre las 2'30 de la tarde 

del lunes 5 de diciembre, un 
viajero del tren ·talgo se sin
tió repentinamente indispues
to, se mareó y cayó al suelo 
cuando se encontraba en el in
terior de un vagón. Fue aten
dido por un médico que ca
sualmente viajaba también en 
el talgo. Al parecer, el afecta
do sufrió un infarto y, en vis
ta de la gravedad del estado 
del enfermo, el médico dijo 
que por favor se hiciera parar 
el tren para poder trasladar a 
esta persona a un centro sani
tario. El talgo de Madrid a 
Barcelona salió de Madrid a 

Robo de recetas 
y sellos en el 
Centro de salud 
María de Guzmán 

El Centro de Salud María 
de Guzmán sufrió un robo du
rante el pasado fin de sema
na. No se ha podido concre
tar exactamente cuándo, ya 
que el robo no fue descubier
to hasta la mañana del lunes 
5 de diciembre, cuando el per
sonal de este ambulatorio acu
dió a trabajar. De inmedi~to 
se avisó a la policía, que acu
dió a recoger huellas, y pos
teriormente se interpuso la co
rrespondiente denuncia. 

El ladrón o ladrones entra
ron forzando una entrada y 
recorrieron las dependencias 
y consultas del centro hasta 
encontrar lo que fue su botín: 
talonarios de recetas y sellos. 
Se sospecha que esos sellos y 
recetas serán utilizados para 
la adquisición de medicamen
tos psicotrópicos y su poste
rior venta y consumo como 
sustancias estupefaccientes. 
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La Guardia Civil investiga para averiguar su identidad 

En Meco apareció el cadáver de un hombre en 
avanzado estado de descomposición 
se trata de un varón, que apareció vestido con pantalones y de cintura 

. para arriba sólo quedaba el esqueleto 
LO encontró un vecino de la localidad cuando recolectaba maíz y se 
percató de que algo extraño había removido su cosechadora 

El domingo, día 4 de diciembre, se presentó una persona en el cuartel de la Guardia Civil de la localidad 
de Meco manifestando que en UD maizal, en medio del campo y dentro del término municipal de Meco, pero 
en UD paraje próximo al de Azuqaeca de Henares, cuando se encontraba trabajando en el lugar se vio desa
gradablemente sorprendido al descubrir el cadáver de una persona en avanzado estado de descomposición. 

Una vez la Guardia Civil 
en el lugar de los hechos, com
probó la veracidad de lo rela
tado por este vecino. Entre la 
tierra se encontraba un cadá
ver en avanzado estado de 
descomposición. El cuerpo, o 
más bien sus restos, presenta
ba las extremidades inferiores 
protegidas con un pantalón 
vaquero y de cintura para 
arriba sólo estaba el esquele
to, con parte de los huesos es
parcidos, algunos de ellos pró
ximos a las extremidades. 

Se trata del cadáver de un 
hombre y se ignora por el mo
mento su identidad, aunque 
la Guardia Civil lleva a cabo 
activamente las investigacio
nes tendentes a determinarla. 
El cuerpo fue levantado por 
orden de la autoridaad judi
cial de guardia; tras el levan
tamiento, el cadáver fue tras
ladado al cementerio jardín 
de Alcalá de Henares, en es
pera de la posible investiga
ción para saber de quién se 
trata. Se investiga sobre la fe
cha en que ocurrieron los he
chos que terminaron con el 
cadáver de este hombre en el 
campo, o sea, sobre la fecha de 
su fallecimiento , labor que se 
ve dificultada porque al pare
cer el cuerpo fue removido 
por una máquina cosechado
ra que trabajaba en el lugar. 
también se investiga sobre las 
personas cuya desaparición ha 
sido denunciada. 

Atraco con pistola en 
la venta de Meco 

El jueves día 1 de diciem
bre se cometió un atraco en el 
restaurante la V en ta de Me
co, situado en el kilómetro 
38'200 de la carretera N-11. 
Fueron dos personas las que 
entraron en el mencionado 
restaurante de madrugada, a 
las 5' 50 horas, y tras itntimi
dar al camarero con una pis
tola se apoderaron de 161.000 
pesetas. Debido a la hora tan 
temprana, en ese momento no 
se encontraba ningún cliente 
en el establecimiento. Los 
atracadores huyeron en un 
vehículo. 

Robos en viviendas 
- El pasado martes, 6 de 

diciembre , se cometió un ro
bo con fuerza en el domicilio 
situado en la calle los Alamos, 
nº 45, de la localidad de Ri
vas Vaciamadrid. Los autores 
del robo, para entrar en la vi
vienda, forzaron la puerta tra
sera del chalet. Del interior de 
éste sustrajeron diversas jo
yas, dos candelabros de bron
ce, oro y mármol, y un v ídeo, 
valorado todo ello en la can
tidad de 1.365.000 pesetas. 

- El día 27 de noviembre, 
entre las 15 y las 22 horas , 
tiempo éste durante el que sus 
ocupantes permanecieron fue
ra del domicilio, se cometió 

un robo en una vivienda si
tuada en la calle Nuestra Se
ñora del Castillo, de la locali
dad de Campo Real. Los la
drones rompieron una venta
na y entraron por ella; roba
ron del interior varias joyas y 
30.000 pesetas en efectivo, así 
como varios efectos. El valor 
total de lo sustraído asciende 
a 722.500 pesetas. 

- El día 26 de noviembre 
fue robada la vivienda situa
da en el número 35 de la calle 
Guadalix, en la localidad de 
Algete. Los autores del robo 
no causaron daños para su en
trada al domicilio y del inte
rior fueron sustraídas joyas y 
otros efectos por un valor de 
850.000 pesetas. 

Detenido 
por robo en una obra 

A las 10' 40 horas del día 29 
de noviembre, fuerzas de la 
Guardia Civil detuvieron a 
Vicente NSC , de 30 años de 
edad, con domicilio en Veli
lla de San Antonio , acusado 
de un delito de robo con fuer
za en las cosas , en una obra 
que actualmente se está cons
truyendo en la calle Girasol de 
la localidad de Velilla de San 
Antonio. Se lo acusa de sus
traer de dicha obra treinta 
metros de cable de cobre, des
pués de causar daños consis
tentes en rotura de la valla 
metálica. 

HOSTAL~BARI * * 
RESTAURANTE · 'CAFETERIA . 
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:I AYUDA 
1 

A DOMICILIO 

*CANGUROS 
* 3ª EDAD 

T.AMBIEN 
SERVICIOS NOCTURNOS 

Telf.: 882 88 20 
882 73 85 

-~-. 
e/. Gallegos , 3 

· ALCALA DE HENARES r Colabora: Con~jalía de Servid os . 
Sociales - Excmo. Ayuntamiento 

INSTITUTO NACIONAL DE 
ADMINISTRACIDN PUBLICA 

1

, ADOUISICIDN DE VIVIRES 
1 

Hasta las 13 horas del 21 
de Diciembre, se admiten 
ofertas para la adquisición 
de víveres (leche, pan, hue
vos, carne, pescado, frutas, 
verduras y varios) a fin de 
satisfacer las necesidades 
de este Instituto durante 
los meses de ENERO a 
MARZO próximos hasta 
un límite de 4.447.250.
pesetas. 

- --- -Pliego de bases en la Sec-

1 1 

ción de Información del 
Instituto Nacional de Ad
ministración Pública, Pla
za de San Diego, sin, Alca
lá de Henares. 

VENDO PARCELA 
EN EL VAL 

427 m/2 
-CON TODOS LOS SERVICIOS

Telf. : 886 84 28 

ESPECIALIDAD EN ROPA DE TRABAJO 
Gil de Andrade, 1 (esquina Juan de Austria) 
TeU.: 888 92 08 - ALCALA DE HENARES 

SE ABRILLANTAN 
todo tipo de terrazos 
Presupuestos sin compromiso 

Tell.: 949 I 37 63 38 
Francisco Fuentes Bravo 
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' TRES AMBIEN 1 ES 
DIFERENTES 

y 
MUSICA EN VIVO 

Gran Cotillón 
Fin de Año 

-Reserve su mesa-

Kignston Pub 
les desea 

Felices Fiestas 

'11tJ; 
,,~ 

el Santiago, 8 
ALCALA DE HENARES 

1
' VENDO PISO 

¡, Ntra. Sra. del Pilar, 17 
90 m/2, todo exterior 

• 3 dormitorios, • Salón y 
cocina con terrazas, 

•Aseo y baño 

Precio: 10.300.000 pts. 
Telf.: 519 23 26 

SE ALOUILA 

LOCAL CENTllCO 
50 m/2 

Complejo Cervantes 
Plaza de los Irlandeses 

Razón Telf.: 888 91 77 
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Había sido retenido por un grupo de personas 

un detenido se autolesionó clavándose dos agujas en el cuello 
Un grupo de personas logró retener a UD individuo que intentaba robar en el interior de UD vehículo. 

Trasladado por agentes de la Policía Municipal a la comisaría para la instrucción de diligencias, el 
individuo, UD delincuente habitual, se autolesionó clavándose dos agujas en el cuello. 

Los hechos ocurrieron so~ 
bre las 12'30 del día 3 de di
ciembre en la avenida de los 
Reyes Católicos. A esa hora la 
Policía Municipal fue reque
rida, puesto que un grupo de 
personas tenía retenido a un 
individuo que trataba de 
abrir un vehículo, un Renault 
con matrícula de la serie FK, 
de Madrid. Una pareja de la 
Policía Municipal acudió al 
lugar y comprobó qu<: dos po
licías nacionales que se encon
traban fuera de servicio te
nían retenido a José Luis 
S.G., alias «el viruta». Al ca
chearle los agentes de la Poli
cía Municipal le encontraron 
medias tijeras, cortauñas, pa
pel de aluminio, monedero y 
cartera con 4.300 pesetas. Ac
to seguido se le trasladó a la 
casa de socorro y a la comisa
ría, donde encontrándose se
parado del resto de personas 
se clavó dos agujas en el cue
llo a la altura de la nuez. Los 
agentes policiales volvieron a 
trasladarlo nuevamente a la 
casa de socorro, de donde se 
lo envió por prescripción fa
cultativa al hospital Príncipe 
de Asturias. En el centro hos
pitalario el detenido se quejó 
también de dolores en el hom
bro y pasó a la sección de 
traumatología. A las 14'45 los 
agentes policiales lo traslada
ron nuevamente a la comisa
ría de policía para instruir por 
fin las diligencias; sin embar
go, el detenido solicitó el «ha
beas corpus», hecho que seco
municó al juez de guardia por 
orden del juez de instrucción. 
Las diligencias quedaron pa
ralizadas a la espera de ser ci
tado el detenido para prestar 
declaración ante el juez, mar
chándose de la comisaría de 
policía. 

Accidente de tráfico 
en la Ronda Fiscal 

En la madrugada del día 3 
de octubre se produjo un ac
cidente de circulación en la 
avenida Ronda Fiscal al coli
sionar dos vehículos, un Opel 
Frontera, de la serie OS de 
Madrid, y un Ford Fiesta de 
la serie KY también de Ma
drid. Uno de los .. dos coches, 
al parecer el que circulaba por 

la Ronda Fiscal, pudo saltar
se µn semáforo en fase roja y 
colisionó contra el que que se 
incorporaba desde el paseo de 
las Moreras. El conductor del 
Ford Fiesta resultó herido te
niendo que ser trasladado al 
hospital Príncipe de Asturias. 
Se trataba del joven de 24 
años F.G.C., quien presentó 
pronóstico menos grave. 

Accidente de tráfico 
en la rotonda 
delTorate 

El día 3 de diciembre se 
produjo un accidente de trá
fico en la carretera nacional 11 
a la altura de la rotonda del 
Torote. Sobre las 2 de lama-

• drugada se salió de la carre
tera un vehículo Peugeot 309 
con matrícula de la serie KW 
de Madrid, resultando heri
dos sus dos ocupantes. El con
ductor del vehículo hubo de 
ser rescatado del interior del 
mismo por los bomberos, 
quienes acudieron con un 
equipo de corte y separación 
de chapas especializado para 
el rescate de heridos en acci
dentes. El herido fue traslada
do por la UVI móvil del ser
vicio de urgencias pertene
ciente al teléfono 061 al hos
pital Príncipe de Asturias. El 
ocupante también hubo de ser 
trasladado por una ambulan
cia de la Cruz Roja al hospi
tal presentando ambos pro
nóstico grave. Los heridos son 
hermanos y vecinos de Alcalá. 

Accidente 
de circulación 
en la Vía complutense 

Sobre las 5'30 de la madru
gada del día 3 de diciembre se 
produjo un accidente decir
culaeión en la Vía Complu
tense a la altura de la calle Co
ruña. El accidente consistió 
en la colisión por embestida 
de un vehículo Alfa Romeo de 
la serie IY de Madrid con un 
Peugeot 205 de la sere JN de 
Madrid. Uno de los coches se 
incorporó desde la calle Coru
ña a la Vía Complutense sin 
respetar el stop, según fuen
tes policiales. No hubo herí-

dos en el accidente; sin em
bargo la prueba de la alcoho
lemia fue positiva para el con
ductor del Alfa Romeo. 

un herido en un 
accidente junta a la 
gasolinera de la GESA 

Un herido leve fue traslada
do a la casa de Socorro y a 
continuación al hospital Prín
cipe de Asturias para ser aten
dido de las lesiones que se le 
produjeron en un accidente de 
circulación ocurrido sobre las 
6'35 horas del día 3 de di
ciembre. El accidente consis
tió en una colisión por alcan
ce entre un Ford Orion de la 
serie HK de Madrid que fue 
a chocar por detrás con un 
Peugeot de la serie AX de Má
laga, resultando herido el ocu
pante del Ford Orion. 

La Policía Municipal 
sorprendió 
a dos menores 
traficando con hachís 

Sobre las 21 horas del día 
4 de diciembre, una patrulla 
de la Policía Municipal que 
realizaba controles de los es
tablecimientos de la galería 
Boisán 11 sorprendió cerca de 
la fuente de Aguadores a tres 
jóvenes, uno de los cuales le 
daba dinero a otro. Al perca
tarse de la presencia policial 
tiraron al suelo algo e inten
taron marcharse. Los agentes 
encontraron en el suelo dos 
trozos de hachís, por lo que 
identificaron a los individuos, 
dos de los cuales son menores 
de edad. Se traiaba de R.E.S., 
nacido en 1977 y R.E.P., na
cido en 1977, y ambos resi
dentes en Alcalá. También se 
identificó al mayor de edad 

- J.J.C.R: , nacido en 1968 y 
con domicilio en Alcalá. 

El concejal de Seguridad 
Ciudadana, Pablo González, 
explicó que en este caso no se 
instruyeron diligencias judi
ciales, aunque apuntó su in
tención de enviar una carta a 
los padres de los menores pa
ra que tengan conocimiento 
de la cuestión. 

PUERTA de Madrid 
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Fonaron la puerta del comercio, pero escaparon al sonar la alarma Villalbilla: detenidos 
por la Guardia Civil Nuevo intento de robo en una frutería de la calle Lope de Rueda La Guardia Civil del pues
to de Loeches detuvo el día 6 · 
de diciembre en el polígono 
industrial de Villabilla, situa
do en kilómetro O de la M-206 
a las siguientes personas, acu
sadas de un delito de robo: 

La frutería Romero de la calle Lope de Rueda ha sido protagonista de nuevo de un intento de robo. 
En la madrugada del 28 de noviembre forzaron la puerta del comercio pero, al sonar la alarma, los la
drones escaparon enseguida sin llegar a coger nada y sin que la policía lograse localizar a nadie cuan
do llegó. El dueño de la frutería opina que los autores han sido los )Jlismos de las ocasiones anteriores. 

Sobre las dos y media de la 
madrugada del pasado 28 de 
noviembre se produjo este in
tento de robo en la frutería 
Romero. Los autores del he
cho rompieron la parte de 
abajo de una de las puertas de 
entrada al comercio para 
abrirla. La alarma, conectada 
con una empresa de seguri
dad, saltó enseguida, por lo 
que los ladrones huyeron rá
pidamente sin llegar a coger 
nada y , posiblemente, sin lle
gar a entrar. En vísperas a la 
visita de los Reyes de España 
a Alcalá de Henares , el dispo
sitivo de seguridad en la ciu
dad era bastante fuerte , por lo 
que dos coches de policía, uno 
de la secreta y otro de la Na
cional, se personaron en la 
frutería en breves instantes. 
En un principio sospecharon 
que los ladrones estaban aún 

dentro, pero después compro
baron que no era así. 

Esta frutería ya ha sufrido 
robos e intentos en otras oca
siones. El pasado 31 de octu
bre entraron dos veces en la 
misma noche. La primera vez 
se llevaron cerca de 50.000 
pesetas y la segunda nada. 
Después, el 11 de noviembre, 
sufrieron otro intento. El pro
pietario del comercio, José 
Manuel Romero, cree que los 
autores de esta última vez han 
sido los mismos que los de las 
otras ocasiones, pero que no 
les dio tiempo a coger nada: 
«Fue pasar y salir. No les dio 
tiempo a mover papeles ni na
da. Pienso que son los mismos 
de las otras veces. Esa gente 
lo ha visto fácil antes, pero 
ahora cada vez se lo estamos 
poniendo más difícil». Como 
el robo no llegó a consumarse 

. . . - ~~' . 

Hostelero, ¿sabes que podrías 

.aumentar la rentabilidad de tu negocio 

hasta más del 30%. 
Llámanos, estamos a tu disposición. 

TELEF.: 883 10 58 

Dirección: 

Carlos Triviño 
Profesor de Restauración. 

Dirección del 
Area de Cocina: 

Antonio Gil 
Profesor de Cocina. 
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no se ha formulado denuncia 
en la comisaría, aunque sí se 
han reforzado las medidas de 
seguridad. 

Intento de robo 
en un comercio 

Un intento de robo se pro
dujo en el comercio Don Re
tal, de la calle Ribera, durante 
la noche del viernes al sába
do, 3 de diciembre. Los auto
res del hecho rompieron uno 
de los escaparates de la tien
da e intentaron cortar las re
jas de protección, pero no lo 
consiguieron. El suceso fue 
descubierto por la Policía 
Municipal. Una pareja de po
licías esperó en la puerta has
ta la hora de apertura del co
mercio para comunicar lo 
ocurrido a alguna persona de 
la tienda. 

Manuel BE, de 30 años de 
edad; María José BE, de 21; 
Prudencio BA, de 16; Pedro 
BL, de 18 (todos ellos familia
res);Juana MA, de 18 años de 
edad; María Olvido MA, de 
28; Adela MA, de 28; María 
MA, de 26 (todos ellos fami
liares), con domicilio en la lo
calidad de San Fernando de 
Henares. 

Fue recuperado todo lo sus
traído: un televisor, ropas di
versas, un cochecito de bebé 
y una radio. El propietario 
avisó de que le estaban sustra
yendo los mencionados efec
tos y la fuerza de la Guardia 
Civil, que se encontraba pró
xima al lugar, sorprendió a es
tas personas , que emprendie
ron la huida pero fueron in
terceptadas y detenidas. 

VADOYENGUS 
<<ALCALA>> - -· - ----
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un toxicómano falleció en el cuarto de baño de su domicilio 
después de inyectarse una dosis de heroína 

«iOué se puede hacer con la juventud para que 
no se muera de esta manera?» 

Juan Carlos Rodríguez de la Fuente, de 33 años de edad, falleció el pasado 2 de diciembre a conse
cuencia de un paro cardiaco motivado por una sobredosis o adulteración de heroína. El joven encontró 
la muerte en el cuarto de baño de su domicilio, en el n°6 de la calle Santander, tras inyectarse una dosis. 

El cadáver de Juan Carlos 
fue descubierto a las 8 ' 30 ho
ras, cuando un sobrino de la 
víctima, de 12 años, se levan
tó de la cama y fue al cuarto 
de baño que encontró cerra
do por dentro. Llamó y como 
nadie le contestaba, forzó la 
puerta lográndola abrir y des
cubriendo a su tío tendido en 
el suelo sin dar señales de 
vida. 

De inmediato, dio aviso al 
resto de la familia, quienes a 
su vez avisaron a un médico 
de un ambulatorio cercano. Se 
llamó también a la policía y 
a la UVI móvil, aunque final
mente se anuló este servicio 
después de que el médico que 
llegó primero confirmara el 
fallecimiento. 

A las 11'10 aproximada
mente se personó la autoridad 
judicial y hasta las 12' 15 ho
ras no fue retirado el cadáver 

por los servicios funerarios 
municipales, siendo traslada
do al depósito del Cementerio 
Jardín. 

La policía encontró, en el 
suelo el baño, junto al cuerpo 
del joven fallecido, una jerin
guilla y restos de heroína. Se 
cree que Juan Carlos se ence
rró en el baño antes de acos
tarse para «pincharse» y, bien 
por sobredosis o adulteración 
de la droga, le dio un paro 
cardiaco, falleciendo en el 
mismo baño sin que sus fami
liares se enterasen de lo que 
había ocurrido hasta la maña
na siguiente. 

«La droga es su muerte 
y lo saben» 

El suceso conmocionó a to
da la comunidad de vecinos. 
La mayoría de personas con 
las que habló PUERTA DE 

MADRID se encontraban 
muy afectadas, sobre todo te
niendo en cuenta que muchos 
de ellos han sufrido y están su
friendo muy de cerca el pro
blema de la droga: amigos, co
nocidos, familiares , hijos . . . 
La heroína, cocaína y otras 
drogas, el «pico» y la jeringui
lla son palabras que utilizan 
en su jerga habitual. Desgra
ciadamente la droga no es aje
na a sus vidas y están muy 
sensibilizados con el proble
ma, sin dramatismos, temien
do que en cualquier momen
to les pueda tocar a ellos. Pi
den una solución inmediata y 
saben de lo que hablan porque 
no es un drama lejano, sino 
que lleva los nombres de los 
que se han quedado en el 
camino. 
. Lo más urgente es adoptar 
medidas efectivas porque «ya 
hemos sufrido muchas pérdi-

Automóviles CENTRO, S.A. 
SERVICIO OFICIAL /CITROEN 

das y el resto siguen cayendo. 
¿Qué se puede hacer con la ju
ventud para que no se muera 
de esta manera?». Lo más tris
te es que los jóvenes saben a 
lo que les conduce la droga, 
pero ésta es más fuerte y do
blega su voluntad, aseguraba 
con pena una madre: «Ladro
ga es su muerte y lo saben. Pa
rece mentira lo que puede con 
ellos, saben que los conduce a 
la ruina y siguen metidos». 

«La solución más drástica» 
La solución más drástica es, 

según una opinión, «matar a 
todos los camellos, no a los 
drogadictos, que son enfer
mos, y construir un centro ya 
donde a esta gente se la reten
ga y se la obligue a no consu
mir droga, atándoles a la pa
ta de la cama si es necesario». 

DISFRACES 
Y TRAJES REGIONALES 
Confección de faldas rocieras 

a medida 
·academia de Baile Español 

d. - ARLEOUIN 
d Juan de Soto, 11 - Tlf.: 88168 88 

ALCALA DE HENARES 
d Constitución, 31 • Tlf.: (949) 25 32 08 

GUADALAJARA 

l i· 1 • l!I !!lff!1 t, t!l3 i i ¡1·1 ~ ~ l!1 t l~I JI·1¡1Ut133[·13¡,1;14, 1¡ ~ (llJ'G 0)11] t.tj, tt· t;, f1 t.1 il 
Vía Complutense, 99 (junto a glorieta Pryconsa) - Tlf.: 880 46 96 - ALCALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid to de diciembre de t994 



Momentos en que es retirado el cadáver por los servicios funerarios 

El presunta autor, un joven de 2! años, fue detenida 
veinticuatro horas después de cometer el homicidio 

Le cortó el cuello con un cristal porque se había 
«Chivado» en la mili de que consumía hachís 
«El hoyo de la muerte», escenario por tercera vez de una tragedia 

El c<hoyo de la muerte» fue escenario de un nuevo episodio mortal al encontrarse en él a la tercera 
persona muerta en este lugar. La vieja obra abandonada, hoy tapiada por las protestas vecinales, se 
encuentra al final de la calle Reyes Católicos, junto al vivero y la calle Gonzalo Gil, y esta vez fue 
el escenario de la muerte del joven Francisco Javier López Rodríguez, de 25 años y veeino de Alcalá. 
Junto a la misma tapia del hoyo de la muerte el joven falleció en la madrugada del día 5 de diciembre 
a manos de José M.S., de 23 años, quien le produjo varios cortes en el cuello con un cristal tras una 
disputa. Veinticuatro horas deSPués de dar muerte a Francisco Javier López, fue detenido el mencio-

. nado José M.S., quien se reconoció autor del homicidio y pasó a disposición judicial. 
Dos mujeres que salieron a 

dar un paseo matutino por el 
camino del vivero encontra
ron poco antes de las 8 '30 de 
la mañana del lunes 5 de di
ciembre el cuerpo sin vida de 
Francisco Javier López Rodrí
guez, un joven desempleado 
de 25 años, residente en Alca
lá y sin antecedentes policia
les. El cadáver se encontraba 
tendido junto a la tapia del 
mencionado «hoyo de la 
muerte», correspondiente a 
unas obras iniciadas y aban
donadas hace años en el cami
no del vivero, junto a la calle 
Gonzalo Gil y frente a la de
puradora de aguas residuales 
urbanas. 

Las dos mujeres fueron a 
pedir ayuda y encontraron a 
un hombre que fue quien dio 
aviso a la Policía Nacional. Al 
lugar indicado acudió una pa
trulla, cuyos integrantes en
contraron el cuerpo sin vida 
con un fuerte golpe en la ca
beza y cortes diversos a la al
tura del cuello. Imnediata
mente acudieron al lugar de 

to de diciembre de t9M 

los hechos los integrantes de 
la Brigada de Policía Judicial 
de la comisaría de Alcalá, que 
iniciaron las investigaciones 
para averiguar en un primér 
momento la identidad del fa
llecido y el esclarecimiento de 
las causas de su muerte. 

Sobre las once y media de 

la mañana la titular del juz
gado de Primera Instancia e 
Instrucción número 5 de Al
calá ordenó el levantamiento 
del cadáver para su traslado 
por parte de los servicios fu
nerarios al tanatorio munici
pal, donde posteriormente se 
le realizó la autopsia. Y a en 

las primeras investigaciones 
se avanzó la posibilidad de 
que se tratara de un homici
dio descartándose el móvil del 
robo, puesto que el fallecido 
llevaba consigo diversas per
tenencias de valor. 

Investigación 
Los funcionarios adscritos 

a la Brigada de Policía Judi
cial de la comisaría de Alcalá 
iniciaron las investigaciones 
preguntando a las personas 
que tenían sus coches apa~ca
dos muy cerca del lugar don
de se encontraba el cadáver si 
habían observado al aparcar 
su coche algo anormal. La 
presencia de un taxi aparca
do a unos metros del lugar 
donde se encontraba el cadá
ver hizo que en los primeros 
instantes planeara la posibili
dad de que el fallecido fuera 
taxista y que hubiera sido ase
sinado para robarle. El re
cuerdo de los dos taxistas ase
sinados en Madrid por un 
súbdito marroquí y el que fue 
asesinado en Arganda por un 
delincuente vecino de la loca
lidad de V aldilecha hizo te
mer en los primeros instantes 
tal posibilidad, que fue deses
timada inmediatamente según 
avanzaron las investigaciones. 

Con la llegada de l~ titular 
del juzgado de Primera Ins
tancia y el levantamiento del 
cadáver se pudo averiguar la 
identidad del fallecido, lo que 
hizo encontrar a los funciona
rios policiales nuevos caminos 
para dirigir su investigación. 

Todo ello hizo que sobre la 
una de la madrugada del día 
6 de diciembre fuera deteni
do el joven de 23 años José 
M.S., quien según fuentes de 
la Jefatura Superior de Poli
cía declaró ser el autor del de-
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lito. Unas prenda~ ma.Ilchadas 
. de sangre contribuyeron a la 

firmeza de la acusación, según 
las mismas fuentes policiales. 

Reconstrucción 
de los hechos 

Según la reconstrucción de 
lo que posiblemente ocurrió a 
través de las investigaciones 
policiales, se averiguó que la 
víctima había estado consu
miendo diversas bebidas alco
hólicas con otro joven con el 
que había coincidido cum
pliendo el servicio militar. 
Cervezas y cubatas fueron las 
bebidas consumidas, según la 
Jefatura Superior de Policía. 

Tras estar ambos en diver
sos establecimientos de ocio 
en las calles Pedro de Valdi
via y Nuestra Señora de Be
lén, Francisco Javier López 
dijo que se había ido de su ca
sa al tiempo que declinó acep
tar la invitación de pasar la 
noche en el domicilio familiar 
de su contertulio. Las reticen
cias de Francisco Javier fue
ron que había tenido en el pa
sado alguna discusión con el 
padre de su acompañante y le 
daba apuro ir a su casa. Por 
eso decidió ir a pasar la noche 
al descampado, junto a la ta
pia del «hoyo de la muerte». 
El joven acompañante decidió 
pasar la noche con Francisco 
Javier López. Momentos des
pués y ya en el lugar elegido, 
un paraje donde no existe nin
gún tipo de iluminación, Jo
sé M.S. recordó que Francis
co Javier López le había cul
pado de consumir y traficar 
con hachís cuando ambos se 
hallaban cumpliendo el servi
cio militar. Un arrebato emo
cional al recordar aquellos he
chos fue el que llevó al agre
sor a reaccionar de forma vio
lenta y asestarle a Francisco 
Javier varios cortes en el cue
llo con un cristal hasta produ
cirle la muerte. Al parecer 
Francisco Javier López falle
ció desangrado. Tanto el agre
sor como la víctima carecen de 
antecedentes y el detenido ha 
declarado ser autor de delito. 

Después de llevar a cabo es
te acto, José M.S. se marchó 
del lugar y ya por la mañana 
fue encontrado el cuerpo sin 
vida del joven. 

Fuentes policiales asegura
ron que el detenido «tiene 
muy mala bebida.., puesto 
que en diversas ocasiones se le 
ha tenido que trasladar a cen
tros médicos para atenderle de 
intoxicaciones etílicas. 

PUERTA de Madrid 

un hombre apareció quemado, otro murió de sobredosis y, 

ahora, el joven con el cuello cortado 

un lugar marcado por la tragedia y las protestas vecinales 
Hay vecinos que hablan de un segundo drogadicto muerto por sobredosis, 
lo que elevaría a cuatro la cantidad de fallecidos en el «hoyo de la muerte» 

A los vecinos de la calle Gonzalo Gil ya casi no les sorprende que aparezca un cadáver en el «hoyo 
de la muerte». Eso no quiere decir que no les produzca la indignación, el malestar y el temor que puede 
crear un crimen, una muerte violenta. Y más cuando el mal endémico de la zona es el de la droga. La 
vieja obra abandonada en la que sólo hay una excavación con su correspondiente cimentación para 
la construcción de viviendas es un lugar claramente marcado por la tragedia y las protestas de los ve
cinos, quienes al menos consiguieron tras la muerte de un toxicómano, el segundo cadáver encontrado 
en el lugar, que el ayuntamiento obligara al propietario del solar a tapiarlo: «Se lo saltan cuando quie
ren y hay veces que hasta han roto la tapia de ladrillo, pero al menos eso está más resguardado. De 
algo sirvieron las f'll'lllas y las manifestaciones», recuerda una vecina. 

El solar se encuentra al final 
de la avenida de Reyes Católi
cos, en el camino de la depura
dora de aguas residuales urba
nas cuyo olor es perceptible 
desde las mismas viviendas de 
la calle Gonzalo Gil. A unos me
tros del solar, que es propiedad 
de Salomon Daham se encuen
tra el vivero y desde los bloques 
de la calle Gonzalo Gil hay una 
excelente perspectiva del tris
temente famoso «agujero de la 
muerte». La licencia de obras 
en aquel solar para la construc
ción de viviendas fue concedi
da en 1975. Meses después de 
iniciarse las obras se paraliza
ron. Por entonces se había rea
lizado la cimentación del lugar 
pero según se oyó en su mo
mento, un problema con los ca
bles de alta tensión que cruzan 
por encima fue el motivo por el 
que se paralizó toda la activi
dad constructora. 

La muerte de Francisco Ja
vier López Rodríguez durante 
la noche del 4 al 5 de diciem
bre junto a la tapia del solar ha 
sido la tercera de las que el «ho
yo de la muerte» ha sido esce
nario. Pero hay vecinos que 
apuntan que hubo una cuarta 
muerte en el lugar. 

El primer cadáver hallado 
fue el día 7 de enero de 1988. 
En el foso fue encontrado, por 
unos niños que estaban jugan
do, el cuerpo sin vida de José 
Foredo Holgado, de 34 años de 
edad. El cadáver apareció par
cialmente quemado, con la ex
cepción de la cabeza y de los 
pies, bajo un colchón calcina
do. De aquel caso se creyó que 
había sido fruto de una vengan
za, dadas las circunstancias que 
concurrieron, aunque también 
se especuló con la posibilidad 
de que el fallecido tratara de 
defenderse de un robo, que fue
ra muerto por sus asesinos y 
que éstos intentaran quemar el 

cadáver para deshacerse de él. 
Para ello utilizaron aceite lu
bricante y algunos vecinos con
fesaron haber visto una hogue
ra en la misma noche del 6 de 
enero; incluso alguien llegó a 
decir que oyó sobre las tres de 
la madrugada de aquel día có
mo gritaban: «Me han matado, 
me han matado». Del esclare
cimiento de aquel crimen no se 
tuvo noticias posteriormente, 
aunque días después se especu
laba con que la policía se en
contraba trabajando sobre di
versas pistas. Eso sí, ya se ha
bló en su momento de que el 
ayuntamiento le había pedido 
al propietario del solar que lo 
vallara. 

Drogadicto muerto 
El sábado 5 de octubre de 

1991 fueron otra vez unos ni
ños los que encontraron en el 
interior del hoyo el cadáver de 
Jesús Camacho Ruiz, un toxi
cómano de 32 años que falleció 
por sobredosis. Vecino de la ca
lle Nuestra Señora de Belén, el 
drogadicto acudía prácticamen
te a diario a las obras abando
nadas de la calle Gonzalo Gil, 
muy cercanas a su domicilio. 
Los vecinos de esa calle estaban 
acostumbrados a verle «Casi to
das las tardes» en compañía de 
otros dos individuos; se trata
ba de una persona de comple
xión fuerte y posiblemente no 
llevara mucho tiempo consu
miendo drogas, según apunta
ron los vecinos. 

Camacho fue encontrado por 
los niños apoyado en uno de los 
pilares; su última dosis, la que 
le quitó la vida, se la inyectó en 
la mano izquierda. La jeringui
lla quedó clavada allí mientras 
moría. 

Aquella muerte sirvió para 
levantar a todo un barrio. El 
suceso c.ongregó a casi dos cen-

tenares de personas junto a la 
obra donde apareció el cadáver 
y las protestas vecinales conti
nuaron días después; los padres 
se mostraron completamente 
atemorizados por el peligro que 
corrían sus hijos con el conti
nuo tráfico y consumo de dro
gas que se vivía por la zona y 
que continúa viviéndose. 

Las medidas políticas llega
ron. Intervino Izquierda Uni
da, hubo polémicas en la dele
gación municipal del distrito 11 
hasta que la comisión de go
bierno del día 22 de octubre, 
mes y medio después de encon
trarse el cadáver del toxicóma
no, decidió ordenar al propie
tario del solar que en un plazo 
de 48 horas después de la noti
ficación tapiara el agujero y en 
caso de no realizarlo sería el 
propio consistorio el que hicie
ra la obra con cargo al dueño. 
En aquella ocasión Crescencio 
Vicente Abad, planteó la nece
sidad de emprender una modi
ficación del Plan General de 
Ordenación Urbana que permi
tiera en ese punto edificar. Un 
informe técnico de un arqueó
logo de la comunidad de Ma
drid señalaba el solar como de 
interés arqueológico. El ayun
tamiento anunció que iniciaría 
conversaciones con el propieta
rio del solar, Salomón D~ham, 
para expropiar los terrenos me
diante convenio urbanístico. 

Tres años después, el solar 
está tapiado pero no parece que 
de momento sea propiedad del 
ayuntamiento, puesto que en su 
in1erior sigue completamente 
igual a como estaba hace años. 
Mientras tanto, «el hoyo de la 
muerte» ha vuelto a ser fiel a su 
macabra denominación, y aun
que esta vez no ha sido en su 
interior, la muerte por homici
dio de Francisco Javier López 
vino a ocurrir junto a la tapia 
del solar. 
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Los vecinos se mostraron irritados ante el nuevo hecho luctuoso. A la derecha, un joven nos señala el lugar donde apareció el cadáver 

Miedo de los vecinos tras producirse la tercera muerte en la zona: 

«Vamos a tener que volver a manifestarnos, 
a ver si solucionamos el problema de la droga» 
Falta iluminación en el camino de la depuradora: «Te expones 
a que te maten cuando se hace de noche» 

Los vecinos de la zona donde apareció el cuerpo sin vida de Francisco Javier López Rodríguez se 
mostraron completamente irritados al producirse en el lugar un nuevo hecho luctuoso: «.Aquí nadie po
ne medidéUJ, pero ya está bien. Ha habido varios muertos y la droga se mueve con una facilidad pasmo
sa. Tenemos miedo por nosotros y .por nuestros hijos porque desde luego ésta es una zona muy peligro
sa», comentaron varios de los vecinos que se acercaron al lugar donde se encontraba la Policía Nacio
nal a la espera de que llegara la juez de guardia para ordenar el levantamiento del cadáver. PUERTA 
DE MADRID tuvo conocimiento de los hechos a través de la llamada de una vecina que fue lo suficien
temente explicita: «Otra vez; vengan ustedes porque otra vez está aquí la policía, ya que han encontra
do a una persona muerta». Esta persona fue testigo de los otros dos cadáveres encontrados en el triste
mente famoso C<hoyo de la muerte» y, al realizar la llamada a nuestra redacción, apuntó lo que ya había 
tenido oportunidad de oír a otras vecinas del barrio: «Ha sido una sobredosis». 

Y es que los vecinos se que
jan de estar demasiado acos
tumbrados a convivir con la 
droga. Por eso, al saber que 
había una persona muerta, 
fueron muchos los que pensa
ron que había sido otra vez 
una sobredosis la causante de 
la muerte. Sin embargo, tal y 
como se reveló con la poste
rior investigación policial, es
ta vez no fue una sobredosis, 
sino que la muerte se produ
jo de forma violenta. 

De todos modos, la indig
nación de los vecinos fue en 
aumento a medida que iban 
teniendo noticia de los he
chos. Al lugar se acercaron un 
grupo de mujeres que comen
zaron a protestar: «Da miedo 
pasar por aquí. No se puede 
ni pasear porque no sabes con 
qué te vas a encontrar. Al 
muerto lo han encontrado dos 
mujeres que se han atrevido 
a dar un paseo y fueron ellas 
las que corrieron la voz para 
que se avisara a la Policía». 
Una mujer comentó que el lu-

gar carece completamente de 
ilUI11inación: «Mi marido tra
baja en la depuradora. Allí 
trabajan unas quince personas 
y cuando llega la noche está 
todo completamente a oscu
ras; te expones a que te ma
ten para quitarte el poco di
nero que puedes llevar». 

Otro hombre advirtió que 
el ayuntamiento debería va
llar los terrenos que pertene
cen al taller-escuela de ar
queología: «Son éstos que es
tán aquí, al lado de la valla. 

Si los vallaran no pasaría na
die, no habría asentamientos 
de gitanos y habría más segu
ridad». «Apenas pasa la poli
cía. Cuando los he visto pen
sé que venían a poner multas 
a los coches y estaba dispues
ta a decirles que lo que tienen 
que hacer es venir a vigilar a 
los traficantes y a los droga
dictos, que por aquí no paran 
de moverse. Luego me enteré 
de que había una persona 
muerta», dijo otra vecina de 
la calle Gonzalo Gil. 

\ 1) '• ' · CERVECERIA 

' ·t1· ~ ·~ ·~ .-' ;'.: fa_ ~ragua 
ESPECIAUDADES: Patés, OUesos ahumados, 
Fondue de oueso, Fondue Bourguinonne ... 

Vía Complutense, 65 
Telf.: 881 48 15 

Alcalá de Henares 
(Madrid) 

«Trafican con droga 
en Mercedes» 

Los vecinos siguieron mos
trando su irritación: «Por las 
noches esto es un hervidero de 
coches. ¿A qué vienen? Ama
nejar la droga. Viene la poli
cía a echar a los gitanos que 
están ahí acampados. Pues al 
día siguiente vuelven y acam
pan, y mientras tanto siguen 
apareciendo los coches, algu
nos de ellos de lujo como un 
Mercedes»., reveló una mujer. 

Con tres muertos encontra
dos en el lugar, los vecinos re-· 
conocen tener miedo: «Te da 
miedo, pero es que además es 
un mal ejemplo para los ni
ños, para nuestros hijos. Ten
dríamos que hacer una mani
festación todo el barrio para 
que solucione esto». 

«El trapicheo de la droga es 
habitual; los ves meterse por 
aquí, por la valla al Vivero, 
y salir y entrar», dijo otra ve
cina: «No creo que los Merce
des que vienen por aquí estén 
para recoger chatarra de los 
contenedores». 

La seguridad en el camino 
que va a la depuradora es nu
la según los vecinos: «Te vas 
a dar un paseo por el camino, 
si es que te atreves, yte lo en
cuentras lleno de jeringuillas. 
Esto es una vergüenza. Mi hi
jo me dijo el otro día que el 
vivero por dentro está lleno 
también de jeringuillas». 

«Aquí no hay vigilancia ni 
nada. Este barrio es el más 
desgraciado que hay en toda 
Alcalá», dijo otra mujer para 
añadir: «V amos a tener que 
volver a salir a la calle. La 
otra vez conseguimos que va
llaran la obra y ya fue algo. 
Tenemos que conseguir que 
quiten de aquí la droga». 

PUERTA de lladrld 



i 
1· 

¡ -

lS 

.e 
L-

1-

.e 
il 
¡ 

º 
l -

o 

L-

a 
!S 

l-

1-

i
a 

!S 

1r 

•, 

n 
•S 

o 
L

.S 

., 
l-

l 

:1 
o 

l l 

.s 
a 
a 
e 
a 
L-

'· 
e 

11C110. ann.-ni •ILCMA•__... ... ._.... ...... , ...... 
Jornada sobre 

lnstllltD 1111"11 la Fonnacl6n 
co•nlllall de 1111111'111 

. INNOVACION TECNOLOGICA EN PYMES 
OBJETIVO 

Orientar en la mejora de los procesos de diseño, calidad y géstión de 
la empresa industrial, desde el marco del Programa europeo STRIDE. 

DIRIGIDO A 
Empresarios, profesionales, agentes económicos y sociales, Orga

nizaciones Sindicales y Asociaciones Empresariales. 

LUGAR, HORARIO Y FECHA DE CELEBRACION: 
OADE, Plaza de los Santos Niños s/n. Alcalá de Henares 
Día 19 de Diciembre, de 17 h. a 21 h. 

ORGANIZAN 
Comunidad de Madrid - Instituto para la Formación 
Excmo. Ayuntamiento de Alcalá de Henares 
Concejalía de Desarrollo Económico y Empleo-OADE 

COLABORAN 
Cámara de Comercio e Industria 
Asociación de Empresarios del Henares 

INFORMACION E INSCRIPCIONES: 
Asistencia gratuita. Plazas limitadas 
Organismo Autónomo para el Desarrollo y Fomento del Empleo 
Plaza de los .Santos Niños s/n. Alcalá de Henares 
Tlf.: 881 34 61 I 62 - Fax: 882 60 02 

--ieosttría ~ 

dd ~studíantt ~ 

MENU DECUSTACION 
PARA LAS NOCHES DEL VIERNES Y SABADO 

Aperitivos de la Hostería y c:óc:ktail de cava 
*** 

Consomé de caza con quenefas de faisán 

*** 
Berenjenas gr.atinadas rellenas de espinacas y bacalao con piñones fritos 

*** 
Cordero recental guisado a la madrileña 

*** 
Tarta de la Hostería 

PRECIO: 2.500 ptas. + &0/a l. V .A. 

Además seguimos ofreciéndoles 
nuestra variada carta y menú del día 

I ·- - .• 
COMEDOR PRIVADO, PRESUP1JESTOS BODAS, 

PRIMERAS COMUNIONES, CENAS CERVAJITIN 
O'tRAS CELEBRACIONES 

RESERVAS: e/. Colegios, 3 
Tells. : 888 03 30 - 888 04 9 4 
TELEFAX: 888 05 27 
ALCALA DE HENARES 

PUERTA de lladrld 

---..... - -

EDICTO 
Habiéndose aprobado por la Comisión de Gobierno Mu
nicipal, en su sesión de 29 de noviembre de 1994, Pa
drón correspondiente al TERCER TRIMESTRE DE 
1994 del Precio Público por AGUA, CONSERVA
CION, ALCANTARILLADO, DEPURACIÓN Y 
RECOGIDA DE BASURA, por los siguientes im
portes: 

- AGUA .............................. 2ll.549.813 ptas. + IVA 
-CONSERV. CONTADORES ... 3.365.670 ptas. + IVA 
-ALCANTARILLADO ........... 27.015.836 ptas. 
- BASURA ............................ 21.536.254 ptas. 
- CANON DE DEPURACION .. 88.832.842 ptas. + IVA 

Se establece como plazo de pago en periodo vo
luntario del 5 de diciembre de 1994 hasta el 6 de 
febrero de 1995, o inmediantamente posterior si 
el último día es inhábil. Los citados recibos po
drán abonarse en los plazos señalados en la Ofi
cina de Recaudación Municipal, calle Divino Fi
gueroa números 3 y 5 en horario normal de aten
ción al público. 

Haciéndose constar que se notificarán colecti
vamente los respectivos recibos mediante la pu
blicación de anuncio en el Boletín Oficial de la Co
munidad de Madrid, así como a través de edic
tos que lo adviertan, todo ello a tenor de lo dis
puesto en el artículo 124,3 de la vigente Ley Ge
neral Tributaria. Dicho Padrón se expondrá al pú
blico, por un plazo de quince días, a contar des
de el siguiente al de su publicación en el Boletín 
Oficial de la Comunidad de Madrid, a los efectos 
de reclamaciones por las personas interesadas. 

Se advierte que, transcurrido el plazo de ingre
so, las deudas serán exigidas pór el procedimiento • 
de apremio y devengarán el recargo de apremio, 
los intereses de demora y, en su -caso, las costas . 
que se produzcan. Insértese en el B.O.C.A.M. 

Alcalá de Henares a 25 de noviembre de 1994 

El Alcalde 
Fdo.: norencio Campos Corona 

• • 
Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 
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Los ladrones dejaron la tienda casi vacía 

Tres millones de pesetas, importe de un ~bo y destrozos 
en un comercio del paseo de la Alameda 
«Vinieron preparados», comenta el propietario 

Tres millones de pesetas, entre género y dinero en metálico robados y destrozos, son las pérdidas 
de un robo que se ha producido en la tienda Rodas, dedicada a material de imagen y sonido, que se 
encuentra en el paseo de la Alameda n°18. Los ladrones, entre tres y cuatro personas, estuvieron en 
el comercio varias horas, sacando el género que iban metiendo en dos coches. Ocurrió el 29 de no
viembre, sobre las cuatro de la madrugada. 

El robo lo cometieron entre 
tres y cuatro personas jóve
nes, según pudo ver un veci
no de la zona. Sobre las cua
tro de la madrugada forzaron 
los cierres y, al ver que no po
dían entrar por los escapara
tes, forzaron también la puer
ta de entrada, que dejaron in
servible, por donde accedie
ron al comercio. Se calcula 
que dentro estuvieron entre 
tres y cuatro horas porque de
jaron la tienda prácticamen
te vacía y tuvieron que tras
ladar todo el género a dos co
ches que habían estacionado 
cerca. Se llevaron equipos de 
.música, videos, radio-casettes 

portátiles y otros aparatos. 
«Ha sido una pena. Dejaron 
la tienda vacía», comenta Jo
sé Luis, el propietario. Revol
vieron también por los cajo
nes, tirándolos al suelo en 
busca de dinero, y pudieron 
encontrar doscientas veinti
cinco mil pesetas en metálico. 
que se acababan de cobrar. El 
total de las pérdidas ( destro
zos y material robado) ascien
de a tres millones de pesetas. 
«La puerta la destrozaron ·y 
hemos tenido que ponerla 
nueva. Hemos instalado un 
timbre y hemos reforzado la 
alarma con sensores porque 
también destrozaron todos los 

cierres. Vinieron preparados. 
Los expositores me los deja
ron vacíos; tiraron cosas al 
suelo e hicieron un revuelto. 
Se tomaron su tiempo. Hay 
algunos vecinos que lo vieron 
pero, en cuanto está la policía 
aquí, no quieren saber nada». 

«Son todos los poneros 
de la plaza de la Juventud» 

El robo lo descubrió el por
tero de la comunidad del n°18 
del paseo de la Alameda, 
cuando limpiaba las escaleras 
sobre las siete de la mañana. 
Enseguida avisó a la policía, 
que, a su vez, llamó al dueño 

para informarle de lo ocurri
do. Posteriormente se formuló 
la denuncia en la comisaría. 
José Luis declaraba a este se
manario que no es la primera 
vez que les ocurre: «Ya nos 
han robado varias veces. Y o 
no sé si aqU;í hay o no vigilan
cia policial. Sólo sé que en la 
tienda, a las cuatro menos 
cuarto de la tarde, me han ro
bado dos veces este año los es
caparates. Y eso al mediodía, 
sonando la alarma y el veci
no de enfrente gritándoles y 
ellos contesténdole. Son todos 
los porreros de la plaza de la 
Juventud. Esa vez cogieron a 
uno de ellos que estaba ven
diendo relojes en la plaza de 
la Juventud». 

El propietario de esta tien
da explica que, en estos últi
mos días, se han producido 
otros robos en el barrio. A un 
vecino de la calle Andrea Do
ria le robaron el coche, que 
apareció días después en Par
la, y en el comercio de deco
misos N aansa, sito también en 
el paseo de la Alameda, forza
ron la puerta y robaron ma
terial de los expositores. 

UN PARTIDO ABIERTO A TODOS 
conferencia Local de la Agrupación Socialista de Alcalá de Henares 

Del ts al ti de Diciembre. centro Municipal de salud 

PSOE 
Día 15 a las 19'30: INAUGURACION 

Interviene José Acosta, Presidente de la FSM. 

Día 16 a las 17'30: DEBATE: 

«EL DESARROLLO SOCIAL: UNA CIUDAD 
PARA TODOS» 

Día 17 a las 10'30: DEBATE: 

«EL DESARROLLO ECONOMICO: NUEVOS 
RETOS PARA LA CREACION DE EMPLEO» 

Día 17 a las 17'30: DEBATE 

«UNA CIUDAD PARA VIVIR» 

Día 18 a las 10 horas: DEBATE: 

«UNA NUEVA ORGANIZACION PARA UNAS 
NUEVAS NECESIDADES» 

Día 18 a las 12 horas: CLAUSURA. 
Interviene Jaime Lissavetzky, Secretario General 
de la FSM. 

ENTRADA LIBRE. P A R T 1 C 1 P A 
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se han llegado registrar hasta once denuncias en un día 

Las carteristas siguen hacienda el agosta en el 
mercadillo de las lunes 
«ES un riesgo llevar el bolso por la inseguridad que hay», comentó una mujer 

Una joven de 29 años fue una nueva víctima de robo en el mercadillo de los lunes. La inseguridad 
ciudadana se ha convertido en un grave problema en este aglomeración comercial que se celebra se
manalmente, hasta el punto de que los escasos efectivos policiales existentes, agentes de la Policía 
Municipal, a duras penas pueden cumplir con su cometido de controlar el aspecto administrativo del 
mercadillo, es decir, velar por que los vendedores ambulantes paguen su contribución y ocupen el lu
gar asignado, así como tratar de impedir la venta ambulante incontrolada. 

La joven sufrió el robo el 
pasado lunes y explicó a un 
redactor de PUERTA DE 
MADRID que no se explica
ba cómo pudo haber ocurrido: 
«Llevaba un bolso muy pe
queño; es difícil que metan la 
mano en él sin que te enteres. 
Pero es que además la carte
ra la llevaba en el fondo y en
cima llevaba una agenda y 
otras cosas. Todavía no me lo 
explico, pero la verdad es que 
me la quitaron». Junto a ella 
iban varios familiares, suma
dre y una tía, que tampoco tu
vieron ocasión de ver cómo se 
producía la sustracción. 

Desde hace mucho tiempo 
el mercadillo se ha converti
do en un lugar muy inseguro 
debido a la aglomeración de 
gente que en él se produce. Es 
ante cualquier puesto, cuan
do los clientes se detienen a 
ver los productos que se ven
den, cuando los carteristas 
aprovechan el menor descui
do. 

«Al ver que me faltaba el 
bolso, fuimos a decírselo a los 
policías municipales que hay 
en el mercadillo y no les ex
trañó», afirmó esta joven pa
ra añadir que «el que me aten
dió me dijo que hay lunes que 

ha habido hasta once denun
cias de robos que a ellos les co
mentasen, pero incluso ha po
dido haber más que simple
mente no se han dado cuenta 
de que les han robado». 

El agente policial aseguró a 
la víctima del robo que si la 
cartera apareciera, él mismo 
se encargaría de llamarla por 
telefóno. En aquella cartera 
iba toda la documentación de 
la víctima: «Tengo que reco
nocer que este policía muni
cipal se portó muy bien, por
que si el robo fue a la una de 
la tarde, dos horas después lla
mó por teléfono a mi casa y 

me dijo que había aparecido 
la cartera». Claro está, el di
nero, algo más de 2 .000 pese
tas, había desaparecido, pero 
la víctima logró recuperar to
da su documentación. 

Y es que los carteristas se 
apoderan del dinero e inme
diatamente se deshacen de la 
cartera. Según los agentes po
liciales, muchas veces la arro
jan debajo de un coche o fur
goneta aparcada en el mismo 
mercadillo de los lunes. Otras 
veces aparece en alguna pape
lera o contenedor, pero siem
pre en las inmediaciones. 

Muchos usuarios del mer
cadillo se quejan de la insegu
ridad existente allí y la escasa 
vigilancia policial. La presen
cia de la unidad de mercadi
llos de la Policía Municipal es , 
a juicio de algunas personas 
consultadas, insuficiente con
tra estos delitos: «Los únicos 
policías que se ven en el mer
cadillo son los municipales. 
Sería bueno que se vieran más 
policías nacionales vigilando 
porque siempre evitarán algu
no de los muchos robos que se 
suelen producir>>, nos dijo una 
clienta del mercadillo. 

JAMAS SE IMAGINO QUE 1.525.000 PTAS. PUDIESEN VALER TANTO . 
Tanto como vale el Rover Montego. Disfrute ya de 

su suave conducción, de su poderoso motor y de su 
equipafniento de lujo, a un precio increíble: 
.,/ Motor 2 litros inyección . .,/ 104 CV. de potencia. 

.,/ Elevalunas eléctricos delanteros. .,/ Espejos retrovisores 
eléctricos y térmicos . .,/ Inserciones de madera . .,/ Tapicería 
deportiva "Crayons". Y siempre con todas las ventajas que 
conlleva el Compromiso Rover. 

.,/ Dirección asistida . .,/ Cierre centralizado. 
ROVER MONTEGO 

Por sólo 1.525.000 Ptas.* 
* Precio final recomendado. incluido IV A. rr.mo:;rortl'. oft·ru promrn:ional l· impUl''\lO '\obre marriculación . Promoción válida para unidadl"'i disponible:.., en '\tock en Pt.·nín<iiula y Balt:an~ ha,ta finak"' dt.• Diricmhrt·. 

Vía Complutense, 97 - Telf: (91) 888 43 15 -ALCALA DE HENARES 
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Calefacción Roca. Cambiar de vivienda 
.sin moverse de casa 

Vea la solución definitiva en: 

Y sin hacer prácticamente 
obras. 
A partir del tipo de energía 
de que disponga (gas, 
leña, electricidad, carbón, 
gasóleo) Roca está en 
condiciones de aportar la 
solución más adecuada a 
su hogar. Y crear tal clima 
de confort, que le parecerá 

~ 

• 

haber cambiado de vivienda 
sin moverse de casa. 
Y es que Roca es la 
solución definitiva. 

uar 1a 
Ctra. Barcelona, Km. 34'200 - Teléf.: 888 34 00 

ALCALA DE HENARES 
MADRID - LUGO 
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Hubo críticas a los aspectos «cualitativos» y a la comunicación 

El PSOE debatió la gestión de su grupa de concejales 
La Agrupación Socialista de Alcalá celebró el pasado jueves una Asamblea en la que el alcalde 

y los concejales informaron sobre su gestión que fue debatida por los militantes. La asamblea, que 
eligió al regeneracionista Pedro Enrique Gómez como presidente de la mesa, se desarrolló en un 
ambiente sosegado y se prolongó durante cuatro horas. Diversas fuentes socialistas han destaca
do el buen clima en que se produjeron los debates y la exposición de los düerentes puntos de vista. 
También se coincide en que el Partido en Alcalá se está pacificando y está recuperando su cohe
sión interna para afrontar el próximo reto electoral de las municipales. 

V arios concejales hicieron tos cualitativos de la gestión consolida el proyecto político 
una exposición detallada de su sobre los que se expusieron di- de la actual dirección del co
gestión en referencia al pro- ferentes críticas. El secretario mité. Nuestro semanario ha 
grama de gobierno, así como general señaló que la respon- podido saber, a ese respecto, 
el alcalde que expuso una vi- sabilidad es compartida tan- que en días pasados tuvo lu
sión global de la misma, con to por el grupo de concejales gar una reunión de los dife
la coincidencia general en que como por el Partido como or- rentes sectores socialistas ex
se había dado un alto grado de ganización. Otras interven- cepto los renovadores que 
cumplimiento respecto al pro- dones especialmente críticas no acudieron a la cita con
grama. Los diferentes intervi- fueron las de militantes del vocada por Miguel Buenesta
nientes en la Asamblea reco- sector de Identidad socialista do, en la que prácticamente 
nocieron e incluso en algún como Molina o Fernández de se dio por zanjada la remo
caso felicitaron ese grado de Lara, que contrastaron con las delación del actual comité, 
cumplimiento aunque hubo intervenciones más blandas con una renuncia a modifi-
unanimidad en la crítica de del sector guerrista. caciones de calado que afec-
que esa gestión no se había sa- taran a todo el comité en con-
bido explicar y vender a los El actual comité continuará junto. En esa misma reunión 
ciudadanos. El secretario ge- se desmintieron pactos y 
neral, Francisco Muñoz, así En los ambientes regenera- acuerdos sobre los que se ha-
como el protavoz regenerado- cionistas del comité local se ha bían extendido rumores en los 
nista Pablo Sanz insistieron mostrado satisfacción por el últimos días , concretamente 
especialmente en este aspecto desarrollo de la Asamblea y sobre el apoyo de Buenestado, 
diferenciando entre los aspee- por la recuperación de la los guerristas o los regenera
tos cuantitativos y los aspee- Agrupación Socialista que cionistas a la candidatura de 

Florencio Campos. Unos y 
otros insistieron en su apues
ta por una renovación amplia 
y perceptible así como por la 
integración. Regeneracionis
tas y guerristas añaden al 
«puzzle» de la candidatura 
una cierta cuota de continui
dad así como la representa
ción en un cincuenta por cien
to de mujeres. 

Conferencia Local 
Los socialistas de Alcalá 

van a celebrar en los próxi
mos días una Conferencia 
Local en la que se debatirá 
el futuro de la ciudad. Esta 
conferencia, con cuatro gran
des áreas temáticas, social, 
económica, urbanística y de 
organización, estará abierta 
a toda la sociedad con una 
llamada expresa de los socia
listas a la participación en 
la misma. Durante estas últi
mas semanas, el secretario 
general, Francisco Muñoz, 
y otros miembros del comité 
local se han estado reunien
do con numerosas entidades 
y asociaciones ciudadanas pa
ra intercambiar criterios y 
recoger sugerencias y pro
puestas. 

Asociación Madrileña ~ 

de Acadeíiiias 
Privadas 

INFORMACIÓN::-C/. T~nienfe Rui;¡;, 1 (Cuatr(} C~ñ{)s) , 
-" ' ' 'iTelf.: ,889 ijo 64"".:>Fax: :880 39· :I.o< ,:;w,& ~ 
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El alcalde hace balance de gestión subrayando que esta corporación 
ha tenido por objeto la mejora de la calidad de vida 

Florencia campos afirma que aún no sabe si con· 
tinuará en la próxima corporación municipal 

El alcalde de Alcalá anunció a la hora de hacer balance de lo _que ha sido la gestión de esta corpora
ción municipal que el equipo de gobierno socialista tiene intención de presentar en breve un antepro
yecto de presupuestos para 1995: «Consideramos que la ciudad tiene que tener por lo menos una pro
puesta de presupuestos, aunque la legislatura termine en mayo de 1995. A los que vengan después no 
les va a dar tiempo a desarrollar un presupuesto específico y como en 1994 tenemos un presupuesto 
prorrogado, hay que hacer un esfuerzo racional para no trasladar a la nueva corporación esa situación». 

Florencio Campos aseguró 
que los cuatro años de legis
latura han hecho realidad la 
idea de recualificar la ciudad. 
Desde esa perspectiva, el 
cuarto mandato de los socia
listas en el ayuntamiento de 
Alcalá ha seguido, según el al
calde, una línea de desarrollo 
y evolución: «La primera cor
poración (1979-1983) fue la de 
la urgencia de las infraestruc
turas; fue una corporación de 
'bomberos' porque todo era 
urgentísimo. La segunda cor
poración (1983-1987) fue la de 
recuperar el espíritu de ciu
dad , las señas de identidad y 
el pasado histórico. La terce
ra corporación (1987-1991) 
fue la de reordenar y estable
cer las líneas de desarrollo pa
ra el futuro y en esta cuarta 
corporación (1991-1995) ha 
sido y es todavía, la de la re
cualificación, es decir, la de 
conseguir que los ciudadanos 
de Alcalá viven en un ambien
te de calidad». 

Cuatro ejes 
El objetivo de conseguir 

una ciudad con calidad de vi
da fue desarrollado a través de 
cuatro ejes determinados en el 
programa electoral del PSOE 
y en el programa de gobierno 
posteriormente. El primero 
de estos ejes era el de termi
nar todas las infraestructuras: 
«Hemos hecho hincapié en la 
dirección de infraestructuras 
que generasen unas políticas 
de igualdad. Así, se han cerra
do los equipamientos en edu
cación, salud y bienestar so
cial. Este ha sido un eje que 
yo considero bastante bien 
conseguido porque no hay 
problemas estructurales en 
educación, en equipamiento 
sanitario con un hospital y 
una red de asistencia prima
ria bastante bien desarrolla
dos , y tenemos unos servicios 
sociales y unos programas 
muy bien desarrollados, lo 
mismo que los centros de for-
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mación para parados e incor
poración de la mujer al mun
do del trabajo. Y también 
ocurre lo mismo con los equi
pamientos culturales porque 
podemos presumir que Alca
lá es una ciudad con una ac
tividad cultural muy amplia. 
Todo esto ha supuesto una in
versión de más de 2.000 mi
llones de pesetas». 

Campos reconoció que en 
este eje «queda algún remate 
por hacer». Se refirió concre
tamente al acondicionamien
to del Teatro Salón Cervantes 
(todavía no tiene aire acondi
cionado), la redimensión de 
las salas de exposiciones y la 
creación de alguna nueva, la 
reorientación del centro de la 
juventud: «También tenemos 
que dar una solución al mu
seo casa natal de Cervantes y 
habría que crear un museo en 
torno a Manuel Azaña». 

El segundo eje, sin un sig
nificado especial en su orden, 
ha sido el del desarrollo de la 
ciudad: «Alcalá tiene un desa
rrollo económico sostenido, 
deberíamos crear las condicio
nes para que las empresas que 
están no tengan necesidades 
apremiantes, y que las que 
vengan se encuentren con las 
condiciones idóneas para es
tablecerse. Hemos intentado 
cerrar todo el abastecimiento 
y saneamiento de agua, hemos 
intentado cerrar las comuni
caciones, hemos intentado ge
nerar suelo público en condi
ciones y hemos intentado co
nectar industria, producción, 
investigación y universidad. 
Por eso está proyectado el 
parque de investigación y de
sarrollo de la universidad. 
Hay que destacar que las in
versiones que se han hecho en 
agua y saneamiento son más 
de 1.600 millones de pesetas». 

El tercer eje ha sido el de la 
vivienda: «Se estaba produ
ciendo un encarecimiento de 
nuestro mercado de vivienda 
y eso provocaba unas disfun
ciones para el acceso a la vi-

vienda de las capas más des
favorecidas. Por un lado, el 
mercado no ofertaba la vi
vienda necesaria a través de 
política de contención de in
versiones o de dirigirlas a un 
tipo de vivienda de cierto mó
dulo, de más de 15 ó 20 mi
llones de pesetas». Florencio 
Campos dijo que la Empresa 
Municipal de la Vivienda hi
zo una aproximación de unas 
1.800 a 2.000 viviendas nece
sarias: «Nos quedaba por re
solver dos elementos esencia
les. Primero era el del suelo 
puesto que la ciudad no tenía 
ni un solo metro; tan calami
tosa había sido la situación, 
en el resultado final que no en 
el procedimiento, que el sue
lo urbano que la ciudad había 
ido adquiriendo entre 1979 y 
1991 se había .dedicado funda
mentalmente a equipamien
tos. Y muchísimo de ese sue
lo se tuvo que comprar. Para 
esas 2.000 viviendas se nece
sitaban, como m1n1mo, 
180.000 metros cuadrados. 
Después, como el programa de 
vivienda se ha ido ampliando 
hasta 4.400 viviendas, hemos 
tenido que captar cerca de 
300.000 metros cuadrados de 
suelo». 

El otro elemento esencial 
era la forma de adquirir ese 
suelo: «Había dos maneras: 
una era pagándolo, lo que sig
nificaba poner muchos cien
tos de millones en los presu
puestos de la ciudad, o cap
tándolo mediante convenios. 
La primera fo~ma es más rá
pida pero al no estar desarro
llado todo el urbanismo de la 
ciudad no había más remedio 
que comprar suelo urbaniza
ble, además de que la idea era 
conseguir un precio final de 
las viviendas asequible. La se
gunda forma, que ha sido por 
la que nos decantamos, fue la 
de captar ese suelo vía conve
nio para que no nos costase 
dinero. Se nos achaca que nos 
hemos retrasado, pero la rea
lidad es que nos ha costado 

muchas horas de discusión y 
muchos, muchísimos números 
hechos. Al final se han conse
guido unos 300.000 metros 
cuadrados sobre los que se es
tán construyendo las 4 .400 
viviendas». 

El medio ~iente 
El cuarto eje era el medio 

ambiental, un eje ya iniciado 
en la legislatura anterior, pe
ro no culminado: «Se ha he
cho un importante esfuerzo 
por ir adquiriendo suelos es
tratégicos para no degradar lo 
existente. Ahí está la compra 
de 500 hectáreas a Caja Pos
tal para quitarle presión al 
parque natural, la adquisición 
de las isla y la cualificación de 
las riberas de los ríos para evi
tar la especulación. Además se 
ha creado la mancomunidad 
de protección del Henares, el 
gabinete medioambiental en 
el Centro Municipal de Salud, 
las campañas medioambienta
les y la duplicación del esfuer
zo en limpiar la ciudad, algo, 
si se quiere, más prosaico, pe
ro en realidad la ciudad es 
más apetecible si está limpia». 

Las inversiones realizadas 
por el ayuntamiento de Alca
la en estos cuatro años de le
gislatura han superado los 
6.000 millones de pesetas, lo 
que supone 1.200 millones 
anualmente y 100 millones 
mensuales: «Ese dinero lo he
mos tenido que captar, gestio
nar y poner en funcionamien
to. Esto nos permite tener la 
mejor red sanitaria de la co
marca, según lo dijo el conse
jero, la mejor red educativa. 
Por nuestros programas de 
igualdad de oportunidades 
(mujeres, parados, fracaso es
colar, calculamos que han pa
sado unas 32.000 personas. 
Por los programas de infor
mación a la juventud han pa
sado más de 35.000 jóvenes, 
lo que significa que práctica
mente todos los jóvenes de la 
ciudad han pasado por estos 
programas. Las horas de uti
lización de las instalaciones 
deportivas se miden por mi
llones». 

La quinta 
corporación municipal 

Florencio Campos cree que 
la próxima corporación muni
cipal, la quinta tras las prime
ras elecciones celebradas en 
1979, tiene que tener una pro
yección más comarcal: «Hay 
que elevar las políticas a de
sarrollar y comprometer a los 
municipios de la comarca en 
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norencio Campos 

un plan de desarrollo integral. 
El corredor del Henares es un 
punto de desarrollo estratégi
co fundamental; va a ser un 
área de desarrollo con una po
tencialidad increíble». 

La quinta corporación tie
ne que reorganizar los servi
cios públicos municipales, se
gún Campos: «Hay que deba
tirlo precisamente. Hay que 
mancomunar servicios man: 
comunables, pero hay servi
cios que no se pueden manco
munar. Tiene que haber una 
reforma administrativa y ya 
sé que eso no es sólo algo que 
sea propio de Alcalá pero es 
muy necesario acometerlo. El 
tercer elemento es el de las 
nuevas competencias. Los 
municipios nos hemos metido 
y estamos inmersos en compe
tencias que no nos son pro
pias. Ese es un tema que ten
drá que abordarse también. 
Por otra parte habrá que es
tudiar todo el desarrollo y re
habilitación del casco y, ¡có
mo no!, la orientación que le 
quieran dar los electores». 

Florencio Campos declaró 
que no sabe si va a formar 
parte de esa próxima corpora
ción municipal: «No me com
pete a mí en este instante de
cir si voy a estar o no. No lo 
sé y ahora mismo tampoco es 
mi horizonte. Mi horizonte es 
terminar mi mandato. Y o hi
ce público en 1991 que mi 
compromiso con la ciudad era 
hasta 1995 y de hecho me 
comprometí a no irme de la 
ciudad hasta este próximo 
año». 

En definitiva, una de las 
preguntas más interesantes, si 
Florencio Campos encabeza
rá o no la candidatura socia
lista, aun no tiene respuesta. 

PUERTA de Madrid 

ANTES DE LAND ROVER, 
4X4 ERA DIECISEIS. 

Los nuevos modelos de Range Rover, Discovery y Defender ya están en su concesionario. 
Acérquese. Descubrirá que hemos realizado modificaciones para mantener la supremacía y autenticidad que 

caracterizan a Land Rover desde hace más de cuarenta años. Comprobará que tanto en el Range Rover 
como en el Discovery los interiores han sido renovados, que los tres modelos están equipados con un nuevo 

motor y que han sido provistos con una nueva caja de cambios. En síntesis, descubrirá que tanto hoy 
como ayer seguimos siendo los líderes en el terreno del 4 x 4. 

~ 
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RANGE ROVER. DISCOVERY. DEFENDER 

Q u 1 A u T Q S.A. 
Vía Complutense, 97 - Telf : (91) 888 43 15 -ALCALA DE HENARES 

l 'tMULTlSOlE 
p Rayos U.V.A. 

BAJA PRESION 1 sesión 20 mtos. 1.800 pts. 
BONO 3 sesiones 4.800 pts. 

11 5 sesiones 7.000 pts. 

ALTA PRESION 1 sesión 30 mtos. 2.800 pts. 
BONO 3 sesiones 7.800 pts. 

11 5 sesiones 12.000 pts. 

ALTA PRESION FACIAL 1 sesión 15 mtos. 1.600 pts. 
BONO 3 sesiones 4.200 pts. 

11 5 sesiones 6.500 pts. 
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CENTRO DE BRONCEADO 
y 

ESTETICA 

ESPECIAL EmDIAllTES MENORES DE 2t dos t.• Pms. sesión Alta Presión 
• Oferta rillda hasta .. 51·t2-M 

1 Abierto de 10 a 20 hrs. 1 Libreros, 9 - 2ª planta. ALCALA DE HENARES 
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Esther García Romero-Nieva, portavoz municipal del PP: 

«En urbanismo, vivienda, media ambiente y sobre 
toda en hacienda pública el equipo de gobierno ha 
fracasado estrepitosamente» 
«Alcalá es la ciudad con mayor inseguridad ciudadana de la CAM» 
«NO se pretende trasladar el mercado municipal, sino construir un 
centro comercial privado» 

El Partido Popular considera que .Alcalá está en estado de coma. A la hora de hacer un balance de 
la actual legislatura cuando termina el año 1994, la portavoz popular, Esther García Romero-Nieva, 
se mostró muy crítica con la gestión llevada a cabo por el gobierno municipal socialista: «Los grandes 
temas como son el urbanismo, la vivienda y el medio ambiente, pero sobre todo la situación de la ha
cienda pública municipal, son aquellos en los que ha fracasado estrepitósamente el equipo de gobier
no. Nosotros no tenemos más remedio que criticar profundamente la gestión llevada a cabo por los so
cialistas entre 1991 y 1995». Esther García afirmó que una ciudad que tiene una deuda superior a su 
presupuesto de un año «no puede avanzar hacia el siglo XXI, como dicen los eslóganes del PSOE . .Alca
lá tiene una deuda de 14.000 millones y esto supera el presupuesto de un año. Esto quiere decir que 
cada alcalaíno, incluidos los recién nacidos, deberíamos 86.000 pesetas». 

El área de urbanismo es, se
gún el Partido Popular, una 
de las que más sufre los pro
blemas derivados de la mala 
gestión socialista. Así, en 
cuanto al desarrollo del Plan 
General de Ordenación Urba
na, ha habido que hacerle de
masiadas correcciones: «El 
PGOU no se ha desarrollado 
en su totalidad tal y como es
taba previsto. Ha habido mu
chos problemas con él en el 
sentido de que tiene demasia
dos errores y ha habido exce
sivos convenios urbanísticos. 
Creemos también que es ne
cesario ir a una revisión del 
PGOU por considerarlo exce
sivamente in.flexible y eso ha
ce que difícilmente se adapta 
a las circunstancias cambian
tes de las necesidades de la 
ciudad». 

Esther García criticó tam
bién duramente el plan de 
aparcamientos: «Ha tenido un 
fracaso estrepitoso; se siguen 
haciendo aparcamientos sub
terráneos en zonas en las que 
luego no se venden las plazas, 
las obras se hacen intermina
bles y no da todos los benefi
cios que se pensaba en un pri
mer momento». Así desde el 
PP hay una apuesta por los 
aparcamientos disuasorios y 
de superficie: «Hoy en día los 
ciudadanos demandan mayor 
número de aparcamientos di
suasorios y de superficie y no 
aparcamientos subterráneos 
con plazas en propiedad». 

Siguiendo el repaso por el 
área de urbanismo, el PP ha
bló también del fracaso del 
plan de la vivienda: «Es cier
to que se han iniciado en esta 
legislatura todas las acciones 
tendentes a tener dentro de 
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unos años una oferta suficien
te de viviendas para ciudada
nos de clases medias, para jó
venes, para todos. El proble
ma es que sólo se han inicia
do los primeros pasos, pero 
hasta el siguiente mandato no 
se van a ver los resultados. La 
previsión del PSOE en su pro
grama electoral y de gobierno 
de construir 2.000 viviendas 
se ha quedado en que sola
mente va a haber 29 vivien
das construidas y entregadas. 
Lo más lamentable es que ni 
siquiera se ha podido solucio
nar el problema de la vivien
da para casos extremos de fa
milias necesitadas». 

<cEI medio ambiente no es 
patrimonio de la izquierda» 

El Partido Popular ha sido, 
según Esther García, el parti
do que más propuestas e ini
ciativas ha llevado en los te
mas de medio ambiente: «El 
medio ambiente no es patri
monio de la izquierda y noso
tros lo hemos demostrado. Los 
socialistas consideran que el 
medio ambiente es plantar 
muchos árboles mientras no
sotros mantenemos que hay 
otras muchas cosas que se ol
vidan. Por ejemplo está la re
forestación, que es plantar ár
boles pero también mantener
los. Hay que tratar también la 
contaminación acústica, la 
contaminación ambiental; te
nemos un parque natural im
presionante pero absoluta
mente desaprovechado. Tam
bién está ahí el proyecto de la 
recuperación de las márgenes 
del Henares, que data de 1988 
y que en 1994 no sólo no se ha 
llevado a cabo sino que ni si-

quiera tenemos presupuesto 
para ejecutarlo. Es muy im
portante porque el río Hena
res se puede convertir en el 
pulmón de la ciudad». 

El área de Salud tampoco 
ha tenido un funcionamiento 
brillante, según Esther Gar
cía: «Aparte de constatar el 
hecho de que son pocas las 
competencias que tenemos en 
Alcalá. Los concejales respec
tivos siempre se han refugia
do en que si esto es competen
cia del INSALUD o de la co
munidad de Madrid. Sin em
bargo en aquello que sí tene
mos esas competencias hay 
que decir que siguen faltando 
centros de salud. El de la ca
lle Reyes Magos está sin ter
minar, el de Nuestra Señora 
del Pilar ni se ha iniciado. La 
gestión que se ha hecho en el 
Centro Municipal de Salud ha 
sido pésima. Así, por ejemplo, 
los controles de vertidos no 
son suficientes. En materia de 
drogas no se ha puesto en 
marcha prácticamente ningu
na de las propuestas aproba
das en el pleno monográfico 
que se celebró; sigue habien
do grandes listas de espera pa
ra la rehabilitación de toxicó
manos en el Centro Munici
pal de Salud. El famoso cen
tro de atención al drogode
pendiente que se iba a hacer 
en Alcalá ya profetizamos que 
no se iba a hacer y efectiva
mente no se ha hecho». 

Mercado municipal 
El traslado del mercado 

municipal preocupa al Parti
do Popular: «Nosotros no 
creemos que eso que se pre
tende hacer no es un traslado 

del mercado municipal sino el 
construir una cosa nueva que 
desde luego no será un merca
do municipal sino un ce~tro 
comercial privado o lo que 
sea. Hay que destacar las 
cuantiosas pérdidas que se tie
nen en el matadero munici
pal, que se cifran en 30 millo
nes y que al paso que llevamos 
abocan irremediablemente a 
su privatización o a su desa
parición. Nosotros estaríamos 
de acuerdo en su privatiza
ción». 

En materia de educación el 
PP critica el retraso en la 
construcción del instituto nú
mero 9: «Algo preocupante es 
la falta de escuelas infantiles 
en determinados distritos, co
mo en el distrito centro. Tam
bién hay que hablar del retra
so en la escuela de hostelería>>. 

Esther García aludió tam
bién a las pésimas relaciones 
del ayuntamiento con la uni
versidad: «Aquí hay cuestio
nes claras de protagonismo 
entre el alcalde y el rector. Lo 
curioso es que siempre gana 
en estas lides el rector». 

«No podemos entrar a cri
ticar el plan de Juventud 
puesto que ni siquiera existe. 
No se está haciendo nada por
que lo único que han sacado 
a bombo y platillo han sido las 
ayudas para alquiler de vi
viendas pero ni siquiera ha si
do un éxito puesto que los pre
cios que tienen que pagar los 
jóvenes son exactamente los 
mismos que tienen en el mer
cado libre», dijo la portavoz 
del PP. 

Las subvenciones a entida
des culturales y deportivas 
son otro problema para el PP: 
«Suelen llegar al menos con 
dos años de retraso con las di
ficultades que eso conlleva. 
En el área de deportes es don
de parece que ha habido ac
tuaciones más positivas pero 
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no hay que olvidar que aún 
faltan instalaciones deportivas 
en barrios». 

El problema del desempleo 
es grave para Esther García: 
«Seguimos estando a la cabe
za del paro en la comunidad 
de Madrid; la progresiva de
sindustrialización que se está 
produciendo en Alcalá trae es
te problema del paro. Se sigue 
produciendo el efecto fronte
ra; siguen faltando infraes
tructuras en los polígonos in
dustriales para atraer las 
inversiones». 

Seguridad ciudadana: 
«No se consigue una mayor 
seguridad ocultando datOS» 

«Alcalá no es ninguna bal
sa de aceite sino al contrario, 
es la ciudad más insegura de 
la comunidad de Madrid. Si
gue habiendo falta de presen
cia policial en la calle», dijo 
Esther García que pidió la 
constatación oficial de que la 
Guardia Civil se ha hecho car
go de la vigilancia de la cár
cel: «Tenemos serias dudas de 
que al final va a haber una 
mayor presencia policial en la 
calle cuando realmente hace 
falta». 

También pidió Esther Gar
cía la constatación del rumor 
acerca de que el hospital 
'Príncipe de Asturias' se va a 
convertir en hospital peniten
ciario: «Si esto es así la Poli
cía Nacional tendría que efec
tuar allí la vigilancia lo que 
disminuiría aún más la dota
ción policial en las calles». 

«No se consigue una mayor 
seguridad ocultando datos», 
dijo Esther García para aña
dir que «la gente tiene que es
tar informada de que existe 
inseguridad en Alcalá; es bue
no por lo que de preventivo 
puede tener, el que los ciuda~ 
danos estén informados de los 
delitos que se produzcan. Es 
prioritaria una buena ilumi
nación en las calles. La junta 
de seguridad tenía muy bue
nas pretensiones pero va pa
sando el tiempo y vemos que 
realmente se están haciendo 
pocas acciones concretas». 

En cuanto al área de Obras 
Y Servicios «es impresentable 
que en el parque municipal de 
servicios ni siquiera hay bom
billas para cambiar las de las 
farolas. El personal del par
que de servicios no tiene mu
chas veces nada que hacer 
porque no tienen material con 
el que .trabajar. Obras y Ser
vicios es el patito feo de la ges
tión socialista». 
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Javier ocaña, portavoz municipal de Izquierda Unida 

«Ha sido una legislatura gris y sin recursos, ha 
sido una legislatura de incumplimientos» 
PSOE y PP, «de acuerdo para ocultar irregularidades flagrantes» 
«El problema de la droga sigue siendo un azote» 

1clla sido una legislatura gris y sin recursos; ha sido una legislatura de incumplimient~, afirmó el 
portavoz de Izquierda Unida, Jitvier Ocaña, a la hora de hacer balance sobre la gestión del municipio 
cuando quedan apenas unos meses para que concluya el actual mandato y cuando el año 1994 llega 
a su término. Izquierda Unida centra una buena parte de sus criticas en la situación económica muni
cipal para concluir que ha hahiao una mala gestión del equipo de gobierno socialista: «Lo más grave 
es que existe un estancamiento de la situación económica y un empobrecimiento del ayuntamiento». 

Para apoyar su afirmación 
sobre la situación económica de 
la institución municipal, Javier 
Ocaña apuntó los siguientes da
tos: «El presupuesto de 1992 se 
ha realizado al cincuenta por 
ciento, es decir, de 12.000 mi
llones se queda en 6.000 millo
nes. El presupuesto de 1993 se 
ha realizado al 60 por ciento, 
es decir, de 14.500 millones, se 
pasó a realizar unos 8.500 
millones». 

En opinión del portavoz de 
IU eso significa que en 1992 
hay un incumplimiento claro 
del cincuenta por ciento respec
to a lo que se presupuestó: «Es 
algo que nos preocupa y de he
cho hemos pedido el estado de 
ejecución del presupuesto de 
1994 para hacer una valoración 
global. A partir de ahí pocos 
acuerdos se pueden cumplir con 
esos datos en la mano». 

Pero si la hacienda munici
pal está en una situación deli
cada según IU, eso tiene un re
flejo en las demás áreas de ges
tión. En cualquier caso Ocaña 
critica la falta de imaginación 
y la escasa capacidad de gestión 
del equipo de gobierno: «En el 
área de Planeamiento hay una 
largo rosario de incumplimien
tos del Plan General de Orde
nación Urbana .. Eso desmien
te completamente lo que dice el 
portavoz socialista acerca de 
que el PGOU se lleva bien. Hay 
incumplimientos flagrantes que 
hacen que si esta ciudad tendría 
que tener en estos momentos 
otra fisonomía según el PGOU, 
la realidad es que parece un cal
co desde el punto de · vista ur
banístico a la ciudad que había 
en 1991 porque los ciudadanos 
no han podido apreciar ningún 
cambió significativo». 

Javier Ocaña insistió en los 
incumplimientos de esta legis
latura: «El acuerdo programá
tico que firmó el PSOE con IU 
no se ha cumplido de hecho», 
pero se mostró mucho más crí
tico desde un punto de vista po
lítico: «El PSOE ha venido 
acordando con IU los presu
puestos municipales para hacer 
cosas, pero ha sido realmente 
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una mera declaración de inten
ciones. Cuando ha incumplido 
esos presupuestos, en su liqui
dación se ha apoyado en el Par
tido Popular para sacar adelan
te la gestión. Eso nos parece 
gravísimo». 

«Irregularidades 
en el ayuntamiento» 

Junto a todo esto han apare
cido en las últimas semanas da
tos nuevos en los que Javier 
Ocaña se ha mostrado muy crí
tico; se trata de la presunta co
rrupción existente en el ayun
tamiento de Alcalá: «Son datos 
que afectan a toda la credibili
dad política del PSOE; se tra
ta de las irregularidades detec
tadas en el ayuntamiento y en 
las que el propio PSOE se ha 
puesto de acuerdo con el PP pa
ra ocultar datos totalmente 
preocupantes, irregularidades 
flagrantes, a sabiendas, lo cual 
convierte a un partido en cóm
plice de otro y además hurtan 
el debate a los ciudadanos. Es
to, desde el punto de vista de 
una formación de izquierdas es 
absolutamente inasumible y es 
la valoración que se está ha
ciendo en todo el conjunto de 
IU, en la base, en el grupo de 
concejales, en el Consejo Polí
tico, entre los militantes, etc». 

Ocaña se quejó de otro ele
mento fundamental de la ges
tión municipal: «El estado de 
los servicios es lamentable; el 
ayuntamiento es la administra
ción más cercana a los ciudada
nos y tiene que prestarles ser
vicios de calidad, pero ésta bri
lla por su ausencia. Aquí hay 
problemas en la organización, 
en la gestión y en la credibili
dad de servicios importantes. 
Subrayo esto por lo que afecta 
a todas las irregularidades que 
están apareciendo. Si hay un 
gobierno municipal que no 
cumple y además los servicios 
están cuestionados en su propia 
honradez, nos encontramos an
te un ayuntamiento con unas 
carencias muy importantes». 

El portavoz de IU criticó 
también las relaciones entre el 

ayuntamiento y la universidad: 
«Uno vive a espaldas del otro; 
es una situación política que 
hay que corregir de inmediato 
lo que da como resultado que la 
universidad actúa a su antojo 
en temas urbanísticos y el 
ayuntamiento es el último en 
enterarse. Creo también que la 
universidad debería implicar
se muchísimo más en el casco 
histórico. Teniendo en cuenta 
que la universidad tiene un 
presupuesto prácticamente 
igual al del ayuntamiento, creo 
que hay que recomponer las re
laciones para aunar esfuerzos 
en beneficio de la ciudad en su 
conjunto. El alcalde es miem
bro del Consejo Social de la 
universidad y según tenemos 
oído no acude». 

Javier Ocaña apuntó que en 
las demás áreas los ayunta
mientos tienen pocas compe
tencias: «Además de las escasas 
competencias, estas áreas están 
afectadas por los incumpli
mientos presupuestarios». 

Areas de gestión 
Para Javier Ocaña en el área 

de Educación continúan los 
problemas: «No se ha termina
do el síndrome de la desescola
rización o la falta de plazas es
colares. Ya no afecta a la edu
cación primaria porque la pre
sión demográfica ha cedido, pe
ro sí afecta a las enseñanzas me
dias. No hay una buena infor
mación que llegue a los usuarios 
de las enseñanzas medias, de tal 
manera que no se coordina bien 
la elección del BUP y ESO, lo 
que provoca desajustes. La ges
tión en educación es particular
mente negativa porque el equi
po de gobierno ha sido incapaz 
de encontrar recursos en con
venios con el ministerio para la 
reforma de los colegios. Esto ha 
hecho que el dinero haya decre
cido en su cuantía a lo largo de 
los años; si en 1992 había un 
convenio para un año de 130 
millones para el curso 1994-95 
tenemos un convenio para dos 
años por 89 millones de 
pesetas». 

«Seguimos siendo la ciudad 
con más paro de la comunidad 
de Madrid», señaló Ocaña pa
ra añadir que «la responsabili
dad es por una parte del gobier
no de la nación pero también 
se pueden hacer cosas desde el 
gobierno municipal y así esta
mos apoyando todas las inicia
tivas para fortalecer la indus
tria en Alcalá». 

En el área de salud explicó 
Ocaña que también se han pro
ducido incumplimientos: «No 
se han construido algunos cen
tros de atención primaria que 
estaban programados; el más 
llamativo es el de la calle Reyes 
Magos, pero también está el del 
polígono Puerta de Madrid. 
También hay que hablar de la 
ampliación del hospital en e~e 
sentido». 

«El problema de la droga si
gue siendo un azote», aseguró 
Ocaña para añadir que aunque 
en el pleno monográfico que se 
celebró se aprobaron diversas 
iniciativas de IU, se han vuel
to a registrar incumplimientos: 
«Ha vuelto a no cumplirse lo 
que se había aprobado, imagi
no que por el problema presu
puestario y por la atonía de la 
concejalía correspondiente. El 
tema de la droga sigue siendo 
en nuestra ciudad uno de los 
más importancia. Los servicios 
sociales están funcionando, pe
ro la dotación económica del 
ayuntamiento les impide tener 
más cuerpo». 

Ocaña manifestó que el pro
blema de la inseguridad ciuda
dana hay que atacarlo desde la 
raíz: «La raíz de ese problema 
está en el paro y en la margi
nación, en la droga y en el fra
caso escolar. Influyen un mon
tón de factores, pero lo cierto 
es que hasta ahora no se han 
elaborado planes de seguridad 
ciudadana que puedan ser re
visables. No hay un mapa de 
riesgo claro y estructurado pe
ro con esto y sin atajar las raí
ces del problema, la inseguri
dad ciudadana seguirá existien
do». 
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crescencio Vicente Abad, portavoz municipal del PSOE: 

«NO entiendo a la oposición cuando dice que la 
situación del ayuntamiento es catastrófica» 

El portavoz del PSOE en el ayuntamiento, Crescencio Vicente Abad, aseguró que el programa de 
gobierno está cumplido en más del 95 por ciento de su contenido: «La valoración que a este respecto · 
puedo hacer como portavoz del grupo de concejales socialistas es totalmente positiva. Otra cosa .es · 
que en toda acción política uno siempre tiene la tentación personal de hacer más cosas, lo que pasa · 
es que en las administraciones públicas mto tiene un límite que viene marcado por la disponibilidad 
financiera o por la aprobación de los presupuestos municipales». Crescencio Vicente Abad argumentó. 
que •es la hacienda pública la que marca el contexto de la acción política. De todas maneras reitero 
que el programa de gobierno, que aprobamos el PSOE e ro, está casi cumplido al cien por cien». 

«No entiendo a la oposición 
cuando dice que esto es catastró
fico», manifestó el portavoz del 
PSOE: «Eso es algo que no en
tiendo, no sólo a esta oposición 
sino a cualquiera, fuera del PP, 
o de IU o del propio PSOE, y es 
que a veces se entra en la contra
dicción, ya que a veces se tiene 
una postura cuando se gobierna 
y se tiene otra cuando se está en 
la oposición». 

La gobernabilidad se va a se
guir ejercitando, según Crescen
cio Vicente Abad: «Eso sí, yo 
lanzaría un mensaje al resto de 
las fuerzas políticas de la corpo
ración para que como leal oposi
ción también coadyuven a lago
bernabilidad y, si puede ser, en 
un mayor .grado todavía». 

La situación financiera no es 
catastrófica para el grupo socia
lista: «Según se manejen los nú
meros se puede crear cierta alar
ma. A los grupos de la oposición 
les falta por comunicar lo que es 
el patrimonio municipal. Habrá 
de tenerse en cuenta que este 
ayuntamiento afortunadamente 
tiene un patrimonio municipal 
que calculo yo que puede estar 
muy por encima de los 30.000 
millones de pesetas. Eso, en una 
cuenta de resultados de una em
presa privada, en la que se seña
la un activo de más de 30.000 
millones de pesetas y un pasivo 
de 8.000 millones, cualquier em
presa lo firmaría. El problema es 
que la oposición no se da cuenta 
del patrimonio que hemos ido 
acumulando a lo largo de los años 
de gestión democrática>>. 

Credibilidad 
de la función pública 

Crescencio Vicente fue muy 
critico con IU por sus denuncias 
acerca de la falta de credibilidad 
del ayuntamiento ante los pre
suntas irregularidades detecta
das: «El mensaje del coordinador 
general de IU, Julio Anguita, es 
el que oí el otro día. Decía 'aho
ra o nunca'. IU está buscando un 
fin sin importarle las formas y 
eso no es legítimo en política. 
Sembrar la duda y la sospecha es 
malo para la clase política, para 
las instituciones y para los fun-
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cionarios públicos. Soy partida
rio de que cuando se comete una 
mala acción el resposable de ella 
reciba el castigo o la penalización 
que marquen las legislaciones. 
Aquí hay que clarificar la situa
ción, como ya inició el equipo de 
gobierno y que ha intentado ren
tabilizar IU». 

Area por área, el portavoz del 
PSOE tiene la convicción de que 
el balance del final de la legisla
tura es más que positivo. Desde 
ese punto de vista en Cultura se 
señala por ejemplo la continua
ción de la expansión de bibliote
cas públicas, la terminación del 
centro socio-cultural Gilitos, el 
museo de esculturas al aire libre, 
el centro de comunidades y la re
habilitación en parte del antiguo 
cuartel de Sementales. «Se ha he
cho una inversión en todo esto de 
722 millones y además lo que es
tá en proyecto tiene prevista una 
inversión de 302 millones, sin 
contar dos proyectos concretos 
que son la fundación José Caba
llero y la restauración del teatro 
pequeño». 

En el área de mujer cita con 
satisfacción los programas de for
mación a través de cursos de 
orientación laboral además de la 
creación del Centro de la Mujer. 

El área de juventud, según 
Crescencio Vicente Abad, tiene 
actuaciones muy concretas como 
la ampliación, ya terminada, de 
la Casa de la Juventud, la cons
trucción de la segunda casa de la 
juventud en la calle Nuestra Se
ñora del Pilar. En deportes se 
destaca que la segunda ciudad 
deportiva se encuentra ya en su 
última fase así como la amplia
ción y remodelación de las in
fraestructuras deportivas: «Te
nemos infraestructuras deporti
vas como ninguna otra población 
de la comunidad de Madrid». 

El área de educación destaca, 
según el portavoz socialista, por 
la construcción de nuevos cen
tros de enseñanzas medias, como 
el número 9 con una cuantía su
perior a los 1.000 millones de pe
setas: «Se han mejorado las in
fraestructuras de EGB con la do
tación de comedores escolares e 
infraestructuras deportivas en 
los propios centros. Se ha conso-

lidado la educación de adQ].tos, la 
escuela de idiomas, el conserva
torio, las escuelas infantiles y 
nuevas especialidades de forma
ción profesional con la construc
ción de la escuelas de hostelería>>. 

En el área de Personal, los 
convenios colectivos firmados, 
según Crescencio Vicente Abad, 
«han contribuido a que dispon
gamos de un mayor rendimien
to de los recursos humanos y ma
teriales». El área de Hacienta 
cuenta con la refinanciación de 
la deuda como uno de sus prin
cipales logros: «No llegamos ya el 
25 por ciento como tope aconse
jable por el ministerio de Ha
cienda. Ahora mismo tenemos 
un nivel situado en el 18'3 por 
ciento. Aquí hemos logrado tener 
informatizada toda el área, lo 
que contribuye a tener una ma
yor agilidad. Se ha subido el ni
vel de la recaudación voluntaria 
entre otras cosas». 

La política del agua en Alcalá 
ha logrado el cerramiento de la 
red en todo el término municipal 
especialmente por lo que afecta 
a los polígonos industriales de la 
zona norte: «Lo que está enterra
do no se puede ver, pero ahí es
tá. Sí se pueden ver los nuevos 
depósitos en la carretera de Me
co, que nos han hecho tener un 
importante almacenaje de agua>>. 

En medio ambiente destaca el 
portavoz socialista la recupera-

• ción de la huerta de Sementales, 
del Huerto de los Leones y del 
jardín de la facultad de Econó
micas: «Están en distintas fases, 
pero ahí están. Se han ampliado 
considerablemente las zonas ver
des con otras actuaciones como la 
gran zona verde proyectada en 
Gilitos o la captación de la mitad 
de la isla de los Colegios. Se ha 
incidido en la protección de la 
reserva ecológica, el parque na
tural con la reforestación». 

La creación del reglamento de 
participación ciudadana es el bu
que insignia de esta concejalía 
para Crescencio Vicente Abad, 
un reglamento consensuado: «La 
creación del teléfono O 10 y todo 
el servicio de información es al
go importantísimo, así como la 
ampliación de la red de centros 
cívicos y los nuevos locales de de-

legaciones de disttjtos y clubes de 
jub.ilado~»; · . 
· En Salud-y' Bienestar Social el 
portavoz socialista citó la am
pliación del hospital con la remo
delación de las urgencias y su 
puesta en funcionamiento según 
las .necesidades que haya: «Tene
mos varios programas de ayuda 

. que funcionan perfectamente, 
por no hablar de los clube!¡ de ju
bilados, que tienen en total más 
de 15.000 asociados en Alcalá. Se 
ha logrado tener uno por distri-

. to mejorando su calidad». 
Seguridad Ciudadana y Desa

rrollo de Empleo han tenido im
portantes resultados . según el 
PSOE: «Se ha trabajado en de
sarrollo de polígonos industria
les y en el área de servicio para 
transportes pesados. Además ahí 
están los programas de forma
ción ocupacional, las subvencio
nes por la creación de empleo. 
En Seguridad Ciudadana se ha 
incidido en jornadas de seguri
dad para combatir el consumo de 
droga y alcohol. Existe una preo
cupación constante para lograr 
un aumento de plantilla policial 
y recursos policiales». 

El área de Planeamiento es pa
ra Crescencio Vicente Abad «la 
despensa de los municipios». Di
ce que se han realizado miles de 
actuaciones que van desde trami
tación de licencias hasta realiza
ción de expedientes. Coordina
ción de las actuaciones de com
pañías que prestan servicios (te
léfonos, electricidad, gas ... ); in
versiones cifradas en 1.188 mi
llones para la construcción del 
puente sobre la vía a la altura del 
cementerio municipal, construc
ción de la variante de la carrete
ra M-300, remodelación del ter
cer tramo de la Vía Compluten
se y construcción del Distribui
dor Regional Oriental son accio
nes en las que el ayuntamiento 
ha intervenido de forma directa. 

Por último, en el área de ser
vicios destaca la remodelación de 
aceras, la iluminación de calles, 
el plan de asfaltados y el proyec
to de control de tráfico con cáma
ras de televisión. 
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El Area de Juventud de IU de Alcalá Invitado por la Agencia Española de cooperación 

organizó la charla-coloquio Juan Antonio Pérez participará en un 
Alumnos del l.l Arquitecto Pedro Gumiel y An· seminario sobre desarrollo en Argentina 
geles Maestro debatieron sobre el aborto 

La ley del aborto y la planificación famfüar fue el tema de la charla
coloquio que se celebró el pasado 25 de noviembre en el instituto 
Arquitecto Pedro Gumiel, organizada por el área de Juventud de IU 
de Alcalá. El debate, en el que participaron muchos estudiantes del 
citado centro, contó con la presencia de Angeles Maestro, diputa
da de IU en el Congreso de los Diputados. 

La charla-coloquio se desarro
lló durante más de hora y media, 
durante la que los chavales ex
presaron sus opiniones y dudas 
·respecto al aborto. Nines Maes
tro manifestó que por las inter
venciones que escuchó en el ins
tituto alcalaíno, «hay un nivel al
to de información» y sobre todo 
una «falta de timidez a la hora de 
exponer las cosas. No ha habido 
que romper el hielo, enseguida se 
ha producido el debate y me ha 
parecido precioso». Esta diputa
da aseguró que «prioriza cual
quier posibilidad de ir a un ins
tituto para hablar y tratar direc
tamente con gente joven». 

Los alumnos del Arquitecto 
Pedro Gumiel se mostraron algo 
más conservadores que las alum
nas. Esto es lógico, según Maes-
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tro, ya que el aborto es un tema 
en el que a los chicos «les cuesta 
aceptar que en este caso no son 
los protagonistas, uno de los po
cos de la vida en el que los hom
bres no son los protagonistas». 

Angeles Maestro añadió que 
en el tema del aborto no se trata 
de estar a favor o en contra, si
no de «ir de una manera razona
ble, desbrozando ese camino 
complejo. Muchas veces de una 
manera brutal y dogmática se di
ce aborto sí o no, cuando de lo 
que se trata es que si al final de 
un proceso una mujer desea 
abortar lo pueda hacer en buenas 
condiciones, y que además ocu
rran los menos abortos posibles 
porque desgraciadamente es un 
hecho traumático». 

El gerente del Organismo Autónomo para el Desarrollo Económi
co de Alcalá, Juan Antonio Pérez, ha sido invitado por la Agencia 
Española de Cooperación al Desarrollo para participar entre otros 
ponentes en un seminario sobre planes de desarrollo local que ten
drá lugar en Argentina entre los días 11 y 18 de diciembre. De esta 
manera, el gerente del OADE vuelve a ponerse en candelero cuando 
el PSOE, el partido en que milita dentro de la corriente regenera
cionista, emprende la recta final hacia la formación de su próxima 
candidatura municipal. El nombre de Juan Antonio Pérez se barajó 
como uno de los que podrían encabezar esta candidatura, aunque 
parece que él no está interesado en luchar por la alcaldía de Alcalá. 
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con un coste de ,.!70 millones de pesetas, unirá Loeches 
con la carretera N·ll en su primera fase 

La futura carretera M·&a abrirá su primer trama en enero 
El Distribuidor Regional Oriental (DRO) está construido en su primera fase y será puesto en fun

cionamiento aproximadamente en el mes de enero. Así lo confirmó el concejal de Planeamiento 
del ayuntamiento de Alcalá, el socialista Crescencio Vicente Abad. El primer tramo del DRO está 
considerado ya como la futura carretera M-60, puesto que en su pretensión inicial está la de unir 
todas las carreteras nacionales dibujando sobre el plano otro nuevo círculo en tomo a la capital 
madrileña. Este primer tramo parte del término municipal de Loeches y llega en una distancia de 
aproximadamente doce kilómetros a la carretera nacional 11 a la altura del río Torote, justamente 
allá donde se ha construido ahora una rotonda que distribuya el tráfico. 

El Distribuidor Regional 
Oriental es en realidad una 
interconexión entre las tres 
carreteras nacionales que 
parten de Madrid en direc
ción hacia la parte nororien
tal y oriental de la penínsu
la, es decir, la nacional 1 
(Burgos, lrún), la nacional 
II (Zaragoza, Barcelona) y 
la nacional III (Valencia). 

Este primer tramo arran
ca de Loeches y llega al tér
mino municipal de Alcalá 
desembocando en la carrete
ra nacional II muy cerca del 
límite con Torrejón, junto al 
río Torote. La segunda fase 
parte de la rotonda que se ha 
construido para tal efecto, 
para pasar por encima de la 
actual variante de la nacio-

nal II y la vía del ferrocarril. 
La carretera atravesará el 
polígono de La Garena has
ta buscar la carretera de Da
ganzo para unirse con Alge
te y encontrar la carretera 
nacional 1. De esta forma, 
las tres carreteras nacionales 
estarán unidas sin que sea 
necesario atravesar ninguna 
población y ahorrando una 

considerable cantidad de ki
lómetros. 

La primera fase ya está 
construida, pendiente de su 
inauguración y puesta en 
funcionamiento en el mes de 
enero, según informó a 
PUERTA DE MADRID el 
concejal de Planeamiento, 
Crescencio Vicente Abad a 
través de las explicaciones 
que le ofreció el director ge
neral de carreteras de la co
munidad de Madrid, Agus
tín Herrero. 

La segunda fase tiene ya 
aprobado su proyecto y está 
a la espera de la adjudica
ción de las obras: «Creo que 
durante el año 1995 comen
zará esa segunda fase y que 
en 1996 habría que pensar 
que con toda probabilidad 
esté construida totalmente y 
queden unidos Loeches y Al
gete con esta carretera», di
jo Crescencio Abad. 

El tramo construido ya 
correspondiente a la prime
ra fase, que está unicamen
te a falta del riego asfáltico, 
ha costado 1.370 millones de 
pesetas. Crescencio Vicente 
Abad negó que la carretera 
tenga algún impacto me
dioambiental, a pesar de que 
pasa muy cerca del cerro del 
Viso y atraviesa el río Hena
res: «No tiene ningún impac- . 
to medioambiental, puesto 
que no atraviesa ninguna zo
na de arbolados. Son propi
dades particulares en las que 
se hizo la ocupación en su 
día y no ha habido que ha
cer ninguna tala de árboles 
ni ninguna otra cuestión que 
pueda haber afectado al me
dio ambiente; ahora bien, si 
es la polución que pueden 
producir los camiones o los 
vehículos, tendrá la misma 
incidencia que puede tener 
cualquier otra carretera», 
concluyó Crescencio Vicen
te Abad. 
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José Macías Soto en lo que será el paseo que dé acceso al parque del Zulema 

El proyecto tiene un presupuesto de ao millones que está 
recogido por el plan cuatrienal de la comunidad de Madrid 

El ayuntamiento remodela el tramo urbano de 
la carretera de Pastrana para Hacer un paseo 
Otros proyectos afectan a la rotonda de la BRIPAC y a la del Chorrillo 

La remodelación de la carretera M-300, la conocida popularmente como carretera de Pastrana, 
a su entrada en Alcalá, está siendo remodelada en una obra incluida dentro del plan cuatrienal 
de la Comunidad de Madrid y que está considerada como una de las obras estrella de la concejalía 
de ObrÚ y Servicios, según el concejal responsable del área, el socialista José Macías: «Espero 
que no nos estrellemoS». La obra consiste en realizar una completa remodelación de esta entrada 
convirtiéndola en un paseo: «Va a ser un paseo muy bonito que va a llevar iluminación, aceras, 
alcantarillado y por supuesto el asfalto en toda la carretera». 

La obra se realiza en el 
tramo existente entre las dos 
rotondas, la glorieta de Al
corlo y la nueva que sirve de 
enlace a la variante de la 
M-300: «A excepción de dos 
cuyo estado, según los técni-

cos de Medio Ambiente, es 
bastante delicado y hace co
rrer el peligro de que se des
plomen, se van a respetar las 
acacias centenarias que hay 
a lo largo del tramo», asegu
ró Macías para añadir que 

las aceras irán por dentro 
para mantener la anchura de 
la carretera, que por cierto 
no se verá ampliada por la 
parte más cercana a los pisos 
de Nueva Alcalá porque así 
lo han pedido los vecinos. La 

idea en un principio era ha
cer la carretera tipo bulevar, 
pero finalmente ha sido des
cartado». 

Eso sí, la parte final del 
tramo, que es donde actual
mente se vienen realizando 
las obras, se está remodelan
do para hacer un paseo ha
cia el parque del Zulema y 
el parque de l~s Cerros: «Se 
trata de favorecer a las per
sonas que utilizan el tramo 
para pasear, para que lo 
puedan hacer sin ningún pe
ligro debido al tráfico que 
soporta la carretera de 
Pastrana». 

De esta forma, para acce
der al parque del Zulema la 
obra contempla la construc
ción de un paso por debajo 
de la carretera: «Estará com
pletamente iluminado como 
todo el paseo», reconoció 
Macías que explicó que el 
proyecto en su conjunto tie
ne un presupuesto de apro
ximadamente 80 millones de 
pesetas: «El proyecto entra 
dentro del Plan Cuatrienal, 
de tal manera que el 60 por 
ciento lo paga la comunidad 
de Madrid y el 40 por cien
to lo pone el ayuntamiento». 

Otros proyectos que en
tran dentro del Plan Cua
trienal es el de la rotonda de 
la BRIPAC y el de la roton
da del Chorrillo, que por 
cierto, según Macías no en
traña ninguna molestia tal y 
como protestaron algunos 
vecinos: «Los técnicos asegu
ran que en todo el mundo se 
están suprimiento los giros a 
la izquierda. Hemos ganado 
en seguridad y no es tanto el 
tiempo que se emplea para 
hacer el giro hacia la dere
cha. Además los semáforos 
contribuyen a que no haya 
retenciones de tráfico impor
tante puesto que lo regulan 
perfectamente». 

bed~ 
Le damos hasta 5.000 ptas. 

para que deje de dormir mal. 
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Dos grandes báculos han sido instalados en la avenida de Guadalajara 
y en la Vía complutense para la próxima instalación de sendas cámaras 

La Policía Municipal controlará el tráfico 
con cámaras de televisión 
Si este sistema de control demuestra su utilidad, el ayuntamiento 
estudiará su implantación también en otros puntos de la ciudad 

La Policía Municipal de Alcalá controlará la circulación de vehículos con cámaras de televisión que 
serán colocadas en sendas intersecciones viales de Alcalá para dominar un importante sector del tráfi
co complutense. Estas cámaras enviarán las imágenes a unos receptores televisivos que estarán ubi
cados en el cuartel de la Policía Municipal. Dos grandes báculos con más de doce metros de altura 
han sido colocados en la rotonda de la Vía Complutense junto a la gasolinera San Isidro y junto a la 
plaza de toros para la próxima instalación en ellos de cámaras de televisión. La empresa SICE, que 
presta en Alcalá el servicio de instalación y mantenimiento de semáforos, ofreció en el último conve
nio firmado con el ayuntamiento la instalación de este moderno sistema de control del tráfico, de tal 
manera que la iniciativa no le supondrá ningún coste adicional al ayuntamiento complutense, según 
explicaron Crescencio Vicente Abad, y el concejal delegado de Tráfico, José Macías Soto. 

Una de los equipos de cá
maras estará en la confluencia 
de la calle Marqués Alonso 
Martínez y avenida de Gua
dalajara, junto a la plaza de 
toros, y controlará el tráfico 
en el nudo formado por la 
propia avenida de Guadalaja
ra en toda su longitud, Mar
qués Alonso Martínez y Caba
llería Española. El otro equi
po se colocará en el báculo ins
talado en la rotonda existen-

PUERTA de Madrid 

te junto a la gasolinera San 
Isidro para controlar todo el 
tráfico de la Vía Compluten
se y la calle Sebastián de la 
Plaza y paseo de la Estación. 

El control del tráfico será 
realizado mediante monitores 
de televisión instalados en el 
cuartel de la Policía Munici
pal en unas dependencias que 
se han habilitado de forma es
pecial: «Esto no nos cuesta na
da al ayuntamiento porque 

entra dentro del acuerdo que 
tenemos con la empresa SICE, 
la encargada de la instalación 
de semáforos y su manteni
miento. SICE es la que pon
drá las cámaras y los monito
res y es la que ha puesto los 
báculos>>, explicaron Crescen
cio Vicente Abad y José Ma
cías. 

El concejal delegado de 
Tráfico no creyó que la insta
lación de las cámaras pueda 

ser objetivo de actos vandáli
cos: «Los báculos tienen una 
altura de doce metros y es 
muy difícil que pueda haber 
vandalismo con las cámaras, 
a pesar de que van a ser visi-
bles». · 

Los dos ediles socialistas 
destacaron el papel que pue
dan jugar a partir de ahora las 
cámaras de televisión en el 
control del tráfico: «Con este 
sistema se puede dar solución 
con mayor celeridad a proble
mas de retenciones del tráfi
co. Además se puede actuar 
también con mayor rapidez 
en posibles accidentes». 

El ayuntamiento estudiará 
tras un período de prueba 
prudencial el éxito de este 
nuevo sistema de control del 
tráfico con vistas a su posible 
ampliación a otras zonas de 
Alcalá donde confluyen vías 
de circulación importantes: 
«Si da resultado, imagino que 
el ayuntamiento llegará a al
gún acuerdo con la empresa 
para instalar cámaras en di
versos puntos de la ciudad, 
aunque eso sí, habrá que te
ner en cuenta el presupuesto», 
aseguró Macías. 

La puesta en funciona
miento de las cámaras se es
pera que esté listapara prin
cipios del próximo año. 
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Macias: «Mayor iluminación es sinónimo de 
mayor seguridad ciudadana y, como Alcalá 
tiene problemas en ese sentido, hemos 
procurado iluminar muchos lugares» 

Farolas de los Nuevas Ministerios 
para el paseo de las Pinos 

El paseo de los Pinos cuenta con una iluminación de farolas ins
taladas días atrás por los empleados municipales dependientes 
de la concejalía de Obras e Infraestructuras. El concejal delega
do de este área aseguró a PUERTA DE MADRID que su inten
ción ha sido iluminar diversos espacios: «Mayor iluminación es 
sinónimo de mayor seguridad ciudadana y, como Alcalá tiene pro
blemas en ese sentido, hemos procurado iluminar muchos luga
re&>1. Las farolas utilizadas en el paseo de los Pinos proceden de 
las que el ayuntamiento recibió del ministerio de Obras Públi
cas, Transportes y Medio Ambiente, cuando realizó la remode
lación de sus instalaciones en los Nuevos Ministerios de Madrid. 

Las luminarias en el paseo de 
los Pinos proceden del acuerdo 
que hubo entre el concejal de 
Obras e Infraestructuras, José 
Macías, y el presidente de la 
asociación de vecinos Campo 
del Angel-Chorrillo, Antonio 
López Montejano. Ellos mis
mos fueron los que consiguie
ron traerse de Madrid las apro
ximadamente 80 farolas que el 
ministerio iba a retirar: «En 

una ocasión que viajamos al 
ministerio vimos que estaban 
de obra y que estaban retiran
do esas farolas, de estilo fernan
dino, sustituyéndolas por 
otras>>, recordó Macías para 
añadir: «Fuimos a hablar con el 
secretario del ministro y le co
mentamos que las farolas del 
patio exterior del ministerio 
nos vendrían muy bien para 
Alcalá. Hicimos una petición 
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formal del ayuntamiento al mi
nisterio y conseguimos que nos 
concedieran esas farolas. Ahí 
tuvo mucho que ver el presi
dente de la A. V. Campo del 
Angel-Chorrillo». 

La instalación de farolas en 
el paseo de los Pinos era 
una necesidad que había plan
teado la propia asociación de 
vecinos a través de las contí
nuas demandas vecinales: «Ha
bíamos recibido quejas de los 
vecinos con mucha razón por
que la droga campaba por allí 
a su libre albedrío», dijo Ma-

cías. Además de la droga se ha
bían producido por aquella zo
na robos e incluso alguna vio
lación: «Hemos conseguido ilu
minar una zona que esta abso
lutamente a oscuras. Es cierto 
que una mayor iluminación fa
vorece la seguridad ciudadana 
y esa ha sido una de mis obse
siones en estos años». 

Las farolas del ministerio 
también han ido a reponer las 
que había en la calle Andrés Sa
borit y existe un proyecto para 
instalar farolas de éstas en la 
calle Santa Ursula. 

MAPFRE 

• Alumbrado • Frenos • Suspensión • Ruedas 
• Dirección (holgura y alineación) • .Análisis 
liquido de frenos y anticogelante • Protección 
medio ambiental (control emisión de gases) y 
contra el robo: Grabación de matriculas en lunas. 

Nuestra Unidad Móvil estará 
situada en: 

INTERESADOS, retirar AVDA. DE CASTILLA (Frente 
el correspondiente Centro Comercial El Val) 

VALE GRATUITO DEL t AL ti DE DICIEIBll 
en MAPFRE, 
Pseo. de la estación, 3 Horario: Lunes ªJueves, de lO ª H horas 

y de 16 a 19 horas. 
De 9 a 13 y de 16 a 19 h. 1 __ ~V~iern¡¡:cs;¡, .deÍ18maÍ11iÍ5mhiioriiiiasÍI. --
(Srta. Rosario) 

NOTA: Este servicio es GRATUITO para todos los 
propietarios de automóviles en general. 
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Oueda par instalar una escultura de Roberto castra, que 
será una alegaría a la Brigada P-aracaidista 

«Desde que se abrió al tráfico no se ha producido ningún 
accidente en la rotonda de la BRIPAC», dice Macias 

La rotonda de la Brigada Paracaidista, situada en la carretera de Alcalá a Meco, está puesta 
ya en funcionamiento y sólo está a la espera de la instalación en el centro de la misma de un monu
mento alegórico a los paracaidistas, obra del escultor Roberto Castro. La construcción de esta ro
tonda sirve para distribuir el tráfico en ese nudo de comunicaciones y aminorar la velocidad de 
los vehículos en un punto en el que se han registrado algunos accidentes de gravedad. La creación 
de la rotonda va acompañada de otras obras que mejorarán considerablemente aquel espació, se
gún afirmó el concejal de Obras e Infraestructuras, el socialista José Macías Soto. 

El propio concejal expli- Macías, la mayor seguridad de la puerta del Vado, de la 
có que la construcción de la vial existente en la zona: calle Lope de Figueroa y de 
rotonda se planteó desde un «Desde que se viene utilizan- San Isidro. 
doble punto de vista: «No só- do la rotonda no hemos te- El presupuesto total de la 
lo se trataba de amortiguar nido en ese punto ni un solo obra ha sido de unos 50 mi
el exceso de velocidad con el accidente. No solamente ha llones de pesetas. El proyec
que se circulaba en esa carre- sido la construcción de la to también ha incluido el 
tera, sino también de poder glorieta sino que además hay cambio de entrada a la Hí
hacer una entrada más segu- que destacar la iluminación pica Militar: «La anterior 
ra a la Ciudad del Aire, al que hay hasta la llegada a la entrada estaba muy peligro
campus de la universidad y variante de la nacional 11». sa porque había que hacer el 
al propio hospital Príncipe La idea existente en el giro a la derecha para ir des
de Asturias. Y, ¡cómo no!, ayuntamiento es que el con- de Alcalá. Eso obligaba a 
quitar el peligro que tenía la junto va a ser finalizado a que los coches que venían 
entrada al cuartel de la Bri- primeros del año 1995 con la detrás del que hacía el giro, 
gada Paracaidista». instalación del monumento frenaran. La nueva entrada 

La puesta ya en funciona- al paracaidista, obra del es- hace que el giro se haga en 
miento la rotonda ha servi- cultor alcalaíno Roberto la propia rotonda con mayor 
do para . constatar, según Castro, autor de las fuentes seguridad, según Macías. 

OBRA CULTURAL 
CJ\JA 0€ IY\ADRID 

Diciembre de 1994 

Otra de las obras que se 
acometerán es el despejar la 
acera retirando la caseta de 
la Hípica Militar que ocupa 
toda la acera y obliga a los 
peatones a bajarse a la cal
zada con el consiguiente pe
ligro: «Hemos llegado al 
acuerdo con la propia Hípi
ca Militar para que la acera 
sea continua y los usuarios 
no se tengan que bajar a la 
calzada. El acuerdo es que la 
empresa que ha construido 
la rotonda construye hacia el 
interior de la Hípica la par
te de la caseta que se va a de
rribar por entorpecer la ace
ra». 

PROGRAMA DE ACTOS 
. 

DIA 
' ACTO HORA 

Lunes, 12 Concierto de Piano por EULALIA SOLE. a tarde Con obras de Mozart, Schumann, Chopin. 

Martes, IJ Representación «Don Juan Tenorio» de José Zorrilla. 
&tarde Por la Compañía La Farándula. 

' 
Jueves, 15 Concierto de Navidad de Música y Poesía «El ,cordero místico» 

&tarde por la Compañía Rapsoda con obras de Mozart, Bacxh, Handel. 

Viernes, 11 Espectáculo de Humor «Los premios: con amor, con ardor, con pasión, 
&tarde compasión» por HECTOR STURMAN. 

= ENTRADA LIBRE = 

EXPOSICIONES 

Basta el 15 de diciembre: 
Purificación de la Torre 

(Dibujos a plumilla) 

A partir del 17 de diciembre: 
Carmen V aldés (Naif) 

Horario: 
laborables de 18'00 a 21 ' 00 h. 

A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha. 
En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán ~cceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas. 

PUERTA de Madrid to de diciembre de 1994 



según la Dirección General de Tráfico, todos los vehículos 

tienen que pasar algún tipo de inspección 

Los coches de la Policía Municipal no pasan la ITV 
Los coches de la Policía Municipal de Alcalá no pasan la Inspección Téc::nica de Vehículos a pe

sarde que alganos de ellos tienen una antigüedad de basta seis años y sobrepasan iDcluso los 200.000 
kilómetros. Según la Dirección General de Tráfico, todos los vehículos tienen que pasar algún tipo 
de inspección téc::nica como norma obligatoria de seguridad en la prevención de accidentes; sin 
embargo, ni los agentes policiales con más años de servicio recuerdan que haya habido algún co
che de la Policía Municipal al que se le haya sometido a las obligatorias ITV: «Estarán esperando 
a que instalen en Alcalá una estación de inspeccióllll, ironiZó un agente policial. El problema, se
gún varios de los policías c:omndtados, es que muchos coches en servicio no pasarían esa inspección. 

El hecho de que los coches 
policiales no hayan pasado la 
ITV .no es motivo para que la 
Policía Municipal haya realiza
do controles de vehículos en Al
calá pidiéndoles los documen
tos que acreditan haber pasado 
esta inspección. El procedi
miento que sigue la Policía Mu
nicipal al detectar a un vehícu
lo que no ha pasado la ITV es 
el de denunciar al conductor, 
retirarle el permiso de conduc
ción expediéndole un docu
mento que le permite circular 
durante diez días para que pue
da pasar la ITV. Posteriormen
te el denunciado tiene que pa
sar por la Jefatura de Tráfico 
para recoger el permiso de con
ducción retirado. «Son las iro
nías que tiene esta situación», 
comentó un agente de la Poli
cía Municipal. 

Agentes policiales con más de 
diez años de pertenencia a la 
plantilla confirmaron que nin
gún coche del parque móvil ha 
pasado nunca la ITV: «Yo he 
preguntado a policías mucho 
más veteranos que yo y me han 
confirmado que nunca se ha 
realizado 4i.spección técnica en 
ellos. Lo que sí es cierto es que 
todos los vehículos tienen que 
pasar la ITV y los de servicio 
público con más asiduidad. Los 
nuestros son coches de servicio 
público y hay que tener en 
cuenta que nosotros hay mu
chas veces que tenemos que 
trasladar a heridos y tenemos 
también que realizar persecu
ciones con ellos y no te puedes 
quedar tirado por una avería 
que puede ser perfectamente 
detectada en una inspección». 

Pero el verdadero problema 
que se encierra es el de que el 
estado en que se encuentran los 
vehículos no es el más apropia
do para el servicio que prestan. 
Los agentes consultados coinci
dieron en señalar que de los 
diecisiete coches que forman el 
parque móvil de la Policía Mu
nicipal sólo cinco o seis funcio
nan en condiciones normales. 
Los últimos que se adquieron 

fueron dos Renault 21 y un Re
nault 19, así como la Nissan 
V anette del grupo de atestados. 
Esos cuatro vehículos y uno an
terior, un Renault 19, son los 
que en mejor estado se encuen
tran. A eso se podría añadir los 
dos todoterrenos, uno utilizado 
por la unidad de Medio Am
biente y el otro, el que fue tras
pasado del parque de bomberos 
a la Policía Municipal, en to
tal siete coches. 

«Hay que pensar que nues
tros coches están las 24 horas 
del día en servicio», dijo un po
licía que explicó que los últimos 
vehículos adquiridos, con ape
nas ocho meses de antigüedad, 
ya superan los 40.000 kilóme
tros: «Tenemos coches que su
peran los 200.000 kilómetros. 
Hay Ford Escort con matrícu
las de la serie JF y Renault 21 
de la serieJX. Tenemos coches 
a los que les ha sido cambiado 
el motor dos o tres veces». 

Los agentes policiales co
mentan que es normal que a 
la hora de incorporarse al ser
vicio y asignar los vehículos a 
las correspondientes patrullas, 
se produzcan cambios diversos 
hasta encontrar algún coche 
que pueda ser utilizable para el 
servicio: «El otro día a mi com
pañero y a mí se nos asignó un 
coche, lo fuimos a probar y te
nía un problema con los faros. 
·Pedimos otro vehículo y le ocu-

rría otro problema en el motor. 
A otro le fallaba la calefacción 
y había otro que se nos asignó 
posteriormente al que no le 
funcionaban los rotativos, has
ta que por fin pudimos utilizar 
uno al que aparentemente no le 
pasaba nada», comentó tiempo 
atrás un agente adscrito al ser
vicio nocturno: «Lo que tengo 
muy claro es que no me juego 
la vida en un coche que es pu
ra chatarra>>. 

Un pañuelo para sustituir 
a sirena y rotativos 

Otro agente policial relató lo 
ocurrido cuando hubo de tras
ladar a un herido al hospital 
Príncipe de Asturias: «Cuando 
nos dirigíamos a toda velocidad 
al hospital fuimos a poner la si
rena y las luces rotativas y com
probamos que nada de ello fun
cionaba. Al final tuve que sa
car el pañuelo por la ventana. 
Lo lamentable es que esto no ha 
ocurrido una sola vez». 

«Es que no solamente es la 
cuestión de la mecánica, del 
motor», añadió otro policía: 
«Se les cambia el motor, pero 
empiezan a fallar los amorti
guadores, las rótulas, las sire
nas, las luces. Las sirenas y los 
rotativos son fundamentales, 
primero para ir deprisa y se
gundo por tu propia seguridad, 
para que te vean». 

La imagen de la grúa muni
cipal retirando un vehículo po
licial que se ha quedado averia
do en la calle no es infrecuen
te: «Si eso ocurriera una vez no 
pasaría nada, pero ocurre de
masiadas veces y la imagen que 
da es lamentable>>, comentó uno 
de los agentes consultados. 

Si la situación de los coches 
es preocupante para los agen
tes, mucho peor es la de las mo
tos: «De seis motos que tendría 
que haber porque tenemos tres 
parejas de motoristas, sólo es
tán funcionando dos motos des
de hace un par de meses por lo 
menos. Las motos del parque 
natural siguen estando rotas 
desde hace dos años y no se 
arreglan a pesar de que se ha 
insistido una y mil veces en que 
las motos son la mejor forma de 
llegar a cualquier rincón del 
parque de los Cerros con la im
portancia que tiene eso en ca
sos como el de incendios». 

Dos años de servicio 
cada coche 

PUERTA DE MADRID se 
puso en contacto con el respon
sable de la sección sindical de 
CCOO en la Policía Municipal, 
Jesús Chillerón, quien confir
mó que los coches no han pasa
do estas inspecciones. Chillerón 
afirmó que «nosotros seguimos . 
pensando que los coches de la 
Policía tienen un período ópti
mo de dos años de servicio. To
do lo que sea pasar ese tiempo 
es mucho, lo que nos hace pen
sar que esos vehículos deberían 
cambiarse de destino; pensa
mos que tres años ya es mucho 
tiempo de servicio para un co
che policial. Aquí hay coches 
con más de seis años de 
servicio». 

Chillerón reconoció no obs
tante que desde que el oficial 
Carlos López Tello asumió de 
forma accidental la jefatura se 
produjo una mayor preocupa
ción por los coches: «La verdad 
es que el oficial es más meticu
loso en ese sentido que cuando 
estaba el subinspector». 

«Ütra cosa que nos preocupa 
mucho es la falta de emisoras. 
Hay días que no hay emisoras 
para todos los policías y eso ha
ce que haya agentes que salgan 
sin ellas a la calle. Esa es nues
tra herramienta fundamental, 
más incluso que los coches y 
que el arma>>, dijo Chillerón 
que añadió que «llevamos un 
montón de años denunciando el 
mal estado de los vehículos, la 
falta de emisoras. Lo hemos di
cho mil veces y lo seguiremos 
diciendo». 

PUERTA de Madrid 
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La problemática de nuestros vecinos de comunidad 

Torrejón del Rey Club de Fútbol: 
cerca en distancia, lejos en competición 

Torrejón del Rey, nuestra vecina población, ya en la provincia alcarreña de Guaclalajara, disputaba 
sus parlidos de fútbol en los grupos de regional que formaban las poblaciones cercanas. Con la llegada 
de las comunidades autónomas, si alguien se ha visto perjudicado, éste ha sido el equipo de fútbol de 
Torrejón del Rey, que a pesar de ser uno de los punteros y con aspiraciones de quedar campeón, todo 
quedará en ese día de celebración del campeonato, ya que tienen que renunciar al ascenso por lo que 
supone los desplazamientos en regional preferente en ese grupo de Castilla La Mancha. 

Illescas, Consuegra, Sta. 
Bárbara (Toledo), Mora, Ma
dridejos, etc ... son poblacio
nes a las que tendría que des
plazarse con una carga econó
mica que es difícil de mante
ner. Sin embargo, esa rivali
dad de vecinos como podrían 
tener con Camarma principal
mente, o los equipos de Alca
lá, que les reportaría algún 
beneficio económico, sólo 
pueden verlo realizado el día 
de la fiesta patronal, cuando 
se celebra el torneo de vera
no. Actualmente, Torrejón 
del Rey está situado en los 
puestos de cabeza de su gru
po de 2ª regional, acompaña
do de El Casar y Sacedón co
mo triunvirato fuerte del cam
peonato. La plantilla la for
man un gr:upo de jugadores 
jóvenes que practican fútbol 
con ánimo de hacer deporte, 
y como casi tod.os son del pue
blo, por la honrilla de supe
rar con triunfos deportivos a 
otros pueblos de la provincia. 

Antonio Campos, es el mís
ter del equipo, persona toda
vía joven, que digamos acaba 
de colgar las botas. Fue juga
dor del Alobera y de equipos 
de Madrid y sintió el gusani
llo que le indujo a entrenar. 

- ¿Este equipo le forman 
jugadores muy responsables 

'º de diciembre de t9M 

o hay que exigirles para que 
cumplan· sus órdenes? 

- Ellos dan el máximo 
que pueden dentro de sus po
sibilidades y circunstancias 
de cada uno. 

- ¿Entrenáis regularmen
te? · 

- Ahora solamente los 
viemes, ya que o estudian o 
trabajan y seria imposible 
hacerlo más intensamente. 

- ¿Está satisfecho el en
trenador de resultados y pues
to que ocupaís? 

- Eso casi lo tenían que 
decir ellos. Para mí se puede 
hacer más, pero vuelvo a in
sistir en el problema del en
trenamiento. 

- ¿Aspiraciones de llegar 
a campeones? 

- Como el que más. Va
mos c::uatro equipos en cabe
za con similares puntuacio
nes y trataremos de ser noso
tros los que quedemos por 
encima. 

- ¿Los suplentes se abu
rren en el banquillo? 

- Este año están saliendo 
todos. Al poder sustituir a 
más jugadores, procuro mo
ver el banquillo para que to
dos jueguen, excepto en al
gún partido que se vea com
plicado y no me atrevo a 
arriesgar. 

- ¿Algún jugador le ve 

con aspiraciones para llegar a 
algo más? 

- Si hablamos de tercera 
división, cualquiera que se lo 
proponga llegaría. Esta plan
tilla es joven y simplemente 
tienen que darse unas cir
cunstancias de hacer tiempo 
en su trabajo o estudios para 
poder prepararse y física
mente estar en óptimas con
diciones. 

Estas organizacines depor
tivas tienen que estar apoya
das en alguna persona que to
me la sustentación del equipo 
como algo propio. Son hom
bres entregados que viven por 
y para la entidad deportiva 
que representan. En Torrejón 
del Rey este hombre se llama 
Jacinto y tiene cuarenta y 
nueve años. Lleva dos años de 
presidente y después de la re
modelación del equipo por 
circunstancias de edad, se en
cuentra satisfecho de la mar
cha en la temporada 94-95. 

- Los chavales nuevos se 
han adaptado de maravilla y 
nos están dando satisfaccio-

. nes. En la organización del 
club estamos siete personas, 
que aunque yo figuro como 
presidente, todos eolahoran y 
cada uno desarrolla una mi
sión. 

- ¿Qué tal se porta con 
vosotros el ayuntamiento de 

Torrejón del Rey? 
- Pues el año pasado nos 

dio doscientas cincuenta mil 
pesetas y el presupuesto es 
de casi dos millones. Por lo 
tanto hay que hacer muchos 
equilibrios para poder llegar 
a cubrir el presupuesto. El 
campo que es quizás de los 
únicos que tiene césped natu
ral, nos le tiene cedido el 
ayuntmaiento y nosotros le 
alquilamos a varios equipos 
que juegan aquí. Los viajes 
es la parte fuerte del presu
puesto: pagamos treinta mil 
pesetas de desplazamientos 
en algunos viajes y eso- son 
muchos cuartos. 

- ¿Por comunidades o por 
cercanía? 

- Ahora mismo por co
munidad nos perjudica. Este 
año teníamos que estar en 
primera regional, pero en 
una reunión de presidentes, 
renuncié a subir. En primera 
tenemos que recorrer toda la 
provincia de Toledo y son 
muchos cuartos los que se ne
cesitan para esos desplaza
mientos. 

- ¿Tenéis muchos socios? 
- No llegamos a trescien-

tos que pagamos dos mil pe
se~ los adultos, las mujeres 
mil con los jubilados, las mu
jeres de los jubilados qui
nientas, los chicos pequeños 
seiscientas. 

- O sea que ilusión de 
campeones, pero menos por 
no poder subir de categoría. 

- Hombre, los chicos sa
ben que no se puede subir y 
ellos tampoco quieren, por
que hay que desplazarse muy 
lejos y salir temprano para 
volver tarde. Este año vamos 
a Molina y hay que salir des
de por la mañana, así que si 
subiéramos eso habría que 
hacerlo casi todos los domin-
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gos que "jugáramos fuera. 
- ¿Salen jugadores del 

pueblo para mantener la 
cantera? 

- Sí, aunque algunos te
nemos de los pueblos cerca
nos, como Valdeavero, Riba
tejada. 

Y a nos dijo el entrenador 
que este año estaban jugando 
todos los componentes de la 
plantilla, pero si queremos de
jar reflejada una alineación 
habitual del Torrejón del Rey 
C.F., ésta podría ser la si
guiente: Alberto, Paco, Ja
vier, Raúl, Mario, García, 
Gómez, Luis,José, Pepe, To
más. Este día que cogimos es
ta alineación salieron duran
te el partido: Ventura y 
Antonio. 

Cuando nos hablan de tres 
mil millones dedicados al fút
bol y luego contactamos con 
Jacinto, presidente del Torre
jón del Rey C.F. y nos dice de 
todos los pasos que tienen· que 
dar para llegar a tener dos mi
llones que vale mantener su 
equipo en segunda regional , 
pensamos si esos equipos de 
tres mil millones practican 
otro deporte distinto -

ATILA-NO 

Reza nueve Avemarías du
rante nueve días. Pide tres 
deseos: uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este aviso y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

C.C.T. 

GRACIAS 
_ESPIRITU SANTO 

POR LOS FAVORES 
RECIBIDOS 

P.O.Y. 
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El encuentro amistoso concluyó con incidentes 

1-0, el Alcalá venció al Navalcarnera en el parón de la liga 
La jornada de obligado descanso para todos los equipos de categoría regional fue aprovechada por 

muchos de ellos para jugar partidos amistosos con los que no perder la forma y mantener la prepara
ción. Son muchos los que piensan que lo peor de una competición son los parones que puede tener y 
al Alcalá le ha correspondido estar dos semanas de descanso¡ una, la pasada, ha sido por el propio 
descanso en la categoría y la otra porque le corresponde al Alcalá únicamente, al ser impares los equi
pos en el grupo. El equipo que dirige Lorenzo Benito se enfrentó al Navalcamero, tercer equipo clasifi
cado en el grupo segundo de la preferente madrileña, pero el partido no fue puramente amistoso 

El partido de entrenamien
to con público y entrada gra
tuita en el estadio municipal 
del V al fue una buena piedra 
de toque para ambos equipos, 
puesto que se enfrentaron el 
sexto clasificado en el grupo 
primero, el Alcalá, y el terce
ro del grupo segundo, un Na
valcarnero en cuyas filas mi
lita el veteranísimo guarda
meta Ayllón, y que llegaba de 
perder en su casa el último 
compromiso liguero ante el 
Tri-Val. 

La victoria correspondió al 
final del encuentro para el Al
calá en un encuentro disputa
do en la tarde del sábado 3 de 
diciembre en el que no se pu
do ver buen fútbol , pero que 
al menos sirvió para que los 
complutenses mantuvieran la 
concentración competitiva. 

Y a fe que el ardor compe
titivo estuvo bien garantiza
do; tanto que e_l partido con
cluyó con incidentes entre ju
gadores de ambos equipos. 
Todo ello hizo que cuando ju
gadores y técnicos se dirigían 
al vestuario se organizara un 

lío en el que intervinieron 
unos y otros, algunos para po
ner más paz que otros , aun
que en definitiva todos contri
buyeron a que el incidente es
tuviera ahí. 

Para la estadística valga la 
pena recordar ese marcador 
de 1-0 favorable a los complu
tenses , eso sí, conseguido en 
un partido que no tuvo más 
que esa historia que pasó por 
ser lamentable con esos inci
dentes que contribuyeron a 
que el encuentro perdiera su 
condición de 'amistoso' . 

El Alcalá de Lorenzo Beni-

to sigue disputando estos en
cuentros de preparación. El 
jueves día 8 los complutenses 
disputaron un encuentro 
amistoso en la prisión de 
Alcalá:_Meco y para el do
mingo día 11 el encuentro 
amistoso será ante el Villavi
ciosa, el líder del grupo segun
do de la regional preferente. 
Todo ello se ha organizado 
con vistas al próximo enfren
tamiento oficial de los com
plutenses en la liga, que será 
el día 18 de diciembre en el 
Val ante el Pastelerías 
Mallorca. 

CONOZCA NUESTRAS OFERTAS EN 
SOFAS•CAMA 

e TÁ 
~ MooERv~ 

IENDAS ... Y obtenga un cheque regalo 
por cuaJ3uier compra 111J:rior 
a so.~ . Ptas. reali~: .. ?'~*~l' 
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El día t7 se celebrará una prueba similar junto a la ermita del val Claro que seguramete por 
fortuna no hace mucha falta 
clasificación alguna porque 
con estas pruebas lo que se 
persigue no es la competencia 
propiamente dicha, sino mu
cho más el correr codo a co
do, con compañerismo, para 
exaltar las virtudes de la par
ticipación. Ya se sabe que la 
filosofía olímpica dice que «lo 
importante no es vencer, sino 
participar». Ahí, en estas fo
tos, hay tres muestras de una 
interesante participación de 
escolares entusiastas. 

Mucha participación en el 2 º trass Esto/ar 
El pasado 26 de noviembre 

se celebró con gran éxito de 
participación el Cross Esco
lar patrocinado por los distri
tos 1 y VII y organizado por 
la Ciudad Deportiva Munici
pal y el Club de Atletismo 
AJA. La prueba dio comien
zo a las 10'30 de la mañana en 
el parque O'Donell. En pri
mer lugar corrieron los esco
iares de las categorías juvenil 
y cadete; y tras ellos infanti
~es, alevines y benjamines. 

Al finalizar todas las com
peticiones se eµtregaron los 
premios, trofeos para los tres 
primeros clasificados y mu
chos otros obsequios. 

En la prueba colaboraron 
las siguientes entidades: Cruz 
Roja, Protección Civil, Club 
Juventud Alcalá y Deportes 
Gonzalo. 

PUERTA DE MADRID se 
ha puesto en contacto con la 
Ciudad Deportiva en repeti
das ocasiones para conseguir 

~e:,\ ~~R,ql\th 
q.: .Jf;~~ . ~ 
~¡~~ 
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~Q 

el. Goya, 2 - T elf.: 889 00 42 
ALCALA DE HENARES 

BODAS, BAIOUETES, COMIDAS DE EMPRESA 
Comidas a la carta 

Especialidad encorden> - pescados &esc:os - postles tropicales 

MENUS ESPECIALES: (6 primeros - 6 segundos) 
incluidos fines de semana 

MENUS DEL DIA 

SERVICIO DE CAFETERIA: (con amplio salón reformado) 

V.ARIACION DE BOLLERIA, MERIENDAS . 
-AMPLIA GAMA. DE RACIONES-

-RESIDENCIA 3 ª EDAD 
CENTRO CIUDAD - Ideal válidos (Médico) 

Hotel Infante GUADALAJARA 
Teléfono: 949 - 22 35 55 
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las clasificaciones del cross. 
Sin embargo no nos han hecho 
llegar los nombres de los ga
nadores, por lo que no nos es 
posible ofrecer a nuestros lec
tores es información. 

5° Cross Escolar distrito V 
U na prueba de similares 

características a la celebrada 
el pasado día 26 en el pa_!que 
O'Donell, es el cross escolar 
-el 5 ° patrocinado por el dis
trito V - que tendrá lugar el 
próximo 17 de diciembre, a 
partir de las 10'30 horas, en 
la Ermita del Val. Los dorsa
les pueden recogerse en la Ca
sa del Deporte y en Deportes 
Gonzalo. 

¿SU HIJO NO SIRVE PARA ESTUDIAR?. 

l'S fCOLOGIA Y HJRllACION 

EL FRACASO ESCOLAR ESTA 
RELACIONADO CON LA FAL
TA DE MOTIV ACION Y EL NO 
SABER ESTUDIAR 

CURSO DE TECNICAS DE ESTUDIO 

Telf.: 880 24 85 
' -

EMPRESA DEL SECTOR DE SEGURIDAD 
UBICADA EN GUADALAJARA 

Necesita 

REPRESENTANTE 
PA~ ALCALA Y ZOIA DE llFWEICIA 

Contactar con Sr. Martín en: 
Tlf.: 949 - 22 64 12 ó 908 620 302 
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continúa la progresión de las gimnastas 
de María Esperanza Fernández 

El club de gimnasia rítmica del 
colegio Escolapios se proclainó 
campeón de la comunidad de Madrid 

Después de qae en el C1ll'1IO pasado conquistaran el campeonato 
de España escolar, celebrado en Murcia, el club de gimnasia rítmi
ca del colegio Escolapios continúa su progresión consiguiendo nue
vos éxitos de la mano de su entrenadora, Maria Esperanza Femán
dez, y su ayudante Irene Colas. El club se proclamó campeón de la 
Cmunidad de Madrid en la categoría infantil, lo qae le da la oportu
nidad de participar en el campeonato de España de conjuntos, qae 
se disputará en Gijón entre los días 14 y 18 de diciembre. 

La preparación que María 
Esperanza Fernández está 
realizando con las jove<ncísi
mas gimnastas del club del co-

legio Escolapios está dando 
sus frutos con una cadencia 
sostenida. El esfuerzo y la de
di~ación que tienen comienza 

SABER COMPRAR EN NAVIDAD 

FECHAS CRITICAS. Lo mejor es evi
tar las fechas críticas siempre que se 
pueda. 

LA LISTA JUSTA. Lo mejor es ela
borar una lista de compras previa, de 
acuerdo con las necesidades y el pre
supuesto. 

LA COMPRA IDEAL. Lo mejor no 
siempre es lo más caro. Compare pre
cios y calidades. 

ATENCION AL ENVASADO. Lo me
jor es leer atentamente la etiqueta y 
comprobar la fecha de caducidad y 
consumo preferente. 

CONGELADOS SIN SORPRESAS. 
Lo mejor es elegir establecimientos con 
garantía y no olvidar las normas ·de 
conservación y preparación. 

SEGURIDAD EN LA COMPRA. Lo 
mejor es comprar en establecimientos 
y mercadillos autorizados (no en ven
ta ambulante). 

JUGUETES. Lo mejor es adquirir ju
guetes seguros, pedagógicos y correc
tamente etiquetados. 

IMPRESCINDIBLE FACTURA O 
TICKET. Lo mejor es exigir ticket o 
factura de compra, imprescindible pa
ra presentar cualquier reclamación. 

l=El.IZ Nll VIDllD Y l=El.ICES COMPRAS 
les desea, en su décimo aniversario, la 

OFICINA MUNICIPAL DE INFORMACION AL CONSUMIDOR <O.M.l.C.> 
CJ. Mínimos, 1<Tlf.:880 59 98> 
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concejalía de salud y consumo 
Excmo. AYUNTAMIENTO 
DE ALCALA DE HENARES . 

a verse recompensado. El con
junto brilló a gran altura en 
el campeonato de la Comuni
dad de Madrid quedando en 
primer lugar. 

El campeonato autonómico 
se desarrolló en dos fases. La 
primera se celebró el día 30 de 
octubre y la segunda tuvo lu
gar el 26 de noviembre con
cluyendo el conjunto alcalaí
no en primer lugar. El equi
po está formado por Ana 
Alonso, Silvia Sánchez, Noe
mí Martín, Paloma Martín, 
Gema Pascual y Diana Sana
bria. Sobre una puntuación 
mínima de 8'50, las gimnas
tas alcalaínas consiguieron 
por conjuntos un más que hol
gado y notable 8'95. 

El campeonato de España, 
como es fácil suponer, va a ser 
mucho más duro. Un equipo 
de colegio se enfrentará en el 
campeonato nacional infantil 
a prestigiosos clubes de gim
nasia •que cuentan con una 
tradición y un historial muy 
extensos. Las expectativas de 
las gimnastas alcalaínas son 
actualmente muy realistas y 
aspiran a quedar entre las 
ocho primeras del campeona
to , pues el nivel que se van a 
encontrar en Gijón es hotable
mente superior al que tuvie
ron en el campeonato de Es
paña escolar. 

El momento del éxito es 
aprovechado por el club para 
recordar las ayudas que están 
recibiendo y que provienen 
de las delegaciones municipa
les de los distrito; V y 111, de 
la escuela de magisterio Car
denal Cisneros, del colegio 
Doctora de Alcalá y , por su
puesto, del colegio Escolapios, 
así como de su Asociación de 
Padres. 

• 
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C.M.D.C.S. 
Miguel de Cervantes 

Asciende el número 
de espectadores 

Resultados de la 6ª jornada: 
111 BPAC, 5 - Núcleo Servicio, 
4; Madridistas, 4 - Ciudad del 
Aire, 3; Madridistas 7 - 11 
BPAC, 3; Drink Team, 3 - Pata 
Negra, 9; Los Divinos, 2 - Boca
ta World, 11; Gacapac, 0-Drink 
Team, 7; Bocata World, 3 - 111 
BPAC, 3; Ciudad del Aire, 3 -
Pata Negra, 6; Los Divinos, 8 -
1BPAC,2; Dragones, 10 -A.D. 
Diego Laínez, O; 1 BPAC, 10 -
Gacapac, 3. 

Tras los resultados de esta jor
nada, la clasificación queda co
mo sigue: 1°, Madridistas (16 
puntos); 2°, Bocata World (14 
puntos); 3°, Pata Negra (11 pun
tos); 4°, Ciudad del Aire (10 
puntos); 5°, Dragones (7 pun
tos); 6°, Sexta Force (7 puntos); 
7°, 111 BPAC (6 puntos); 8°, Los 
Divinos (6 puntos); 9°, 1 BPAC 
(6 puntos); 10°, Discovery (5 
puntos); 11°, A.D. Diego Laínez 
(5 puntos); 12º, Drink Team (5 
puntos); 13°, Núcleo Servicio (2 
puntos); 14°, 11 BPAC (2 pun
tos); 15°, Ade Tierra (O puntos); 
16°, Gacapac (O puntos). 

Los partidos se jugaron el sá
bado y martes pasado y varios 
encuentros sostuvieron un alto 
grado de interés por la igualdad 
de fuerzas, destacando en este 
sentido los resultados de: 

- Madridistas, 4 - Ciudad 
del Aire, 3, con el que los prime
ros se afianzan más como líderes 
de la clasificación. 

- 111 BPAC, 5 - Núcleo Ser
vicio, 4; y Bocata World, 3 - 111 
BPAC, 3, donde ni uno ni otro 
dieron un balón por perdido y al 
final reparto de puntos. 

Otros confirmaron el buen 
momento de unos y la irregula
ridad de otros, como en los par
tidos de: 

- Dragones, 10, - Diego Laí
nez, O, donde destaca la conti
nuidad de ascenso en buen jue
go y resultados de Dragones. 

- Bocata World, 11 - Divi
nos, 2. Los primeros bien y los 
segundos una de cal y otra de 
arena. 

En general se observa en esta 
liga como cada semana asciende 
el número de aspestadores y el 
interés entre los jugadores, cosa 
muy buena para el deporte si se 
mantiene la deportividad. 

Manuel CAMINO MAURE 

to de diciembre de t9M 

se disputó en los terrenos de juego municipales de Fuenlabrada 
Clara color alcalaíno en la final de la capa Presidente 

El domingo día 4 de los corrientes, en los terrenos de juego municipales de Fuenlahrada, se han juga
do las finales de la Copa Presidente . . Como se presagiaba por el juego desarrollado por los clubes de 
nuestra ciudad en las dos jornadas anteriores, las finales en las distintas categorías fueron de UD claro 
color alcalaíno, y sobre todo del nuevo club de nuestra ciudad C.P. y B. Complutense que acaparó, 
dos primeros puestos, un segundo y UD cuarto. 

En primera categoría, los tres 
primeros puestos para tres clubes 
alcalaínos. En primera posición 
se clasificó el C.P. Reyes Católi
cos, con Bartolomé García, Luis 
Rivera y José Navarro; en segun
da posición se clasificó el C.P. y 
B. Complutense, con Francisco 
Roig, Manuel Cobos y Fernan
do Sánchez; en tercera posición 
el C.P. Arcos con Demetrio Cas
tellanos, Angel Panadero y Pe
dro Sánchez; en cuarta posición 
se clasificó el C.P. Getafe. 

En segunda categoría entre los 
cuatro primeros, otros dos clubes 
de nuestra ciudad. La primera 
posición fue para el C.P. Alcalá, 
con los jugadores Teo Naranjos, 
Luis Gumiel y Manuel Alvez; la 
segunda fue para el C.P. Aluche; 
la tercera para el C.P. Azcoitia 
y la cuarta posición para el C.P. 

y B. Complutense con la tripleta 
formada por Jesús Frutos y los 
hermanos Manuel y José Luis 
Fernández Izquierdo. 

En la categoría de las damas el 
primer puesto fue para el Club P. 
y B. Complutense, con las juga
doras Mª CarmenJiménez, Yo
landa Matarranz y Nuria Gutié
rrez; La segunda plaza fue para 
el C.P. A.R.P.A. de Alcobendas; 
la tercera posición para el C.P. 
Alcalá con Mari Moyano, Mª 
Luisa Cañaveral y Mª Luz Sán
chez, el cuarto puesto fue para el 
R.P.C.P. Entrevías. 

En la categoría juvenil se pro
clamó campeón el C.P. y B. 
Complutense con la tripleta for
mada por Jesús Angel Gracia y 
los hermanos Javier y Rafael 
Tortajada, en segunda posición 
el C.P. Fuenlabrada, en tercera 

. 
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posición el C.P. Alcalá con Ma
nuel, Raúl y David; y la cuarta 
posición fue para el C.P. Reyes 
Católicos con Luis Rivera, José 
Díaz e Iván Rivera. 

El resumen de las cuatro cate
gorías con respecto a los clubes 
de nuestra ciudad fue: 

C.P. y B. Complutense: Dos 
primeros puestos, un segundo y 
un cuarto; C.P. Alcalá: Un pri
mer puesto, un segundo y un ter
cero; C.P. Reyes Católicos: Un 
primer puesto y un cuarto; C.P. 
Arcos: Un tercer puesto. 

El único club que no consiguió 
clasificar a ninguna de sus triple
tas fue el C.P. Sicilia, a quien 
desde estas líneas deseamos mu
cha mejor suerte en próximas 
confrontaciones. 

Eduardo VELAYOS 
RODRIGUEZ 

organizada por la Peña Ciclista Rodríguez Magro 
Más de tSD ciclistas se dieron cita en la IV Ruta de los Visigodos 

Más de 150 aficionados a la bicicleta de montaña de toda la provincia se dieron cita en la IV Ruta 
de los Visigodos organizada por la Peña Ciclista Rodríguez Magro. De los alcalaínos casi podríamos 
decir que nadie quiso perdérsela. No faltaron niños ni mayores, y se contó además con un nutrido gru
po de féminas. Y es que el que conoce esta marcha generalmente repite al año siguiente, ya que la 
buena organización y el bello y espectacular itinerario de la misma la hacen muy atractiva¡ de modo 
que no es de eXtrañar que cada año contemos con una participación más numerosa. 

Esta marcha de montaña, pio
nera en Alcalá, va ya por su 
cuarta edición consecutiva, y to
do hace presagiar que la V edi
ción se saldará con un éxito ma
yor todavía. 

A las 10 horas se dio salida en 
el Parque de los Cerros al primer 
grupo compuesto por los ciclistas 
menos preparados, y 15 minutos 
más tarde al gran paquete com
puesto por más de 100 corredo
res. Ambos grupos son guiados 
por miembros de la Peña Ciclis
ta Rodríguez Magro que abren y 
cierran cada grupo y señalan los 
cruces de caminos. La comunica
ción entre grupos se establece por 
radio para tener en todo momen
to detallada información sobre el 
transcurso de la marcha y evitar 
excesivas aglomeraciones en los 
pasos estrechos. La unión de los 
dos grupos se establece poco an
tes de llegar al «techo» de la mar-

cha a más de 850 m. de altura, 
lugar donde se recupera el alien~ 
to y se admira el bello paisaje 
que desde allí se divisa. 

A partir de aquí el recorrido 
es sencillo y empieza el descenso 
hacia la localidad de Anchuelo 
con una rampa con bastante más 
del 20 % de desnivel que pone los 
pelos de punta a los menos expe
rimentados, a los cuales se les 
aconseja que bajen andando. Los 
que han superado la prueba se lo 
pasan de maravilla viendo des
cender a los demás. Sin más in
cidencias se llega a Anchuelo, 
siendo recibidos los ciclistas por 
una finísima lluvia que alivia sus 
sudores y por un buen almuerzo 
castellano para reponer fuerzas. 

Saciado el apetito se procedió 
al sorteo de material deportivo 
donado por las firmas colabora
doras de la marcha: Alcalá Ra
cing, Alcano, Martínez Heredia 

y Bike Racing; así como una bi
cicleta donada por el gran corre
dor alcalaíno (ahora retirado de 
la competicón) Jesús Rodríguez 
Magro, todo ello con valor ma
terial muy considerable. Todos 
los inscritos recibieron regalo. 

El regreso a Alcalá se hace en 
compacto pelotón por un itinera
rio más sencillo, sin cuestas, ya 
que con la tripa llena no está el 
cuerpo para esfuerzos duros. Se 
entra en el Parque de los Cerros 
por el Sur y tras un prolongado 
descenso se llega a Alcalá. 

Es de destacar la asistencia 
mecánica prestada por Alcalá 
Racing a lo largo de todo el trans
curso de la marcha. Todos los 
participantes quedaron conten
tos y con ganas de participar en 
la V Ruta de los Visigodos. 

Roberto DE TORRE 
Presidente P.C. R. ~agro 
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campeonato de Navidad del Distrito 11 

En absoluto las de Bodega Irene cantaran el alirón 
y en juveniles femeninas las de Torrejón 
Ruego perdonen el pareado pero ha salido sin buscarlo y ésta fue la pura realidad de cuanto aconteció en 
el campeonato de Navidad de Voleibol del Distrito 11. El sábado día 3 de diciembre se celebraron los 
Campeonatos de Navidad organizados por el Distrito 11 con la colaboración del C.V. lplahenares N.S. V. 

Fue una buena mañana de 
voleibol y de gran deportivi
dad y compañerismo entre to
dos los conjuntos que intervi
nieron con una magnífica or
ganización por parte del Dis
trito 11, así como la magnífi
ca ayuda prestada por el per
sonal del Juncal que permitie
ron que todos los equipos in
vitados a este campeonato por 
el Club Voleibol Iplahenares 
hicieran que se divirtieran y 
al mismo tiempo compitieran 
en buena lid cumpliéndose to-

. dos los horarios. 
Así, en masculino el cam

peonato lo ganó el Juvenil del 
C.V. lplahenares N.S.V. (Bo
dega Irene) que venció en los 
dos partidos a los seniors de 
este mismo club y a los del Li
ceo Zurbarán. 

En los campeonatos escola
res es lamentable que en la 
pista donde hay tantos chava
les jugando no haya nadie ( co
mo en otras actividades de
portivas) de la organización, 
así surgen problemas y no se 
pueden resolver, eso sí, el juez 
y parte tan parcial como siem
pre sigue dando las mismas 
órdenes, que revisen las fichas 
a los mismos, mientras tanto 
otros son impunes. 

Estudio, O· Bodega Irene, 3 
El domingo día 4 y a las 

11'30 horas se enfrentaron en 
el colegio-de Estudio, en un 

Trofeo Olimpus 

pabellón que más bien pare
cía una cueva en la que los bo
degueros tuvieron que enfren
tarse además de al equipo a la 
oscuridad, la altura del techo, 
a la altura de la red y a un lar
go etcétera; en una palabra, 
negación de un pabellón. El 
encuentro no fue de mucho 
juego pero sí contó con un ter
cer set muy emocionante. 

En el primer set puso el rit
mo muy rápido lo que causó 
desconcierto del equipo de ca
sa aprovechado por los de 
Juanjo, siendo éste quizás el 
mejor set de todo el partido. 

En la segunda manga los 
propietarios del terreno, sabe-

dores de nuestra deficiencia, 
el techo, sacaron fuerte y qui
zás en los primeros compases 
sorprendieran a los alcalaínos 
hasta que consiguieron éstos, 
poniendo el corazón en la can
cha pudieron hacerse con él. 

El tercer set fue copia del 
segundo, es más, que en éste 
sorprendieron aún más a los 
visitantes lo que dio más emo
ción al partido pues ya esta
ba prácticamente en manos de 
los locales, pero una reacción 
con jugadas rápidas y un buen 
ataque hizo que los alcalaínos 
se hicieran con él. 

Al final este era el marca
dor: Estudio, O - Bodega Ire
ne, 3 (6-15, 13-15, 13-15). 

C.V. lplahenares (Bodega 
Irene): Marcos, Marta, Cesa
rini, Gómez, Logrosan, Ló
pez, Toribio, Lorenzo, Orme
ño, Ruiz, Morales. Entrena
dor: Juan.jo. 

Arbitro: Sr. Parra. Bien en 
líneas generales aunque com
pensó algunas cosas. 

JUMOLIN 

Siendo segundo el Liceo 
Zurbarán que se impuso en 
un partido reñidísimo al se
nior del lplahenares cediendo 
ante el juvenil. Peña Barcelonista • U.A.H. Salasport, partido de la semana 

Tercero fue el 1 plahenares 
que se vio privado de algunos 
jugadores que forman la plan
tilla que perdió ambos 
partidos. 

En féminas ganaron las del 
C. Torrejón que se impusie
ron a las del C.V. lplahena
res (Restaurante Flunch) y a 
las juveniles Escolares que 
opusieron toda su resistencia 
para ser vencidas, quedando 
en este orden. 

En alevines mixtas ganaron 
las del C. Público Doctora de 
Alcalá que fueron las que pu
sieron la nota pues jugaron 
entre gigantes para ellas, pues 
mientras en una pista estaban 
los techos masculinos de dos 
clubs en la otra estaban tam
bién los techos femeninos de 
otros dos y éllas en las pistas 
del centro con su campo algo 
más reducido para que pudie
ran hacer su pinito y que tras 
haber jugado en las pistas de 
la ciudad deportiva fueron a 
realizar su partido siendo és
tas las componentes de este 
conjunto: 

Doctora de Alcalá: Y agüe, 
Serna, Rodríguez, Ojeda, Re
cuerdo, Loeches. 

PUERTA de Madrid 

El partido de la semana fan sin ningún lugar a dudas el de la Peña Barcelonista contra la U .A.B. Salasport, 
y nos nos defraudó ni un tanto. La Cafetería Mana que no termina de encajar y el Dress que da una de cal 
y otra de arena. La suerte estuvo del lado del Zalema, .que sufrió de lo lindo para sacar adelante los dos puntos. 

Peña Barcelonista, 3 
U .!.B. Salasport, 1 

Buen partido, el realizado 
por ambos conjuntos, que no 
defraudó. Disfrutamos y vimos 
mucho derroche por ambas 
partes. Una primera mitad que 
dominó la UHA pero en la que 
fue mucho más práctica la Pe
ña y se adelantó. En una segun
da mitad, la UAH no bajó la 
guardia y siguió intentándolo, 
pero se encontró con una Peña 
que llegó con jugadas ligadas 
que le dieron su fruto y ganó un 
partido que lo planteó bien. 

Bar El Abuelo, 1 
Zulema Maylu, 2 

Muy mal lo pasó el Zulema· 
para ganar el partido. La for
tuna le sonrió ante un Abuelo 
que se adelantó muy pronto y 
le vino como un jarro de agua 
fría a un Maylu que no supo 
reaccionar y jugó mal, muy 
mal, sin convicción de triunfo 
y un Abuelo que no terminó de 
rematar las oportunidades que 

le ofrecía el Zulema. Al final lo 
pagó caro y faltando dos minu
tos al Zulema le pusieron la píl
dora para sacar los dos puntos. 

Adeslas J & T, 3 
Torre de Tores, 1 

Un primer tiempo le bastó al 
J & T para ganar. Fue muy rá
pido y mejor sobre la cancha. 
Ganó y convenció a la parro
quia. En la segunda mitad se li
mitó a defender ese marcador 
y, claro, brilló el Torre de To
res, no en goles pero sí en jue
go. Los del Adeslas en la segun
da mitad hicieron muchos cam
bios que provocaron un bajo 
rendimiento. Justo triunfo. 

Ferrallas del Henares, 1 
Vetrotex, 2 

Lucharon para ellos pero que 
no les salió, un V etrotex que 
ganó pero que sigue sin conven
cer, van cogiendo alguna que 
otra tabla pero les falta termi
nar y ganaron aunque ajusta
dos. Los del Ferrallas se queda-

ron compuestos y sin novia, o 
sea sin el empate. 

Cafetería Marsa, 3 • Dress, 4 
El partido de los despropó

sitos, quien lo entienda· que lo 
comprenda. Un Marsa que iba 
a más y un Dress que iba a me
nos pues en esta ocasión, lo di
cho, salió lo que no entende
mos, bueno sí, y es que ambos 
tenían jugadores castigados por 
sanción y tuvieron que ajustar
se a las circunstancias y sólo 
hasta el final del encuentro no 
se decantó por uno o por otro. 

Bar Paraíso, 2 • Caf. Carivi, 5 
Con este triunfo el Carivi di

vide la clasificación en dos gru
pos de cuatro y con un triunfo 
que no tuvo ninguna complica
ción de ganar ante el Paraíso 
que sólo aguantó un primer 
tiempo para en la segunda mi
tad venirse abajo, cosa que 
aprovechó aún más el Carivi. 
Ahora los cuatro primeros se si
túan a un solo paso y todos en 
un puño. 

to de diciembre de t994 
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